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BEAUTY AND EFFICIENCY. 
TOGETHER.

1x33 SIGUE LOS LATIDOS DE LA RAZÓN

Aprovecha nuestro Plan Confianza Triple 5.
•  5 Años de Garantía sin lím ite de Km
• 5 Años de Asistencia en Carretera
• 5 Años de Control Preventivo

Gama ix35 de 136 a 184 CV • Consumo mixto (I / 100km): de 5,5 a 7,5 
Emisiones CO2 (gr / km): de 147 a 189 

Triple 5 Hyundai según condiciones Pasaporte Servicio Oficial.

www.hyundai.es

¿Quién viaja más lejos: tu  m ente o tu corazón?
Tu mente exige calidad, eficiencia, seguridad.Tu corazón 
belleza, sensaciones, inspiración. La respuesta es el nuevo 
ix35.Todo lo que esperas y todo  lo que deseas. Por fuera, 
su diseño cu lm ina en un fascinante techo panorám ico. Por 
dentro, un enorm e espacio in te rio r donde caben todas tus 
emociones y un equipam iento absolutamente extraordinario.

Nuevo ix35. Escucha tus latidos.

•  Airbags frontales, laterales y de cortina
• ABS • ESP • EBD • TCS
• Tracción 4x2 o tracción integral inteligente
• Climatizador bizona con ionizador
• Navegador con cámara de visión trasera
• Sensores de asistencia al aparcamiento
• Llave inteligente con botón de arranque
• Techo panorámico practicable
• Control de arranque en pendiente HAC y de descenso DBC
• Conexión USB /  Mp3 /  iPod /  Bluetooth

MOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
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Especial
Deportes
En plena euforia futbolística, les 
ofrecemos un número especial del 
análisis de la temporada de nuestros 
equipos. El balance no ha sido muy 
positivo, pero en pocas semanas la 
competición volverá con ilusión 
renovada. Y como no sólo de fútbol vive 
nuestro deporte les contamos el 
desarrollo del programa Castilla-La 
Mancha Olímpica, págs 53-107

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

urta
Ronda Buenavista, 39 

Tei. 925 22 09 19 
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Del 10 al 16 de julio 
Portada: Fernando López Martín 

Foto Portada: M. A. Sánchez

Oleada "Roja7 en Toledo
La'marea roja' ha lanzado a los to leda
nos a v iv ir en la calle la pasión por el fú t
bol. Así hemos v iv ido  una semana de 
ilusión y emoción, como esta escena re
tratada en Fuensalida. pag. 6-12

Más contratos, más cortos
El verano le ha sentado bien al empleo, 
pero no tan to  a las condiciones de los 
nuevos contratos, que son más cortos. 94 
de cada cien puestos de trabajo tienen ca
rácter temporal. Es, a ju icio de los sindica
tos, la primera consecuencia de la reforma 
laboral, pag. 22-25

REVESTIMIENTOS Y  DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarim a de:

QUICKSTEP

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #774, 10/7/2010.



ASÍ SE V IV IÓ  EL ESPAÑA-ALEMANIA EN LA PLAZA DE TOROS

Toledo arde con la Roja
Toledo se ha vu e lto  loco con la Roja. M iles de a fic ionados de toda  la p rov in c ia  se han 
echado a la calle con los co lo res de la se lección en cam isetas, bufandas, go rras  e, 
inc luso , pendientes. España ha estado presente com o nunca en banderas, con una 
ilus ión  que se conv irtía  en eu fo ria , sa lp icada de lág rim as de em oc ión  con el tr iu n fo  de 
los nuestros. Así se v iv ió  en la plaza de to ro s  la se m ifina l España-A lem ania .
.  .  .  . . . .  .  , .  .  .  ,, .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  ,  .  ... .  .  .  . .  ,  .  .  .  ,  .  ... # .  .  .  .  .  ,  .  .  .  ANA NODAL

Los disparos de cohetes se 
entremezclan con los coches 
que hacen sonar sus bocinas 

con ritmo. Se palpa la alegría. Las 
gentes se saludan por la calle con un 
cordial ‘¡viva España!’, mientras 
ondean las banderas, sudan las 
camisetas, casi tanto como los 
jugadores, e intentan buscar una 
botella de agua para aliviar esas

gargantas que, hace unos minutos, se 
han quebrado con el triunfo de la 
Roja. Esto sí que es histórico: España 
jugará, por primera vez, la final de un 
Mundial. Será este domingo, en 
Johannesburgo, contra Holanda. 
‘¡Este Mundial lo vamos a ganar!, 
gritan sin parar tres chavalitos que 
no llegan a los diez años, en una 
atestada plaza de toros que se ha

convertido en emblema para muchos 
desde que se inició el Campeonato 
del Mundo de Sudáfrica. Hoy, 
miércoles, está a tope: unos sietes mil 
aficionados, casi todos muy jóvenes, 
han lucido con orgullo las camisetas 
de España para compartir en un 
ambiente excepcional la pasión por 
la ‘roja’. Todo vale: y hay quienes 
llevan la equipación oficial; otros
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A LA PLAZA DE TOROS LLEGARON PROVINCIA

han optado por prendas más 
económicas, que estamos en crisis 
aunque hoy no lo parezca, mientras 
los más apañados se han ido a alguna 
de las tiendas de los chinos o al 
mercadillo del martes, donde han 
vendido camisetas por un euros. Lo 
cierto es que Toledo, la capital y la 
provincia, se ha impregnado de la 
ilusión que estos días barre todo el 
país, ansiando un sueño que, esta 
vez sí, está más cerca.
A  las ocho de la tarde ya hay 
grupos de chavales en los 
alrededores de la plaza de toros. 
Llegan ataviados con camisetas de 
Villa, Torres, Xavi e Iniesta. 
Muchos se han pintado la cara de 
rojo y gualda, los mismos tonos de 
la bandera que a una gran mayoría 
les sirve de capa o de falda. Y es que 
se ha puesto de moda coordinar los 
accesorios de la selección. 
Algunos, los más forofos, no dudan 
en recargarse con prendas de la 
selección: lucen bufandas gorras y 
alguno confiesa que, incluso, ropa 
interior roja.
Los amantes del fútbol son 
supersticiosos, eso sí, y más de uno 
no quiere hacer vaticinios'sobre el 
resultado final porque “trae mala

suerte”. Lo que todos tienen claro es 
que España va a ganar. Y eso que el 
rival es complicado, dicen.
Desde Gálvez y también procedentes 
de Illescas han llegado hasta la plaza 
de toros de la capital varios grupos de 
chavales. Les gusta ver el partido en 
el coso sobre todo “por el ambiente” y

“porque hay mucha gente". Miriam y 
Rubén son del Real Madrid. Y están 
contentos porque en España juega 
Casillas, “el mejor portero del mundo”. 
Miriam dice que Vicente del Bosque 
ha hecho bien en no sacar a Torres, 
“no vale para nada”, asegura. Junto a 
ellos está su amiga Sandra, fan de
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Los ánimos se desbordan cuando suena el him no  
de España. El público tararea a su manera, 

m ientras ondean las banderas

Villa. Claro, que hoy, es difícil que 
un español no se declare seguidor de 
este asturiano al que le persigue la 
cantinela, ‘Villa, Villa, Villa, Villa 
maravilla’.
Oscar, antes de entrar a la plaza, bebe 
con alegría un gran vaso de 
calimocho. “Es para quitarme la sed”, 
dice. Está tan contento, porque es 
hincha del Barcelona y “más de la 
mitad del equipo de España es del 
Barsa". Dice que cuando ve ganar a 
la selección de su país le atrapan 
“sentimientos inexplicables”. Y en esto 
que dice ‘¡Viva España!’ .
Laura y Mercedes son dos jóvenes 
toledanas seguidoras a tope de Villa, 
Iniesta, Xavi y Fábregas. Van 
vestidas a tono con el espectáculo 
que están a punto de disfrutar en la 
plaza de toros. Su amiga Esther es la 
más patriota del grupo: dice que lleva 
la bandera y sigue a la selección “por 
lo que representa". Ya ven, las 
emociones más profundas pueden 
surgir en un partido de fútbol.
Los aficionados se apiñan en las 
puertas del coso taurino. A la 
entrada, un guarda jurado les quita

las bebidas. Y es que todo en la vida 
es un negocio. Se entra gratis, sí, 
pero el que tenga sed tendrá que 
apaciguarla con una bebida de las 
que venden los establecimientos que 
han establecido sus chiringuitos en la 
plaza de toros. A llí una botella 
pequeña de agua cuesta dos euros, un 
refresco tres, un cubata o un 
calimocho salen por seis euros y un 
cubalitro por quince.
Una serie de gorilas, que no están de 
muy buen humor precisamente, se 
sitúan en la escalera que accede al 
albero para evitar que la gente 
tapone esa entrada.
El calor quema. Y los ánimos se 
desbordan, sobre todo cuando en la 
gran pantalla, tampoco hay que 
llamarla gigante, suena el himno de 
España. La ventaja que tiene nuestra 
música es que se puede tararear 
alegremente. Sin ton ni son, porque 
no tiene letra. Algunos le ponen la 
suya propia y todos, los miles de 
seguidores, hacen ondear su bandera. 
Algún ‘despistado’ parece haber 
sacado del baúl de los recuerdos una 
enseña anticonstitucional. Y es que

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #774, 10/7/2010.



10 DE J U L I O  DE 2 0 1 0 / 7

ALGÚN 'DESPITADO' SE HA TRAÍDO U N A BANDERA ANTICO NSTITUCIO NAL

los hay que optan por provocar 
incluso en momentos tan 
entrañables, en los que los del Real 
Madrid, el Barcelona o el Atleti no 
distinguen de colores. Son todos una 
piña animando a España.
Por la plaza anda la concejala de 
Festejos, Carmen Jiménez, junto a su 
pareja. Ambos no se han perdido ni 
un solo partido de España desde que 
comenzó el Mundial. Carmela 
entiende de fútbol y de toros. Su 
padre tuvo un bar y ella hace un 
vaticinio tan acertado como el del 
famoso pulpo alemán: España va a 
ganar y marcará en el segundo 
tiempo. ¿Será vidente nuestra edil? 
Desde luego, ella, mientras se

a concejala Carmen 
Jiménez hace un 

preciso vaticinio: 
España va a ganar y 
marcará en el segundo  
tiem po

abanica hace una completa 
descripción de la táctica de la 
selección. Y alaba a nuestros 
centrocampistas.

1 tM Ra ■ ,4 * | i lfr\ jll
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-A C TIV ID A D E S  CULTURALES  
5  de Julio

A la s  19:00 horas: EXPOSICIÓN DE PINTURA. Autor: 
David Góm ez Góm ez . Se podrá vis itar de 19:00h a 
21:00horas.
9 de Julio
• A  las 21 :45 horas EXCURSIÓN A  TOLEDO.
10 d e  Julio
• A  las 19:00 horas, en el Hogar del Jubilado, 
CAMPEONATOS DE MUS, PARCHIS, TUTE, DOMINÓ y 
PETANCA. Las finales serán del 18 al 21 de Julio.

• A  las 20:00 horas en la Plaza del Ayuntam iento: TEATRO EN 
LA CALLE. “Trabalenguas teatro” presenta para los niños y 
niñas el espectáculo “ELFO ESFERA”.
• 19,30 h: ASO CIACIO NES DE COBISA. Participan:
• Asociación de jubilados la A talaya • Asociación de Mujeres la 
Concordia •A sociación Cultural Eurípides
• Asociación Cultural La Sisla • Asociación Cultural Covixls.
• 22:30 horas, en la Plaza, “Trabalenguas Teatro” cerrará la 
tarde con el ESPECTÁCULO “BO JIG ANG A”, historias de 
enredos y situaciones jocosas.
• 23:00 horas, 2o día del II FESTIVAL DE ROCK:

12 de Julio
• A la s  19:00horas: EXPOSICIÓN DE PINTURA. “Óleos 
sobre Toledo” de Ana Belén Martín Rodríguez.Hasta el día 
18 de Julio. Se podrá visitar de 19:00h a 2 1 :00 h.
15 de Julio
• 10:00 h: CONCURSO DE PLAY STATION.
16 de Julio mM
• De 8:00h a 11:00: DESAYUNO CARDIOSALUDABLE. 
COLABORAN: BAR SARDI, BAR EL HOGAR, BAR 
RESTAURATE DE TENA, BAR LA CAÑADA.
• De 11:00h a 13:00h: TALLER DE CREATIVIDAD dirigido 
a niños y niñas de 5 a 11 años. Lugar: Escuela de Artes 
Plásticas.
• De 10 a 12:00h en el Centro de Internet de la Biblioteca

“ROCKO BISA 2010” . Concierto de los siguientes grupos: 
PARROCK, HOBBIES y SPACE DREAM (G anador del 
ROCKO BISA 2009 y te loneros de “Los Secretos” en las fiestas 
del Corpus de Toledo).
18 d e  Julio
• De 8 a 11:00: DESAYUNO CARDIOSALUDABLE.
• 11:00h. En la Plaza de la Concordia, tradicional DÍA DE LA 
BICICLETA.
• A  partir de las 12:00h: 3o día de las I JORNADAS DEL 
PINCHO Y LA TAPA EN COBISA.
• A  las 19:00h en el Auditorio “A lberto Sánchez” : TEATRO 
INFANTIL: “Bajo mi cama una estrella” Cía. La Tirita Teatro...
• A  partir de las 20:00h, en la Plaza de la Concordia, 
ACTUACIO NES POR LA INTERCULTURALIDAD y a partir de

Municipal: TALLER DE SEGURIDAD EN INTERNET: Días 
del taller: 16, 19,20 y 21 de Julio.
• 12:00h.: 1o día de las I JORNADAS DEL PINCHO Y LA 
TAPA EN COBISA. Merece la pena sa lir a probar las <• 
creaciones de nuestros hosteleros y hosteleras de Cobisa, 
o PARTICIPAN:
• BAR LA CAÑADA • BAR EL HOGAR • BAR EL SARDI
• BAR RESTAURANTE DE TENA
• 20:00 h: En el Centro Cultural “A lberto Sánchez” 
TEATRO INFANTIL: “La princesa Blanca y el Guisante” .

las 20:30h. Actividades. Participan: 
o Asociación PLÉYADE, con ACTIV IDADES POR LA 
INTERCULTURALIDAD: danza, cuentos, los viajes de Ali-Babú y 
coreografías de danza oriental, 
o TALLER DE COCINA INTERGULTURAL. 
o Asociación COVIXIS, TEATRO EN LA CALLE, 
o TALLER DE MODELADO.
19 d e  Julio
• 8 a 11:00: DESAYUNO CARDIOSALUDABLE.
• 1 1 a  13:00h: TALLER DE CREATIVIDAD.
• 10 a 12:00h: TALLER DE SEGURIDAD EN INTERNET.

19:00 h: EXPOSICIÓN DE PINTURA: “LOS COLORES DE
AYER Y  DE HOY EN C O BISA” .
• 20:00 h: TEATRO INFANTILVBaéurín y el Duende de la

• 21 :00 horas: en la Plaza del Ayuntam iento: 
CINESFÉRIC. Disfruta de un documental sobre las 
estrellas y los planetas en form ato esférico. Concejalía d
J u v e n t u d . w ^ ^ B - ^ ^ ^ 1 —
• 22:00 horas, en el Recinto Ferial 1o día del II FESTIVAL Basura”.
DE ROCK: “ROCKO BISA 2010”. Certam en de Rock de • A  las 22:00 h: CINE: Ava ta r*
grupos amateur. Este día está reservado para dar 
oportunidad a los grupos que empiezan, con opción a 
ganar un prem io en metálico de 400€.
• 11:00h : Recinto Ferial IV CONCENTRACIÓN 
MOTERA.
17 de Julio
• De 8 a 11:00: DESAYUNO CARDIOSALUDABLE
• De 11 a 13:00h: TALLER DE CREATIVIDAD dirigido a 
niños y niñas de 5 a 11 años. Lugar: Escuela de Artes 
Plásticas.
• De 11 a 14:00 h: TALLER DE GRAFITI.
• De 11 a 13:00 h en el hall del Centro Cultural A lberto 
Sánchez TALLER DE ENOLOGÍA.
• De 12 a 14:00 h: RETRANSMISIÓN DESDE EL SALÓN 
CULTURAL ALBER TO  SÁNCHEZ DE COBISA Y EN 
DIRECTO DEL PROGRAM A “A  VIVIR  QUE SON DOS 
DÍÁS” D E L A  CADENA SER CON JUNCAL ROLDÁN. 
A foro limitado.
• 12:00h: 2o día de las I JORNADAS DEL PINCHO Y LA 
TAPA EN COBISA
• A  las 20:00 horas en la Plaza del Ayuntamiento:

2 0  d e  Julio ® ^
• De 8 a 11:00h: DESAYUNO CARDIOSALUDABLE.
• De 11 a 13:00h: TALLER DE CREATIVIDAD.
• De 10 a 12:00h en el Centro de Internet de la Biblioteca 
Municipal: TALLER DE SEGURIDAD EN INTERNET:
• 18:00 h: TALLER DE PAPIROFLEXIA.
• 20:00 h: TEATRO INFANTIL: “El Fantasma de M ózar”
• 22:00 horas: BANDA “UNIÓN M USICAL DE C O BISA” .
21 de Julio
• De 8 a 11:00h: DESAYUNO CARDIOSALUDABLE.
• De 11 a 13:00h: TALLER DE CREATIVIDAD.
• 13:00 h: DEGUSTACIÓN DE CANAPÉS.
• De 10 a 12:00 h:TALLER DE SEG URIDAD EN INTERNET
• 19:00 h: BEBECUENTOS.
• 20:00 h: CASTILLO INCHABLES Y TALLERES PARA LOS 
NIÑOS Y NIÑAS.
22:00 h: ACTUACIÓ N ESTELAR DE “N AZARET” , joven
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ÓSCAR Y SUS AM IG O S DE ALCABÓN QUERÍAN APROVECHAR PARA LIGAR

El partido comienza. España juega 
bien, pero, de momento, el ambiente 
está calmado. Todos miramos al 
dichoso sol, a ver si se pone de una vez 
y nos deja ver más nítida la pantalla. 
Esos gritos de ‘ ¡ ayyy! ’ cuando hay una 
oportunidad de España, se 
entremezclan con gestos de espanto 
cuando se acercan los alemanes a la 
portería de Casillas, que, cada vez que 
para, es vitoreado con ‘jlker, iker’! 
Dicen que todos los españoles 
llevamos dentro un seleccionador. Y 
es cierto: alguno, con su sombrero 
bien calzado, le va diciendo a cada 
jugador a quien debe ceder la pelota, 
con la vana esperanza de que le haga 
caso. Pero nada...

En EL DESCANSOi muchos aprove
chan para cenar un bocadillo, que 
siempre se agradece. Mientras, suena 
Shakira y la mayoría bailan el Waka- 
waka. Oscar ha venido con sus ami
gos desde Alcabón y está disfrutando 
de lo lindo. Vamos, que es el alma de 
la plaza. “Hay que disfrutar de la semi- 
final”. Y vaya que lo está haciendo 
este seguidor del Toledo: grita, anima 
a la selección, y está dispuesto a 
bañarse en la fuente de la plaza de 
Colón si llega el caso. De hecho, su 
grupo se metió en el Caño de la plaza 
de Alcabón cuando España ganó a 
Paraguay. Esta vez está dispuesto a 
tomar salchichas “en honor a los ale
manes". Pero como no sólo de fútbol 
vive el hombre, el chaval aprovecha

¡ g g g g ^
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LAS SENSACIONES CON LA VICTORIA DE ESPAÑA SON INEXPLICABLES"

para echar el ojo a más de una chica 
de las que cruzan el albero. “Son todas 
muy guapas. Si conoces a alguna que 
esté sola, me la presentas".
En esto que se cruza Angel, un 
toledano que dice con una seria 
convicción “España gana”. Su amigo 
Mario quiere decir algo, pero ante la 
afirmación tan convincente de Ángel 
se queda de piedra.
Empieza el segundo tiempo. España 
está que se sale. “En una de estas 
marcamos", dice un chaval que lleva 
la camiseta de España, pero no la roja, 
sino la azul. La plaza está que arde. Y 
en esto que llega el gol de Puyol. 
Saltos, gritos, sonidos de vuvuzelas, 
abrazos, besos... Y lágrimas. Los más 
jóvenes se han emocionado tanto que 
han llorado con el gol de su selección. 
Jonhatan tiene el corazón encogido: 
tanto, que no ha podido impedir que 
las lágrimas resbalaran por sus 
mejillas. Otro tanto le ha ocurrido a 
un joven que ha llegado desde 
Albarreal. Y es que “esto no había 
pasado nunca”. “Las sensaciones son 
inexplicables”. Toledo es una fiesta.
En la plaza las banderas se mecen, el 
grito de ‘España’ se extiende y más de 
uno canta aquel viejo ‘¡Qué viva 
España!’, que hoy tiene más vigor que 
nunca. ‘¡Soy español, español, español, 
español...!’ , cantan muchos, mientras 
la plaza se vuelca cuando sale al 
terrenos de juego el Niño Torres. 
Huele a Atlético...
Quedan pocos minutos. Los 
alemanes, que son muy altos, nos dan 
algún que otro susto, mientras España 
no se rinde. Suena el pito del árbitro. 
Se acabó. ¡España está en la final! En 
la plaza de toros de Toledo suena un 
entrañable pasodoble, ‘Paquito el 
chocolatero’ y recuerdo las palabras 
de Ángel, el chaval que vaticinó que 
España iba a derrotar a los teutones. 
“Y si ganamos el Mundial, ya me puedo 
morir”. Esperemos que no sea tan 
trágica la victoria ante Holanda, que 
todo el mundo considera segura, en 
medio de un coso convertido en pista 
de baile. Canta Bisbal, después 
vuelve Shakira y un sinfín de 
canciones pachangueras. Ahora hay 
que ir a Colón, a bañarse en la fuente.
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AL ACABAR EL PARTIDO, LLEGÓ EL BAÑO EN LA FUENTE DE COLÓN

Dice Celia Penedo, psicóloga 
clínica, que la pasión desatada por la 
selección española responde a lo que 
se considera un “fenómeno de masas”. 
La gente se contagia de la emoción 
global y en estos día poco importa la 
crisis. Todos, incluso aquéllos a los 
que no les gusta el fútbol, disfrutan 
con el triunfo de los suyos.
Esta noche, la de San Fermín, 
muchos nos acordamos de algún ser 
querido, como mi padre, que no ha 
podido contemplar esta hazaña de la 
Roja, con máyúsculas. Aquí también 
hay emoción: España está en la final. 
Y ya todo es posible. O
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EL T I N G I / A d O F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

No saben no contestan
M ariano Rajoy sabía, con antelación, de 
los avatares policiales que iba a sufrir el 
presidente de la diputación de Alicante y 
presidente del PP en esa provincia, así lo 
desveló el m inistro del Interior A lfredo 
Pérez Rubalcaba, el mismo al que el PP le 
ha puesto esta semana un notable por la 
política de seguridad que España ha 
realizado en los seis meses en que se ha 
hecho cargo de la presidencia de la Unión 
Europea. Lo sabía porque el m inistro se lo 
avisó.
Ese mismo día Mariano Rajoy estaba en 
Torrijos con María Dolores de Cospedal y 
no es la primera vez que anda por estas 
tierras el día en que al PP le salta un 
escándalo de corrupción. Una casualidad, 
si es que las casualidades existiesen en 
política. Probablemente les resulta más 
fácil aquí no contestar a las preguntas 
sobre el asunto de la corrupción que en 
Madrid. Bueno, pero los vimos 
comprándose zapatos, hace unos días 
veíamos a Cospedal también comprar en 
una carnicería, momento que las cámaras 
de televisión dejaron para la historia. 
Consumen productos caste llano- 
manchegos, al menos cuando hay una 
cámara al lado y están en la región.
La estrella mediática política para la 
oposición sigue siendo CCM. La realidad 
es que los empleados después de la última 
asamblea están cogiendo sus vacaciones 
tranquilam ente, que los sondeos 
muestran que son más los que en Castilla- 
La Mancha desconocen que ha habido 
una fusión, que los que saben de la 
existencia de la misma; pero que en los 
niveles políticos y económicos de esta 
región pocos pueden ir de ignorantes. El 
gobierno regional desde luego que no y la 
oposición del PP por supuesto que 
tampoco, estaban de distintas maneras en 
los principales órganos de decisión y de 
contro l, tampoco los medios de 
comunicación, muchos de los cuales, 
inclu ido y especialmente alguno que 
últimamente se rasga las vestiduras, se

han visto beneficiados de ese "control- 
descontroL'que en CCM hubo años atrás. 
Lo dijo la portavoz del Gobierno regional, 
Isabel Rodríguez, el PP y María Dolores 
de Cospedal tienen todos los datos, entre 
otras cosas porque esta última se ha 
entrevistado con el Gobernador del Banco 
de España y cuentan con el informe de 
miles de páginas que esta institución 
tiene elaborado sobre CCM. Cospedal, 
según desveló el anterior presidente de 
CCM, Juan Pedro Hernández M o ltó , 
exigió que su marido, entonces novio, 
Ignacio López del Hierro, formara parte 
del consejo de CCM y aquel le introdujo 
en el consejo de la corporación industrial 
de CCM. Moltó, que parecía desaparecido, 
incluso olvidado, al menos para el PP, hizo 
estas declaraciones el día antes de la 
asamblea de CCM que acordó su fusión; 
pero sobre todo a los pocos días de que 
José Bono desvelara también que detrás 
de la campaña que contra él han iniciado 
algunos medios de comunicación de la 
derecha radical, estaba igualm ente 
Ignacio López del Hierro y su mujer María
Dolores de Cospedal. La presidenta
regional del PP ha desmentido ambas
cuestiones; pero no ha aclarado que hacía 
alguien sin relación con Castilla-La
Mancha, al menos en esa época y en 
teoría, en el consejo de esa Corporación.

Memoria
La memoria es frágil. 
Últimamente ha vuelto a surgir 
la figura de Francisco Hernando, 
"El Pocero" el polémico promotor 
de Seseña que continuamente 
presume de amigos políticos. 
Ahora el personaje le viene bien 
a los medios de comunicación de 
ideología derechista que quizá 
pensando que es verdad que una 
mancha de mora se quita con 
otra mora, andan detrás de los 
bienes de José Bono y de su 
familia.
Hablan de favoritismo en todo lo 
que al Quiñón se refiere por parte 
de la Junta en la época en que 
Bono era Presidente. El asunto es 
jaleado por el PP y por su 
secretaria nacional María dolores 
de Cospedal.
La memoria es frágil porque 
quien lleva años peleando contra 
el crecimiento desmesurado que 
para Seseña suponía El Quiñón 
ha sido el grupo de IU, que 
gobierna en esa localidad y esa 
lucha la ha mantenido contra los 
planteamientos permisivos que 
entonces mantenía la Junta, 
contra los votos de los concejales 
del PSOEde entonces y contra 
los votos de los concejales del PP 
de aquella época. Nadie me lo ha 
contado, yo fui testigo de como a 
la salida de un Pleno municipal 
estos concejales eran abrazados 
y besados por Francisco 
Hernando, después se fueron a 
cenar, también los del PSOE y el 
arquitecto del ayuntamiento y el 
aparejador municipal. Todo 
aquello ya se relató en estas 
páginas; pero no interesaron a la 
dirección del PP.
No hacía mucho, el que fuera 
ministro de Trabajo con Aznar, 
Eduardo Zaplana, había 
concedido a Hernando la 
medalla al mérito en el 
trabajo.Hernando también ha 
presumido de amistad con 
Zaplana.
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de la semana

Mariano Rajoy, presidente 
nacional del PP:

"Con nosotros no hubiera 
desaparecido CCM"

José Manuel Caballero, 
diputado del PSOE :

"Cospedal cada vez que 
traiciona a Castilla-La 

Mancha, se trae al presidente 
de su partido, Mariano Rajoy, 

para esconderse detrás"

Marta Moren, directora 
general del Agua:

"Si comparamos cuando nos 
acercábamos al Tajo hace unos 
años y lo que tenemos ahora, 

creo que todos nos damos 
cuenta de cuánto hemos 

progresado"

José Bono, presidente del 
Congreso:

"Se me dirige la misma 
pregunta que hace una 

semana, ante la cual ofrezco la 
misma sonrisa y la misma 

respuesta"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:
"Queremos saber lo que ha 

pasado en Seseña y cómo es 
posible que la Fiscalía sea tan 

rápida y tan veloz para 
algunas cosas y tan indolente 

para investigar otras"

Carmen Riolobos, portavoz 
del PP:

"Primero José Bono y después 
José María Barreda han caído 
en una especie de borrachera 
de poder, en una especie de 

régimen estalinista"

____ ________

ACOMPAÑADOS DE UNA COMITIVA DEL PP
E l p erip lo  de Rajoy y C o sp ed a l 
p o r Fu en sa lid a  y T o rrijo s
El presidente nacional 
del PP, Mariano Rajoy, 
acompañado por la 
secretaria general y 
responsable de su parti
do en Castilla-La 
Mancha, María Dolores 
de Cospedal, ha reali
zado una visita a 
Fuensalida y Torrijos, 
donde fue recibido con 
cariño no sólo por los 
alcaldes de ambas loca

lidades, pertenecientes 
obviamente al PP, sino por 
numerosos vecinos y sim
patizantes.
Mariano Rajoy se acercó 
primero a Fuensalida, 
donde, además de ser 
recibido por el regidor 
Víctor Manuel Fernández 
Benito, recorrió varias 
fábricas y tiendas de cal
zado. El líder del PP salió

con varias bolsas de los estableci
mientos, aunque, eso sí, advirtió que 
pagaba él. Mientras, un empresario 
del sector se quejó de que los bancos 
no le daban créditos y Rajoy le tran
quilizó: "eso no pasará cuando gober
nemos nosotros". Por cierto, al PSOE 
de Fuensalida ha acusado de cínicos 
a Rajoy y Cospedal por decir que el 
sector del calzado está abandonado 
por los gobiernos socialistas.
Ajenos a estas opiniones, el presidente nacional y su secretaria general se tralada- 
ron a Torrijos, acompañados en todo momento por una amplia comitiva, con el pre
sidente provincial y diputado, A rturo  García Tizón, y el portavoz en la Diputación, 
Emilio Bravo a la cabeza. En el Ayuntamiento, fueron ovacionados por el alcalde, 
Juan José Gómez Hidalgo, y los ediles del PP. Rajoy firmó en el libro de honor y 
luego departió con militantes y simpatizantes de su partido en un almuerzo en un 
restaurante de Torrijos. Allí, tanto él como Cospedal 'recomendaron' a Barreda que 
invite a Zapatero a visitar Castilla-La Mancha. Y es que, a ju icio de ambos, a los 
socialistas no les gusta nada que su jefe de filas nacional venga por esta tierra. Por 
otro lado, Rajoy habló de la CCM, asunto que se propone investigar, de la "oportu
nidad perdida" que ha supuesto la presidencia española de la Unión Europea y tachó 
de "frívolo" al presidente Zapatero por sus símiles entre España y Alemania en rela
ción al fútbol y a la economía. Se mostró agradecido por las muestras de cariño que 
suele recibir en esta región, "o la que vengo a menudo". Ferros: Natalia sánchez-aparicio (torrijos) y
CARLOS PINTO (FUENSALIDA).
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EL PROGRAMA INNOCAMARAS FAVORECERÁ A  57 FIRMAS

Las C ám aras y  el G obierno regional 
im pulsan la innovación en las em presas

i

La vicepresidenta y consejera de 
Economía y Hacienda, M a ría  Luisa 
A raú jo , ha suscrito recientemente el 
convenio de colaboración con cuatro 
Cámaras de Comercio de Castilla-La 
Mancha (Albacete, Ciudad Real, 
Cuenca y Toledo) para el desarrollo 
del Programa Innocámaras, que se 
enmarca dentro de las actividades 
previstas en el marco del Pacto por 
Castilla-La Mancha.
Este Programa tiene como finalidad 
el contribuir a la mejora de la 
competitividad de las pequeñas y 
medianas empresas, “una de las 
prioridades del Gobierno de José 
María Barreda, apostando por la 
innovación en las empresas y la 
formación de los trabajadores", tal y 
como ha explicado Araújo. La Junta 
de Comunidades se compromete a 
aportar casi 70.000 euros en 2010 en 
concepto de las actividades

desarrolladas en el marco de este 
programa, que contempla acciones 
relacionadas con la innovación en 
las empresas y la creación de redes 
empresariales, que fomenten la 
difusión del conocimiento y las 
mejores prácticas.
La vicepresidenta ha subrayado el 
compromiso del Ejecutivo regional 
con este Programa, pues desde el 
año 2008 ha aportado a este 
convenio más de 350.000 euros.

El programa está financiado en un 
70% por la Unión Europea, a través 
de los fondos PEDER, y en un 30% por 
la Junta de Comunidades.
En 2010 se beneficiarán de este 
acuerdo 57 empresas de la región, de 
las que 36 estarán en la Fase I del 
Programa, relacionado con el 
diagnóstico asistido para la 
innovación, y 21 en la Fase II, que es la 
fase de apoyo a la innovación.
Araújo ha destacado el papel 
determinante de las Cámaras en la 
estructura económica de la región y 
"en momento de crisis, su papel es 
más necesario en el ámbito de la 
innovación y en la 
internacionalización, donde hay que 
redoblar esfuerzos para minimizar el 
impacto de la crisis en Castilla-La 
Mancha y convertir este difícil 
momento en una oportunidad para el 
futuro".

CONSORCIO ACTIS

La Red Europea  
de Em presas se 
reúne en Toledo

Los miembros del consorcio ACTIS, 
formado por organizaciones 
integradas en la Red Europea de 
Empresas, y de la que forma parte la 
Cámara de Comercio e Industria de 
Toledo, han mantenido una reunión 
en Toledo para realizar un balance 
de las acciones realizadas hasta el 
momento por el Consorcio e 
informar de los objetivos y 
actividades previstas para el 
periodo 2011-2012.
ACTIS (Actions for Cooperation, 
Technology and Innovation 
Support) es un consorcio que 
agrupa a organismos de apoyo 
empresarial y tecnológico de 
Castilla La Mancha, Aragón, 
Navarra, La Rioja y Extremadura, 
creada a instancias de la Comisión 
Europea para mejorar la 
coordinación de la Red Europea de 
Empresas. Esta Red es un proyecto 
impulsado por la Unión Europea, 
que tiene como objetivo que las 
empresas de distintos países de 
Europa colaboren entre sí, a través 
de organismos de apoyo 
empresarial, entre los que se 
encuentra la Cámara de Comercio 
de Toledo. En este proyecto también 
participan organismos de países 
candidatos como Croacia, Islandia o 
Turquía, entre otros.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
Villacañas

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

C/Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 0 0

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madrídejos. Tfno: 925 4616 51 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 1706
www.camaratoledo.com
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FIRMADOS LOS C O N V EN IO S PARA FINANCIARLO S

18 m u n ic ip io s  to le d a n o s  c o n ta rá n  
con un p u n to  lim p io

os municipios toledanos de 
Ajofrín, Argés, Bargas, Carranque, 

Consuegra, Esquivias, Fuensalida, 
Gerindote, Lillo, Orgaz,
Navahermosa, Novés, Santa Olalla, 
San Pablo de los Montes, Urda, 
Villanueva de Alcardete, Villarrubia 
de Santiago y Villatobas contarán 
con un punto limpio para la recogida 
selectiva de los residuos. El pasado 
1 de julio se firmaban los convenios 
para la construcción de estas 
infraestructuras en la consejería de 
Agricultura y Medio Am biente, con 
un coste previsto, en conjunto, de 
cinco millones de euros, financiados 
en su totalidad por el Gobierno 
regional. Los ayuntamientos, por su 
parte, se com prom eten a aportar el 
terreno sobre el que se ubicarán sus

respectivos puntos limpios y a 
asumir su gestión, conservación y 
explotación.
En la actualidad se está 
desarrollando el II Plan de Residuos, 
que contempla la construcción de 
177 puntos limpios en Castilla-La 
Mancha, que se sumarán a los 183 
que ya prestan servicio (de ellos 28 
son puntos limpios móviles). La 
financiación aprobada supera los 34 
m illones de euros.
El objetivo es que en el año 2019 
todos los pueblos de más de 2.000 
habitantes cuenten con un punto 
limpio.
La recogida selectiva de basura 
supera ya en la región las 65.505 
toneladas. En la foto, punto limpio 
de la ciudad de Toledo. ■

|  CASTI LLEJO-TOLEDO

La cem enterà  
reduce en 33.425 

toneladas sus 
emisiones de C 0 2

"Durante 2009 en las plantas de la 
cementerà Cemex se sustituyó el 
26% de combustible convencional 
por otros combustibles, la inmensa 
mayoría biomasa. En Toledo el uso de 
combustibles alternos alcanzó el 
29%. Gracias a ello se redujeron las 
emisiones de C02 en la fábrica de 
Castillejo en 33.425 toneladas, es 
decir, se dejaron de emitir las 
emisiones contaminantes 
equivalentes a las que producen 
12.379 coches en un año": éste 
párrafo es parte de la Memoria de 
Sostenibilidad 2009 de Cemex, 
compañía que asegura que durante el 
pasado año invirtió 570.000 euros en 
mejoras medioambientales.
Otras iniciativas sostenibles de la 
cementara son "el Plan de Acción 
C02 que se aplica en todos los 
centros no productivos de la 
compañía y que ha permitido la 
reducción del 21% del consumo 
eléctrico, del 50% del agua y del 
29% del papel. Otra iniciativa es la 
del 'Premio Colegios Sostenibles', un 
concurso en el que han participado 
once colegios de España y que ha 
ganado el Colegio Público Rafael 
García Valiño, de la localidad toledana 
de Yepes". ■

(Junto a la Catedral)

c/Nuncio viejo,6 
4 500% Toledo 

TEL.: 425 ZS  67 46 
fAX.: 42.5 21 5 5  56

:NC!A«L
asador

Platos de cuchara
todos los días de la

asadorpalenciadelara.es
reservasSasadorpalenciadelara.es

Tapas especiales 
todos los días 
en nuestro bar

Cocina tradicional con estilo propí

semana
C o c id o  c a s te lla n o  
F a b a d a  a stu r ia n a  
F a b e s c o n  a lm e ja s  

C a llo s  c o n  g a r b a n z o s  
P o c h a s  c o n  p e r d iz
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TOLEDO: LA V IVIENDA USADA REBAJA SU PRECIO UN 6'4% , SEGÚN FOTOCASA

I4 H U & S I O DE LA SEM ANA

La com pra-venta 
de coches se aceleró 
entre enero y junio
Durante el mes de junio se 
vendieron en Castilla-La Mancha 
5.121 turism os, un 72 '6%  más 
que en el m ism o mes de 2009. Se 
cierra así un semestre muy 
positivo para el sector de la 
automoción, que durante este 
periodo ha vendido en la región 
21.144 vehículos, casi un 50% 
más que en el m ismo semestre 
del año pasado. El presidente de 
la patronal del sector de 
automoción ANIACAM, Germán 
López Madrid, reconoce que los 
estímulos en la demanda (las 
ayudas del plan 2000E) han 
propiciado estas ventas, pero 
considera el fenóm eno "un 
espejismo" y advierte que 
"durante ei segundo semestre ia 
demanda caerá de forma 
considerable dada la inminente 
finalización del plan 2000E y la 
subida del IVA. Al cierre de 2010 
las matriculaciones habrán caído 
un 20%, uno de los peores 
resultados de los últimos 
veinticinco años".

CCOOTEME EL CIERRE ENCUBIERTO DE LA FÁBRICA DE NOBLEJAS

I I I  - è *  c  J f í l  ; : m
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General Electric ha despedido a 62 trabajadores 
de su planta de Noblejas en lo que va de año

"La dirección de General Electric Wind 
ha despedido a otros cinco 
trabajadores de su planta de Noblejas 
(Toledo), ofreciéndoles la misma 
indemnización pactada para el 
Expediente de Regulación de Empleo 
(ERE) que a primeros de año dejó en 
la calle a 57 trabajadores. Entonces, 
había en Noblejas 129 trabajadores. 
Tras estos últimos cinco despidos, ya 
solo quedan una veintena"] así lo ha 
denunciado el secretario regional de 
Acción Sindical de CCOO, Javier 
García Barroso, quien ha expresado 
el rechazo del sindicato a la política 
laboral de esta empresa, ya temida por 
el sindicato. "Estos nuevos despidos 
que se han producido dan la razón a

CCOO, que siempre entendió que 
aquel ERE era un primer paso para el 
cierre encubierto de la planta 
toledana... avisamos que había que 
temer por el mantenimiento de la 
actividad de ensamblaje de 
aerogeneradores eólicos". CCOO, el 
Comité de Empresa y la dirección de 
General Electric W ind alcanzaron el 
pasado 29 de diciembre un 
preacuerdo sobre el expediente de 
regulación de empleo que planteó la 
empresa para 57 de los 129 
trabajadores que tenía entonces en 
Noblejas, y que fue aceptado el 11 de 
enero por la asamblea.
En la foto, una de las protestas 
protagonizada por la plantilla.

LA CÁMARA DE COMERCIO DETOLEDO ENTREGARÁ LOS GALARDONES EN ILLESCAS

Em presarios toledanos de prem io
El 13 de julio la Cámara de Comercio de 
Toledo va a celebrar en lllescas la XXIII 
edición de Premios Cámara, en la que 
galardonará a La Hornada (premio 
Comercio), Delavluda (Exportación),
Senoble (Industria), Casa Rural La Alameda 
(Turismo), Agroibéricos Deraza (Calidad y 
Medio Ambiente), Hexcel Fibers 
(Innovación), Cerveza Domus (Iniciativa 
Emprendedora), Caritas Diocesanas (Premio 
Especial) y Enrique Salamanca (Laura 
Heredero). Los premiados posan juntos en 
su primer encuentro celebrado esta semana 
en la sede de la Cámara en Toledo.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #774, 10/7/2010.



10 DE J U L I O  DE 2 0 1 0  / 1 9

REGIÓN: 82 EMPRESAS ENTRAN EN PROCESO CONCURSAL ENTRE ENERO Y JU M O  AD

JUNTO A  CCO O Y UGT

Izquierda Unida se une 
a la huelga general

El coordinador regional de Izquierda 
Unida en Castilla-La Mancha, Daniel 
Martínez, se ha comprometido con los 
responsables regionales de CCOO, Gil, 
y UGT, Pedrosa, a aportar "todo el 
esfuerzo, colaboración, movilización y 
lucha para que Castilla-La Mancha se 
paralice y se consigan ios objetivos de 
la huelga general" (29 de septiembre). 
Se une así a la convocatoria sindical de 
huelga contra la reforma laboral 
aprobada por el Gobierno, a la que IU 
considera "un auténtico atropello para 
los trabajadores y para todos aquellos 
que no han provocado esta crisis... es 
muy injusto que se quiera abaratar y 
hacer más sencillo el despido cuando 
hay más de 4.000.000 de parados en 
nuestro país", ha denunciado Martínez.

CECAM

La patronal conoce 
de prim era mano 
los créditos IC O

Responsables de la patronal regional se 
han reunido esta semana con la 
directora general de Planificación del 
ICO (Instituto de Crédito Oficial), Olga 
García, para conocer de primera mano 
las cuatro actuaciones en marcha para 
facilitar el crédito a las empresas. La 
línea de préstamos directos a 
autónomos y pymes financia inversión 
o liquidez hasta 200.000 €  (se piden a 
través de www.facilitadorfinanciero.es). 
La línea ICO-Liquidez está financiada al 
50% por la banca privada. La tercera 
acción es para financiar la promoción 
de viviendas protegidas y la cuarta 
refuerza el presupuesto de las 
Sociedades de Garantía Recíproca.

las cuentas 
claras

P ra d o  L ó p e z  G a lá n

______

una deuda 
pendiente

i
m . ''O ¡X'

-------1 n p lena  c ris is  fin a n c ie ra  decía  un c o n o c id o  e m p re s a rio
-------1 to le d a n o  q u e  no harían fa lta  los a n s ia d o s  p ré s ta m o s  a
------ 1 la liq u id e z  de l ICO si las a d m in is tra c io n e s  p a gasen  las
------ ' d e u d a s  que  te n ía n  p e n d ie n te s  con  los  a u tó n o m o s  y  las

p e q u e ñ a s  e m p re s a s . A  día de  hoy  esa d e uda  su p e ra  en 
I España los 3 8 .0 0 0  m illo n e s  de  e u ro s , m ie n tra s  q u e  la 

que  m a n tie n e n  las e m p re s a s  con  sus  p ro v e e d o re s  rebasa  los 
6 0 .0 0 0  m illo n e s  de e u ro s .
En época  de bonanza  tra b a ja r con  la a d m in is tra c ió n  era d e se a b le , 
p o rq u e  a u n q u e  ta rd e , m u y  ta rd e , e ran  c o b ro s  s e g u ro s , a lgo  que  
no se  podía  a se g u ra r e n tre  p riva d o s . P ero  con  la u rg e n c ia  de 
c o n ta r con liq u id e z  de  p o co  s irve n  las d e u d a s  si el pago  no llega 
a tie m p o .
P oner c o to  a los d e s m a n e s  de la m o ro s id a d  era una deuda  
p e n d ie n te  de l G o b ie rn o  y, para b ien  de  m u c h o s  (y c o n tra r ie d a d  de 
o tro s ) es ta  m is m a  se m a n a  ha e n tra d o  en v ig o r  la Ley  de  
M o ro s id a d , q u e  lim ita  los p lazos  de  pago  y los re d u ce  a un 
m á x im o  de 30  días en el caso  de las a d m in is tra c io n e s  p ú b lica s . 
Para h a ce r e s ta  o b lig a c ió n  m ás lle va d e ra  se e s ta b le c e  en la no rm a  
una a d a p ta c ió n  p ro g re s iva , de  ta l m an e ra  q u e  d u ra n te  é s te  y  el 
año 2011 el p lazo  m á x im o  de pago  será  de  50 días, pasará a 45  
d ías en 2 0 1 2  y  a 30  en 2 0 1 3 . Para las e m p re s a s  el p lazo será  de  
hasta  un m á x im o  de 60 días, q u e  se  irá a p lica n d o  ta m b ié n  
p ro g re s iv a m e n te  (co m ie n za  con  85 días d u ra n te  é s te  y  el p ró x im o  
año). La e x c e p c ió n  será  para el caso  de los  a lim e n to s  y  p ro d u c to s  
p e re c e d e ro s , q u e  d e b e rá n  paga rse  c o m o  m u c h o  en 30  días.
U no  de los  a s p e c to s  m ás a p la u d id o s  de  la nueva  Ley  de 
M o ro s id a d , e s p e c ia lm e n te  p o r las o rg a n iz a c io n e s  ag ra ria s  y 
c o o p e ra t iv a s , es q u e  no se  p e rm ite  q u e  e s to s  p la zo s  se 
m o d if iq u e n  m e d ia n te  a cu e rd o  p riva d o  e n tre  las p a rte s , para e v ita r 
así los a b u so s  q u e  v ie n e n  im p o n ie n d o  las g ra n d e s  cad e n a s  y  los 
in te rm e d ia r io s . O tra  no ve d a d , en aras de  la tra n s p a re n c ia , es  que  
las e m p re s a s  d e b e rá n  in fo rm a r en su s  c u e n ta s  a n ua les  de  los 
p lazos  en los que  abonan  su s  fa c tu ra s .
A h o ra  só lo  fa lta  que  la Ley de  M o ro s id a d  se  cu m p la .

Poner coto a los desmanes de la morosidad era una 
deuda pendiente del Gobierno. L a Ley de 
Morosidad es un balón de oxígeno, si se cumple, 

para las pequeñas empresas y los autónomos
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Ayuntamiento de Yuncos
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“EL DEPORTE BRILLA 
CON LUZ PROPIA”
Con tal sólo 1600 habitantes la localidad de Vil- 
laseca de la Sagra tiene el Deporte como uno 
de los ejes principales de sus actividades con
virtiéndose en el epicentro deportivo de la 
comarca por sus instalaciones deportivas y la 
organización de actividades deportivas que 
abarcan todas las categorías.

Las instalaciones deportivas con las que cuenta 
el municipio dan pie a poder practicar cualquier 
modalidad deportiva hasta la recién inaugurada 
pista de padel con una gran afluencia de practi
cantes tanto locales como de los pueblos de 
alrededor.

Villaseca de la Sagra brilla con luz propia 
contando con un Campeonato de Fútbol 
Benjamín considerado el campeonato por 
excelencia de la categoría que recién clausu
rada su XIII edición es el Decano de los Campe
onatos de la Región y que en la última edición 
contó con la participación de 36 Escuelas de 
Fútbol de toda la provincia de Toledo siendo el 
acto de Clausura con la presencia del jugador 
del Interviú y Selección Española y entrenador, 
ANDREU LINARES donde fuimos referencia 
nacional.

Las Escuelas Deportivas de base cuentan con 
una importante participación en las modali
dades de fútbol en sus diferentes categorías, 
predeportes, chupetines, prebenjamines, ben
jamines, alevines e infantiles, fútbol sala 
autonómico, fútbol juvenil provincial, judo, bád- 
minton, tenis, patinaje artístico y padel con 
bastante aceptación. Para el próximo el curso 
deportivo que iniciaremos en septiembre se 
están programando las modalidades de balon
cesto, frontenis y ajedrez.

Así mismo durante el verano se organizan ligas 
de verano de padel, tenis, fútbol sala, frontenis, 
así como las diferentes competiciones para la 
celebración de la Semana Cultural de la locali
dad con sus Olimpiadas Deportivas Municipales 
del 9 al 14 de Agosto, 

i m

Ayuntamiento de Villasec
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EL 94% DE LOS NUEVOS CONTRATOS TIENEN CARÁCTER TEMPORAL

M ás trabajo, 
pero más tem poral

Tres buenas no tic ias  no tic ias para el m ercado labora l: en ju n io  cayó, po r te rce r m es 
consecu tivo , la c ifra  de paro; ha aum en tado  el núm ero  de con tra tac iones  y  to d o s  los 
sectores de la econom ía recuperan em pleo . Las m alas no tic ias  s iguen s iendo  que en 
Toledo aún hay 68.496 personas sin tra b a jo  (192.897 en Castilla-La M ancha) y que el 
em p leo  que se genera es cada vez más te m p o ra l.
• • • • • • • • • • • • a .................................................................................................................. .... PRADO LÓPEZ GALÁN

Trabajadores de un taller de empleo en la  provincia de Toledo.

La llegada del verano le ha 
sentado bien al empleo, pero 
no tan bien a las condiciones 

de los nuevos contratos de trabajo: 
94 de cada 100 de los que se han 
firmado en Castilla-La Mancha 
tienen carácter temporal.
Durante el mes de junio se firmaron 
en la provincia de Toledo 14-576 
contratos de trabajo, de los que 
13.482 son temporales (6.492 por

obra o servicio y 5.597 están dentro 
de la modalidad de eventuales por 
circunstancias de la producción). 
Unicamente 1.094 de los contratos 
suscritos son indefinidos. Apenas 
66 contratos son en formación y 
sólo 17 en prácticas.
Del total del nuevo empleo 
generado, 8.670 contratos han sido 
suscritos por hombres y 5.906 por 
mujeres.

Por sectores es el de servicios el que 
mayor dinamismo ha mostrado (por 
el impulso de la hostelería y de las 
actividades relacionadas con el 
turismo), con 10.529 nuevas 
contrataciones. La construcción ha 
generado 2.161 contratos, mientras 
que en la industria se han firmado 
1.170. En la agricultura han sido 
716 (cifra que se incrementará en 
los próximos meses por las 
campañas agrícolas como la 
vendimia).

“ LO S EMPRESARIOS han cerrado 
el grifo de la contratación indefinida, 
esperando aprovecharse los aspectos 
más negativos de la reforma”, sostiene 
el sindicato CCO O  en la región, 
que considera que el incremento de 
la temporalidad en los contratos es 
la primera consecuencia de la entra
da en vigor de la reforma laboral (el 
Consejo de Ministros aprobó el 
decreto el 18 de junio).
“Habrá que esperar a la vuelta del 
verano para comprobar si la actividad 
económica se sostiene y emprende la 
senda para su recuperación. Y habrá 
que esperar a la huelga general del 29 
de septiembre para obligar al Gobierno 
a rectificar una reforma laboral que 
desarma de derechos a los trabajadores 
y refuerza el poder del empresario no

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #774, 10/7/2010.



10 DE J U L I O  DE 2 0 1 0 / 2 3

TO D A S  LAS C O M A R C A S  TO LE D A N A S  H A N  RECUPERADO EM PLEO  EN J U N IO

Los e m p r e s a r io s  h a n  
c e r r a d o  e l g r i fo  d e  la  

c o n tr a ta c ió n  
in d e f in id a ,  e s p e r a n d o  
a p r o v e c h a r s e  d e  los  
a s p e c to s  m á s  
n e g a t iv o s  d e  la  
r e fo r m a  la b o ra l" ,  
v a lo r a  C C O O

para contratar más y mejor, sino para 
despedir a su antojo y muy barato". 
Por su parte, U G T  considera que 
“la reforma laboral ya ha impactado 
en Castilla-La Mancha y es que el 
Gobierno ha privatizado el desempleo 
al eliminar todas las limitaciones o 
prohibiciones vigentes con respecto a 
la actividad de las Empresas de 
Trabajo Temporal”. La intervención 
de estas empresas propicia la 
temporalidad y precariedad de la 
contratación, a juicio sindical.
La consejera de Empleo, Igualdad y 
Juventud, M- Luz Rodríguez, 
prefiere destacar el lado positivo y 
pone de relieve que “en los últimos 
tres meses más de 11.500  
desempleados de Castilla-La Mancha 
han encontrado un trabajo. Estamos 
un poco mejor que la media nacional, 
al igual que sucede con los datos de 
afiliación a la Seguridad Social, que 
creció en junio en más de 1.600  
personas”.
El sector del turismo y la hostelería 
está teniendo un buen 
comportamiento, dentro del contexto 
general de la crisis. Así, en el último 
año se ha incrementado el empleo en 
este sector un 45% en nuestra región. 
En Toledo, durante el mes de junio 
1.395 personas han salido de las 
listas del paro, aunque aún quedan 
68.496 (33.228 hombres y 35.268 
mujeres). En Castilla-La Mancha se 
han registrado 5.533 desempleados 
menos (192.897 siguen sin 
empleo).

Protesta de trabajadores de Ercote Marelli, fábrica de lllescas, por e l despido 
de nueve empleados. Han convocado huelga Indefinida a p artir del 12 de ju lio .

EN ILLESCAS Y TOLEDO

Despidos en Ercole Marelli y 
suspensión de contratos en Ferrovial

La c ris is  e c o n ó m ic a  s ig u e  
c o b rá n d o s e  e m p le o s  
e s ta b le s  en  e m p re s a s  

con so lid a d a s  en la p rov inc ia  de 
To ledo. El ú ltim o  e p iso d io  de  
c o n flic t iv id a d  labo ra l se  e s tá  
v iv ie n d o  e s to s  días en la fáb rica  
de  E rco le  M a re lli, en lllescas, 
de d icad a  a la p ro d u c c ió n  de 
b o m b a s  de  agua . Los 
tra b a ja d o re s  han d e c id id o  
se cu n d a r una hue lga  in d e fin id a  
a p a rtir del 12 de  ju lio  para e x ig ir 
a la d ire cc ió n  de la e m p re sa  que  
re a d m ita  a nueve  tra b a ja d o re s  
d e s p e d id o s . "E rco le  M are lli 
está incurriendo en una pésima 
gestión, ya que en los últimos 
tres meses ha despedido de 
forma im proceden te  a 18 
trabajadores, cuyas
indem nizaciones superan el 
m illón de euros, c o m e n ta  
Javier García Barroso, 
s e c re ta rio  reg iona l de  A cc ió n  
S ind ica l de  la F e d e ra c ión  de 
In d u s tr ia  de  C C O O . Esta 
indem nización supera con 
m ucho la cantidad destinada a 
inversiones en la factoría. En 
vez de apostar por su viabilidad,

está dejando en la calle a 
trabajadores con m ucha  
experiencia y lo único que hace 
es llenar e l fu tu ro  de 
incertidum bre  para las 80 
personas que aún componen su 
plantilla ".
P or o tra  p a rte , la e m p re s a  
c o n s tru c to ra  F e rrov ia l, una de 
las in te g ra n te s  de  la U n ió n  
T e m p o ra l de  E m p re sa s  (UTE) 
e n ca rgada  de la c o n s tru c c ió n  
de l H o sp ita l G enera l de  T o ledo , 
ha m o d if ic a d o  su in te n c ió n  de  
d e s p e d ir  a 13 de  lo s  16 
g ru ís ta s  q u e  tra b a ja n  en e s ta s  
ob ras  y ha d e c id id o  a p lica rle s  
una s u s p e n s ió n  te m p o ra l de  
su s  c o n tra to s .
La F e d e ra c ión  de  C o n s tru c c ió n  
y  M a d e ra  de  C C O O  a p la ud e  
e s ta  d e c is ió n  e in s ta  a 
"Ferrovial, a la adm inistración  
regional (c o n tra ta n te )  y a la 
UTE a que superen cuanto  
antes la actual situación que ha 
provocado la ralentización de 
unas obras cuya conclusión  
redundará en una sustancia l 
mejora de la prestación de los 
servicios sanitarios públicos
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Brindemos
por la 

seguridad
hogar
con esta 

cristalería de 
regalo

Aquí tiene una oportunidad bien transparente:
Llévese ahora por contratar 

su Seguro M ultirriesgo del Hogar, 
una m agnífica cristalería Royal Leerdam  

de 18 piezas, de REGALO*.
QUEREMOS DEVOLVERTE 
LA CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMPORTANTES

*Promoción válida desde el 1 de mayo hasta el 30  de junio de 2010. Se entregará una cristalería 
Royal Leerdam de 18 piezas a aquellos clientes que contraten uno de nuestros Seguros 
Multirriesgo del Hogar asegurando continente y contenido, y prima mínima de 150 euros. En 
caso de fin de existencias, el regalo se sustituirá por otro de igual o superior calidad. Caja Rural 
de Toledo se reserva el derecho a adeudar en la cuenta corriente del cliente el importe del regalo 
en caso de que se incumplan las condiciones a las que está sujeta la obtención del mismo.

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com
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Todas las comarcas toledanas se han 
visto beneficiadas por este
comportamiento positivo (en
Toledo han salido de las listas del 
paro 347 personas en el último mes, 
mientras que en Talavera de la 
Reina lo han hecho 435), así como 
todos los sectores de la economía. El 
paro ha caído en la agricultura, en la 
industria, en la construcción y en el 
sector de los servicios; únicamente 
ha crecido en el colectivo sin 
empleo anterior.
Sin embargo, la valoración del 
comportamiento del mercado

laboral en el último año es negativa, 
con un incremento del paro en 
Castilla-La Mancha de más del 
14%. En la provincia de Toledo el 
desempleo agrario ha aumentado en 
una año un 65’45%, en el sector 
servicios lo ha hecho en un 24’79% 
y en el colectivo sin empleo anterior 
un 35 ’32%. Sin embargo, el empleo 
en la construcción se ha mantenido 
prácticamente, con un ligero 
ascenso del 0 ’88%. La buena noticia 
es que la industria ha rebajado su 
tasa de paro un 3 ’67% en el último 
año. □

Las em presas de hostelería y servicios turísticos  
de Toledo han propiciado en ju n io  10 .529  

contratos de trabajo , de los que 9 .848  son 
tem porales

ECONOMIA 10 DE J U L I O  DE 2 0 1 0 / 2 5

47.087 parados 
con prestación

De los ce rca  de  6 8 .5 0 0  
pa ra d o s  q u e  se  re g is tra n  
en  T o le d o , 4 7 .0 8 7  

c o b ra n  p re s ta c ió n  p o r
d e s e m p le o . C o m o
c o n s e c u e n c ia  de l In c re m e n to  
d e l n ú m e ro  de  p a ra d o s  de 
la raga  d u ra c ió n  se
e x p e r im e n ta  un n o ta b le  
a u m e n to  de l c o b ro  de  s u b s id io  
f r e n te  al de  p re s ta c io n e s  
c o n tr ib u t iv a s . A sí, en  ju n io  de  
2 0 0 9  en la p ro v in c ia  co b ra b a n  
p re s ta c ió n  c o n tr ib u t iv a  2 5 .8 6 9  
pa ra d o s  y  1 0 .0 1 7  p e rc ib ía n  un 
s u b s id io . Un año  d e s p u é s  son  
2 4 .4 3 0  las p re s ta c io n e s  
c o n tr ib u t iv a s  q u e  paga  el 
IN E M  y  2 1 .4 0 7  los  s u b s id io s . 
En C astilla-La M ancha  tie n e n  
de recho  a paro 132.308  de los 
ce rca  de  1 9 3 .0 0 0
desem p leados.
P or o tra  pa rte , en el ú lt im o  año  
la S e g u rid a d  S oc ia l ha p e rd id o  
en  la re g ió n  un 1 '51 %  de  
a filia d o s , m ie n tra s  q u e  en la 
p ro v in c ia  d e  T o le d o  el 
d e s c e n s o  ha s id o  de l 2 '7 4 % .
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EL REAL DE SAN VICENTE

Ñueva cooperativa 
de servicios 

medioambientales

Los alumnos del taller de empleo 
'M onitor de Aula de Naturaleza' 

han decidido aprovechar los 
conocimientos adquiridos y crear su 
propia cooperativa en El Real de San 
Vicente. Los cuatro promotores le 
han presentado el proyecto esta 
semana al delegado provincial de 
Empleo, Igualdad y Juventud, Pedro 
Antonio López. La cooperativa se 
llamará Vivero Educativo Veneris y, 
según la información facilitada por 
los promotores, "se dedicará a la 
educación ambiental, creará rutas 
interpretativas del patrimonio natural, 
histórico y etnológico, se mejorará el 
entorno natural a través de huertos 
escolares y jomadas micológicas, se 
propiciarán alianzas estratégicas y de 
cooperación, como la creación de un 
banco de semillas autóctonas, 
compostero y lombricarios para 
hacer compos y humus".

TOLEDO

Buena cosecha 
de cereal

La cosecha de cereal de invierno 
va a ser buena en todo el 

territorio nacional, con la previsión de 
15'2 millones de toneladas. En 
Castilla-La Mancha se espera una 
cosecha de 2.881.560 toneladas, 
frente a los 2.415.424 toneladas que 
se produjeron el pasado año. Los 
cálculos los ha hecho Cooperativas 
Agroallmentarias, que espera una 
cañuda de precios en Europa.

El C o n cu rso  N ac io n a l de C a ta d o re s  
d e V in o  p re m ia  al d irig e n te  nacional 

de A saja , P edro  B a ra to

El presidente nacional de la organización agraria ASAJA, Pedro Barato; la 
Asociación de Catadores de Vino de Socuéllamos (Ciudad Real) y el ingeniero 

agrónomo y jefe de Servicio de la consejería de Agricultora y Medio Ambiente, 
Ricardo Rodríguez, han recibido la popular Tinaja, símbolo del Concurso 
Nacional de Catadores de Vino de Las Ventas de Retamosa, que este año 
cumple su vigésimo primera edición. El objetivo de este concurso, que organizan 
la cooperativa Virgen del Carmen y el ayuntamiento de Las Ventas de Retamosa 
con el patrocinio de la Caja Rural de Toledo, es promocionar el consumo de vino 
y afrontar constructivamente la crisis económica. Por otra parte, el concurso 
nacional de catadores consta de seis pruebas: reconocer la procedencia de tres 
vinos con denominación de origen; determinar la variedad de uva de donde 
proceden, reconocer su grado alcohólico, así como su acidez volátil, y localizar 
tres productos derivados de la uva, además de catar tipos de cavas o 
espumosos. Los concursantes tendrán cinco minutos para cada prueba. El 
jurado está compuesto por representantes de la Asociación Regional de 
Enólogos y la Unión Española de Catadores. Los premios serán un trofeo y 200 
euros más su peso en vino para el primer clasificado; trofeo y 150 euros para el 
segundo clasificado y trofeo y 100 euros para el tercero. Hay un premio especial 
para el primer clasificado local, mientras que el concursante con menos 
puntuación se llevará la tradicional Calabaza. ■

A u m e n ta  el consum o de v ino  
de calidad  en los hogares

Buenas noticias las que acaba de ofrecer el Observatorio Español del Mercado 
del Vino, que ha confirmado que durante el primer trimestre de 2010 ha 

crecido el consumo de vino en los hogares españoles un 3 '6% . Son los vinos 
tranquilos con denominación de origen y los cavas y espumosos con 
denominación de origen los que lideran este incremento del consumo, con un 
10'8% y 5'8% respectivamente, mientras que se reduce el de vino de mesa un 
9%. Entre enero y marzo se han consumido en los hogares españoles 106,50 
millones de litros de vino, con un coste total de 244,10 millones de euros. En el 
último año el mejor comportamiento se ha registrado en el crecimiento del 
consumo de espumosos y cavas, de más de un 11 %. ■
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EL GASTO M EDIO POR PERSONA NO ALCANZARÁ LOS 70 EUROS

Rebajas a precios 
de saldo
Con descuentos de hasta el 70% han comenzado las rebajas de 
verano en Toledo, ofertas agresivas para animar un consumo que 
lleva seis meses bajo mínimos. Pero no parece que vayamos a 
tirar la casa por la ventana, ya que las encuestas apuntan a una 
'rebaja' en el presupuesto para equipamiento personal.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a *  PRADO LÓPEZ GALÁN

El calor extremo puede dar un empujón a la  campaña 
encuentran productos de temporada a  preciosji^S

I

Falda vaquera de temporada, 
de 25’99 euros a 9 ’99 euros; 
pantalón de caballero, de 59 a 

20 euros; bañadores a 14’99 euros... 
La campaña de rebajas de este 
verano ha comenzado fuerte, con 
agresivas ofertas que van desde 
mitad de precio hasta el 70% en 
gran parte de los productos.
Los establecimientos comerciales 
quieren hacer caja para aliviar en 
algo los últimos seis meses de 
facturación débil. Sólo en el mes de 
mayo los comercios de Castilla-La 
Mancha redujeron sus ventas un 
5’8%, según los datos oficiales del 
INE (Instituto Nacional de 
Estadística), frente a un descenso

del 1’5% registrado a nivel 
nacional.
Pero pese a las buenas ofertas no 
parece que estemos dispuestos a 
tirar la casa por la ventana, ya que si 
hacemos caso a las encuestas 
elaboradas por la Federación de 
Usuarios y Consumidores 
Independientes (FU C I) cada 
ciudadano gastará estas rebajas una 
media de 65 euros, casi un 28% 
menos que el presupuesto de la 
campaña de 2009.
La crisis de consumo está afectando 
especialmente al equipamiento 
personal (ropa, calzado, 
complementos...), y no tanto al 
equipamiento del hogar, sector que

también participa del periodo de 
rebajas pero con descuentos más 
moderados.

E l  PERIODO oficial de rebajas en 
Castilla-La Mancha arrancó el 1 de 
julio y se extiende hasta el 30 de 
septiembre, aunque los
establecimientos comerciales que 
opten por ponerlas (es una 
estrategia com ercial voluntaria) 
deberán mantenerlas al menos 
durante una semana y nunca más de 
dos meses. Las cadenas y franquicias 
suelen combinar los productos en 
rebajas con lo que entran como 
“nueva colección”, por lo que están 
obligadas a informar
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R e s ta u ra n te  t íp ic o  m a n c h e g o

x r

Cursos de Cata de V inos 
M enús M arida je  
C óc te l-Bar

Tel. de  rese rvas :  ,925 48 1 8 07 

w w w . elf a rd e c o ñ s u e g  ra .c o m

C / R osa  d e l A z a f rá n  8 
C O N S U E G R A

Antiguo edificio castellano 
restaurado,
con cocina rica y cuidada 
Un lugar diferente 
donde celebrar eventos y 
reuniones familiares

Terraza
A sador

A m p lios  m enús del día 

ind iv idua les  y para grupos

Las rebajas han arrancado e l 1 de julio con ofertas de hasta e l 70%, que 
campañas atrás se reservaban para los últimos días de campaña.

En la provincia de Toledo se mantienen activos 
3.000 establecimientos comerciales, que dan 

empleo a 9.000 personas. La caída de las ventas en los 
últimos meses ha provocado una pérdida del 1'3%  de 
los puestos de trabajo

adecuadamente al comprador. 
Tanto desde la administración 
regional, competente en materia de 
comercio, como desde las 
organizaciones de consumidores se 
recuerda la obligatoriedad de 
informar en las etiquetas de los 
productos del precio anterior y del 
precio rebajado, así como el que 
todos los artículos en rebajas deben 
ser de temporada y haber estado 
expuestos previamente.
Desde la UCE Castilla-La Mancha 
se recuerdan seis recomendaciones 
básicas: “Planifiquen las compras 
adquiriendo sólo aquello que necesite, 
de lo contrario puede entrar en una 
dinámica de compra compulsiva y 
realizar gastos innecesarios. Pida 
siempre factura o ticket de compra, 
cuya entrega es obligatoria, ya que es 
necesario a la hora de reclamar o 
devolver la compra".
Los comercios no están obligados a 
devolver el dinero, hacer un cambio 
de artículo o hacer un vale de

compra si el producto no está roto, 
defectuoso o no se ajusta a las 
características descritas en la 
etiqueta. Esta es una de las 
cuestiones que más reclamaciones 
genera en rebajas.
“Exija calidad. La rebaja del precio no 
supone menoscabo de la calidad, sino 
una reducción de los márgenes 
comerciales, recuerda la Unión de 
Consumidores. Hay que diferenciar 
entre saldo, liquidación y rebajas. El 
saldo es un producto defectuoso que 
por tanto se vende a menor precios; la 
liquidación es la venta de productos 
con carácter excepcional por el cese de 
actividad comercial o por cambio de 
local. Las rebajas no son ni saldos ni 
liquidaciones".
En la provincia de Toledo están en 
activo 3 .000 establecimientos 
comerciales, en los que trabajan 
9.000 personas. La caída del 
consumo ya se ha saldado con una 
pérdida del 1’5% del empleo sólo 
durante el mes de mayo. □
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EL PRESIDENTE DE CAJASTUR SE REÚNE CON 150 DIRECTIVOS DE CCM, YA RECONVERTIDA EN BANCO

El Banco CCM busca 
crédito en la región
La marca CCM quiere recuperar el crédito en Castilla-La Mancha y  lo hará ya reconvertida en un 
Banco. El presidente de Cajastur, Manuel Menéndez, no ha querido perder más tiem po y  apenas 
cuatro días después de que la asamblea general aprobase el plan de rescate de CCM, que implicaba 
el traspaso de su negocio financiero al Banco Liberta (propiedad de la caja asturiana), se ha reunido 
con 150 directivos para darles a conocer los objetivos del flamante Banco CCM, que tiene la 
ambición de reforzar el liderazgo financiero que la caja tenía en la región. Comenzará a operar 
como tal dentro de pocas semanas.
. ...................................................................... ........................................................................ ... .................................................... PRADO LÓPEZ GALÁN

Ante un grupo de 150 
directivos de Caja Castilla- 
La Mancha, el presidente 

del Grupo Cajastur, Manuel 
Menéndez, aseguraba que “una vez 
aprobada la operación de rescate de 
CCM  (el pasado 30 de junio) 
comienza una nueva etapa en la que se 
parte de un Grupo con unos 
adecuados niveles de solvencia y 
fortaleza que permiten abordar el 
proyecto desde una posición 
ambiciosa, rigurosa y positiva, con el 
objetivo de aumentar la base de 
clientes, de mejorar el servicio a los 
mismos y de reforzar la posición de 
liderazgo en Castilla-La Mancha, en 
un momento en el que la crisis

financiera y los nuevos requerimientos 
regulatorios no permiten posiciones 
defensivas ni actitudes de pasividad".
Y es que Banco CCM nace sin 
complejos. Hereda el negocio 
bancario -con su activo y su deuda- 
de la caja castellanomanchega que 
ha estado intervenida por el Banco 
de España en los últimos quince 
meses. Comenzará a operar en unas 
semanas, una vez que culminen los 
trámites burocráticos y las 
inscripciones regístrales, y lo hará 
con el nombre de CCM , con la 
categoría de banco pero con el 
espíritu de una caja de ahorros. 
Parte con un coeficiente del 
solvencia del 13% y un volumen de

activos de 23.211 millones de euros. 
Según los datos aportados por 
Menéndez, “la inversión crediticia del 
Banco C C M  asciende a 17.706  
millones de euros. Por su parte, el 
Grupo Cajastur, incluido Banco 
C C M , cuenta con unos activos totales 
de 38.809 millones de euros, una 
inversión crediticia de 28.298 millones 
de euros y un core Tier 1 de 1.767  
millones €, un 8 ’4%".
Para alcanzar los objetivos 
planteados, Menéndez aseguró a los 
directivos que se aplicarán en la 
gestión de Banco CCM “las mejores 
prácticas bancarias de que disponen 
cada entidad del Grupo”. Y asegura 
que los clientes sólo notarán mejoría.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #774, 10/7/2010.



10 DE J U L I O  DE 2 0 1 0 / 3 1

LA FUNDACIÓN CCM PARTIRÁ CON UNA DOTACIÓN ANUAL MÁXIMA DE 11 MILLONES DE EUROS

Manuel Menéndez, presidente de 
Cajastur y  máximo responsable de 
Banco CCM.

Manuel Menéndez, 
presidente de 

Cajastur, asegura que 
Banco CCM "es un 
proyecto ambicioso, 
riguroso y positivo" y 
advierte que no son 
tiempos de posiciones 
defensivas ni pasivas

Aunque en este primer encuentro con 
los nuevos dueños de CCM no se han 
detallado las medidas y planes de 
actuación del flamante Banco, los 
sindicatos que representan a los 2.700 
trabajadores de la entidad están 
satisfechos por los mensajes de 
confianza y optimismo.
Femando Botica (secretario regional 
de la Federación de Servicios 
Administrativos y Financieros de 
CCO O) valora positivamente el 
proceso de creación de un SIP 
(Sistema Institucional de Protección) 
en el que se integrarán Banco CCM, 
Cajastur, Caja Extremadura, Caja 
Cantabria y Caja Mediterráneo, 
creando un grupo financiero con 
14-000 trabajadores, con una 
previsión de ajuste laboral que 
afectará al 12% de la plantilla pero 
que no se aplicará con medidas 
traumáticas sino pactadas. Por otra 
parte, la Fundación CCM tendrá una 
dotación anual de 11 millones €  O

JOSÉ MARÍA BARREDA, PRESIDENTE DE CASTILLA-LA MANCHA:

“Francamente, (Banco CCM ) 
es una solución fantástica”

A l p re s id e n te  de 
C astilla-La 
M a n ch a , José 

María Barreda, le ha
s a tis fe c h o  la d ec is ión  
de  la a sa m b le a  
gene ra l de C C M , que  
con 110 v o to s  a favor,
3 en c o n tra  y  23  
a b s te n c io n e s  
ra tificaba  la ope rac ión  
de  re sca te  po r la que  
la hasta  ahora Caja de 
A h o rro s  de C astilla -La 
M ancha  pasa a p ro p ie d a d  del 
G rupo C ajastur, que  ges tio n a rá  
su n e g o c io  banca rio  a tra vé s  del 
B anco  C C M . “ La Comunidad 
Autónoma tiene una m ayor y 
m ejor entidad financiera a su 
servicio, que m antiene los 
puestos de trabajo, dará 
tranquilidad a los im positores y a 
los clientes, prestará a 
pequeños y medianos  
empresarios y tendrá, a través 
de la Fundación, recursos para la 
obra social. Francamente, es 
una solución fantástica".
B arreda  ha fe l ic ita d o  a los 
tra b a ja d o re s  y  a su s  
re p re s e n ta n te s  s in d ic a le s : 
"Q uiero reconocer su labor 
sindical en defensa de los 
empleos, haciendo gestiones  
que cristalizaron en el protocolo  
firmado con el presidente de 
Cajastur". T am b ién  ha te n id o  
pa labras de  a g ra d e c im ie n to  para 
los  c o n s e je ro s  g e n e ra le s  
p re s e n te s  en la d e c is iv a  
a s a m b le a : "D ieron un buen  
ejemplo de responsabilidad y 
autonomía y la mayoría de sus 
m iem bros votaron p o r un 
proceso positivo, constructivo  
que supone una buena solución 
para empleados, impositores y 
clientes, y para el s istem a

financiero españo l". S in 
e m b a rg o , ha re p ro ch a d o  al PP y 
a su d ir ig e n te  reg iona l, D o lo res  
de  C o sp e da l, "su in tento  de 
boicotear la solución deseada y 
exigida por los trabajadores de la 
entidad y por los empresarios. A 
la dirigente de la oposición en 
Castilla-La Mancha le ha podido  
más el deseo de estropear la 
solución, de no aceptar ningún 
acuerdo y de no aportar nada 
que la de echar una mano como  
le pedía todo el m undo ".
El p re s id e n te  B a rre d a  ha 
p ro p u e s to  la ce le b ra c ió n  de  un 
p le n o  e x tra o rd in a r io  en las 
C o rte s  de  C astilla -La  M a n ch a  
(p re v is to  para el ju e v e s  8 de  
ju lio ) para tra ta r to d o  el p ro ce so  
de C C M  en los ú ltim o s  tie m p o s . 
"Vamos a hablar todo lo que sea 
necesario. Fiemos tenido  
paciencia porque hem os  
escuchado muchas calumnias y 
difam aciones y hem os  
m anten ido la calma p o r el 
in te rés genera l y p o r no 
entorpecer una decisión que era 
im po rtan te ", ha m a n ife s ta d o  
p ú b lic a m e n te  J o s é  M aría  
Barreda, q u ien  se ha m o s tra d o  
d is p u e s to  a "que  se diga en 
sede parlam entaria todo de 
todos ".
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Tres turnos: Del 5 al 23 de julio /
Del 26 julio-13 agosto / Del 16 agosfo-3 septiembre 

*MINI VOLEIPLAYA: Julio, a partir de las 19.00 h.
Torneo Benjamín de Fútbol Playa. Del 2-6 agosto 

Torneo Sénior de Fútbol Playa (>13 años). 7 de agosto 
Actividades previas a las Ferias y Fiestas 2010 

Del 1 al 10 de septiembre
Torneo de Ping-pong Infantil y Sénior // Torneo de Bádminton 

Torneo de Ajedrez // Campeonato de Natación 
Torneo de Voleibol // Torneo de Fútbol Sala

Campeonato de Padel
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S O C IE D A D
Reservado para 
discapacitados
El Ayuntamiento habilitará espacios e 
itinerarios para discapacitados en el 
espectáculo de luz y sonido Toledo 
Lux Greco', que tendrá lugar en los 
dos fines de semana próximos en 
cuatro proyecciones cada día en la 
Puerta de Bisagra, plaza del Ayunta
m iento y San Juan de los Reyes. 
Según dijo en rueda de prensa la con- 
cejala de Turismo, Milagros Tolón, 
los espacios para discapacitados se 
han diseñado siguiendo las indicacio
nes de la Coordinadora Estatal de M i
nusválidos Físicos de España 
(Cocemfe) y las orientaciones del 
Consejo de Accesibilidad. En el caso 
de la plaza del Ayuntamiento, se ins
talará una plataforma de un m etro de 
altura, a la que se accederá mediante 
una rampa que no superará el diez por 
ciento de pendiente y que estará do
tada de barandillas de seguridad. En 
la zona de San Juan de los Reyes, el 
m irador que hay junto al monasterio 
servirá de plataforma, a la que se in
corporará una rampa de acceso, mien
tras que en la Puerta Bisagra se 
delimitará una zona centrada con va
llas para que los minusválidos puedan 
ver el espectáculo de 'Lux Greco1, 
que el pasado año atrajo a unos 
ochenta mil turistas. También se habi
litarán aparcamientos para este colec
tivo.

T U R IS M O

Los espacios de Lux 
Greco por votación
Una vez que finalicen las proyecciones 
de Lux El Greco, que tendrán lugar los 
días 9 y 10 de julio y 16 y 17 de julio en 
la Puerta de Bisagra, Plaza del Ayunta
miento y San Juan de los Reyes, en se
siones de 22.30, 23.30, 00.30 y 01.30, 
el Ayuntamiento habilitará un espacio 
en su página web para que los internau
tas elijan los escenarios donde se des
arrollará el espectáculo en su edición 
del año 2011. Así lo anunció la conce- 
jala de Turismo, Milagros Tolón, quien 
señaló que a través de una encuesta, 
los toledanos podrán elegir los espa
cios, plazas o fachadas que formarán 
parte del evento en su edición del año 
próximo, siempre y cuando se adecúen 
a las necesidades que un montaje 
como este requiere, la proyección y 
música en San Juan de los Reyes es la 
novedad de este año.

M E D IO A M B IE N T E
7,5 kilóm etros más de senda peatonal 
junto al Tajo

Los 7,5 kilómetros de senda peatonal junto a la ribera del río Tajo inaugurados 
el pasado lunes en Toledo se unen a los otros 7 kilómetros de recorrido que ya 
había y suman casi 15 kilómetros de paseo y disfrute junto al Tajo que enlaza 

la Peraleda y el barrio del Polígono (Santa María de Benquerencia). La directora ge
neral del Agua del M inisterio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, Marta 
Moren; el presidente de la Confederación Hidrográfica del Tajo, José María Ma
rías, y el alcalde de Toledo, Emiliano García-Page, inauguraron los 7,5 kilómetros 
de vía verde del Tajo en el punto inicial del nuevo recorrido, el puente romano de 
Alcántara. La obra ha supuesto una inversión de 1,5 millones de euros aportados 
por la Confederación del Tajo y ha supuesto la plantación de 700 árboles en ambas 
orillas y la adecuación de 3.500 metros de ribera. Con evidente satisfacción, Gar- 
cía-Page subrayó que "por primera vez adelantamos a otras muchas ciudades en 
Europa, ¿cuántas ciudades tienen 15 kilómetros de senda ecológica que bordea 
su río?. Se puede ir desde la Peraleda hasta el Polígono paseando o en bicicleta 
La directora general del Agua destacó que este tipo de actuaciones persiguen 
"acercar el río a la ciudad" y no son acciones aisladas sino que se llevan a cabo en 
todas las cuencas. El presidente de la Confederación dijo que la obra es "un hito 
más que intentamos cumplir 
para la integración de la ciu
dad de Toledo con el río Tajo" 
y resaltó: "se está descu
briendo un paisaje inédito 
dentro de Toledo" que per
m ite "largos paseos" en 
contacto con la naturaleza.
También señaló, coincidiendo 
con el alcalde, que el agua 
está llegando a Toledo con ni
veles "sensiblemente" mejo
res, en cuanto a su calidad, 
desde hace tres años.

FIESTAS

Presentado el cartel anunciador de las ferias

La concejala de Festejos, Carmen Jiménez, presentó el martes el trabajo ga
nador del concurso del Cartel anunciador de la Feria y Fiestas de Agosto 2010, 
cuyo autor es Gonzalo Rodríguez, un joven estudiante de 20 años natural de 

la localidad toledana de Bargas, cuya obra ha sido elegida por el jurado para repre
sentar las fiestas de agosto en Toledo. Además ha conseguido un premio de 1.500 
euros. Gonzalo Rodríguez explicó que su cartel es muy llamativo en cuanto al color, 
con predominancia del azul noche, puesto que es por la noche cuando se celebran 
la mayor parte de las actividades de la feria. La concejala de Festejos indicó que 
Gonzalo Rodríguez está colaborando con la Concejalía en el diseño del programa

de las fiestas de agosto. Un programa que 
"todavía no está cerrado", añadió Jiménez, 
pero que desde la Concejalía de Festejos tra
bajan para que "estas fiestas sean animadas 
y se mantengan los dos ambientes" con ac
tividades en el Paseo de la Vega y en La Pe
raleda. Sobre los conciertos no ha querido 
adelantar nada, pero ha confirmado que "se 
intentará que haya para todos los gustos y 
estilos". Por otra parte y también dentro del 
capítulo de fiestas se celebran la próxima se
mana las fiestas de los barrios de La Cor
nisa, del 12 al 18, y Azucaica, entre el 8 y el 
18. Teatro, folklore, baile español, y verbe
nas son las actividades comunes en ambos 
barrios, en el embarcadero, (La Cornisa) y 
el parque, junto al centro cívico, en Azucaica.
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LA CONCENTRACIÓN DE OZONO EN EL AIRE ALCANZO, EL MARTES, LOS 180 GRS

H  S A N T A  BÁRBARA

Eficiencia energética 
en el centro de salud
El alcalde, Emiliano García-Page, pre
sentó el proyecto del nuevo centro de 
salud del barrio de Santa Bárbara, que 
se ubicará en una parcela de 5.700 me
tros cuadrados y que será un edificio 
moderno, equipado con un gran nú
mero de servicios y energéticamente 
eficiente. García-Page destacó el carác
ter moderno que tendrá el edificio, que 
estará rematado con una cubierta ve
getal y dispondrá de un sistema de re
cogida de aguas pluviales, lo que 
convertirá al centro de salud en una 
construcción eficiente desde el punto 
de vista de la energía, como explicó el 
arquitecto, Óscar Atassi. El Consejo 
de Gobierno de Castilla-La Mancha 
aprobó el pasado 22 de junio una inver
sión de 4.502.594,22 euros para la 
construcción del nuevo Centro de 
Salud del barrio toledano de Santa Bár
bara. Se espera que las obras puedan 
comenzar a principios de 2011, con un 
plazo de ejecución de 14 meses. Por 
otro lado, en su última reunión, martes 
6, el Consejo de Gobierno aprobó una 
inversión de más de 2 millones de 
euros para la construcción de un nuevo 
centro sanitario en el barrio toledano de 
Azucaica, sobre un parcela de 1.500 
metros y que albergará tres consultas 
de Medicina de Familia, otras tantas de 
Enfermería, así como una sala de 
emergencias polivalente y un área de 
Rehabilitación.

H j  TR A N S P O R TE S

El tax i no sube
La Asociación de Autotaxi de la ciudad 
de Toledo, integrada en la Federación 
Empresarial Toledana (FEDETO), ha 
anunciado que con motivo de la subida 
del IVA, no se producirá un incremento 
en las tarifas por lo servicios derivados 
de la utilización del taxi en la capital re
gional. Por tanto, ha añadido que la 
única subida que se plantea es la co
rrespondiente a este impuesto. Según 
ha informado FEDETO en una nota de 
prensa, el sector debe asumir un com
promiso con los usuarios y, al menos 
durante lo que resta de año, se ha de
terminado que el sector no realice un in
crem ento en las tarifas dadas las 
difíciles circunstancias económicas ac
tuales.

miradero
A N A  N O D A L  DE 

A R C E

bichos

---------------  scribo  estas líneas en plena ola de calor y  sin saber aún si la
---------- se lección  española de fú tb o l va a jugar la final. A ún así, es
---------  im pres ionan te  la m ovilización que ha p rovocado 'la roja ' en
---------  to d o  el país. Y Toledo no podía ser m enos. A qu í no sólo nos

gusta el fú tbo l, s ino que, trad ic iona lm en te , hem os s ido m uy 
I patrio tas. Así pues, las banderas ondean a sus anchas. 

M ientras, en el Polígono las fies tas  les han salido caras deb ido  a la lluvia: 
ta n to  es así, que el conc ie rto  de El B icho, p rogram ado para el 26  de 
junio, hubo de suspenderse  deb ido  a la to rm e n ta  que se desató . Sin 
em bargo, los com p o n e n te s  de es te  grupo, de qu ienes, por c ie rto , yo 
no conozco una sola canción, h icieron la prueba de voz y  rec ib ieron sus 
co rrespond ien tes  e m o lu m e n to s  an tes de sub ir al escenario : en to ta l 
20 .880 euros, según fu e n te s  de IU. Hay que resa ltar que  ese dinero, 
según las m ism as fu e n te s , no procede  de las arcas m un ic ipa les, s ino 
que fu e  su fragado por la asociación de vecinos, e s ta b le c im ie n to s  y  fir
m as colaboradoras. Los de El B icho han s ido listos: de ahí que  su pro
ductora se llam e 'B arriendo  pa 'casa'. Eso sí, los vec inos han hecho  lo 
que han podido, ya que suscrib ie ron  un seguro  de lluvia. Ahora, los or
ganizadores se afanan en llevar todos  los da tos que les pide la asegu
radora, inc lu idos partes m e teo ro lóg icos , para pode r cobrar la póliza. 
D esde el PP consideran que pagar a El B icho antes de que celebrara el 
conc ie rto  no fu e  buena idea. El concejal Joaquín Romera, a qu ien no 
se les escapa una, se ha leído el con tra to  de cabo a rabo, y  d ice que en 
una claúsula figura que los organizadores disponían de 45 días para abo
nar a es te  s im par g rupo  la cantidad referida. D esde IU d icen que si no 
hubiera cobrado con ante lación, El B icho no hubiera sub ido  al escenario  
ni a probar el son ido y  que esas claúsulas responden a un con tra to  base. 
A s im ism o , añade Rom era, o tro  apartado recoge que, si el conc ie rto  hu
biera de ser suspend ido , co m o  así fue, se podría negociar otra fecha 
para su actuación. P recisam ente , no se descarta  esta ú ltim a solución, 
aunque no parece fácil, dado están en plena gira.
Para b ichos los que hay en las parcelas de Vega Baja prop iedad de De
fensa. Siguen sin desbrozarse y  cua lquier día nos invade una plaga. M ás 
su rte  han te n id o  los p rop ie ta rios  de  la clínica del Rosarlo, que  tras 
m ucho  quejarse, han consegu ido  que el concejal de M e d io  A m b ien te , 
Javier Nicolás, se co m p ro m e ta  a arreglarles los accesos, a lim piarles 
la zona y  a am plia r el espacio  del aparcam iento . M e  parece m u y  bien, 
aunque sea una prop iedad privada. M e jo r les tra tan  que a los vec inos 
de Vega Baja. Y eso que v iv im os  en te r re n o s ... ¿de quién?

________________________________________________________
I

El concejal de M edio A m bien te, Jav ier
N ico lás, se ha com prom etido a arreglar y 
lim piar la zona de la clín ica del R osario
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P E R F I L E S

EN VERANO, ASUME LA SUBIDA DEL IVA
"La subida del IVA, que empezó a aplicarse el pasado día I de 
julio, la asumimos nosotros durante los meses de verano, julio 
y agosto", señala Sixto González, gerente de Jorpa Motor, 
concesionario oficial de Kia en la provincia de Toledo. Este con
cesionario, situado en el número 44 de la calle Jarama del 
Polígono Industrial de Toledo, mantiene, también durante los 
meses de verano, una campaña de seguridad que consiste en 
un descuento de hasta el 30 por ciento en determinados ser
vicios de post-venta (25 por ciento en recambios y 30 por cien
to en mano de obra). Con cerca de 30 años de experiencia en 
el sector y 15 en el emplazamiento actual, Jorpa Motor dispo
ne, en los más de 1.500 metros cuadrados de Instalaciones, 
de una nave de exposición, alrededor de 500 metros, y otra de 
talleres en la que se prestan servicios de mantenimiento y 
post-venta. En la foto Jesús Martínez, responsable de ventas 
del concesionario.

90 VIVIENDAS EN EL ECOBARRIO
Servicaman ha asumido la gestión de la cooperativa de 
viviendas Sabatini 2a fase que va a construir noventa 
Viviendas de Precio Tasado en la Parcela R-1 de la Fase V del 
Polígono Residencial Sta. Ma. de Benquerencia en Toledo. La 
parcela se sitúa en la zona denominada "Ecobarrio", de 
reciente urbanización, y cuenta con una vegetación intensiva 
así como con un mobiliario urbano de diseño y gran calidad. 
La ubicación destaca por su fácil acceso, su cercanía a las 
obras del Nuevo Hospital General de Toledo, así como a las 
sedes de importantes instituciones: consejerías, Escuela de 
Administración Regional, sede de RTVCM, sede del SES- 
CAM, entre otras. El conjunto residencial que se proyecta 
prevé la construcción de viviendas de dos y de tres dormito
rios, todo ello con amplias zonas comunes dotadas de pisci
na comunitaria, jardines y zonas de juegos infantiles. Para 
más información 925240267 y www.servicaman.com

PLATOS FRESCOS PARA EL VERANO, ei

restaurante El Palacete, situado en un edificio hispano- 
musulmán del siglo XI declarado Bien de interés cultural 
(B.I.C.), presentó la semana pasada su carta de verano, 
compuesta por platos frescos y productos de temporada. 
"El restaurante -situado en la calle Soledad 4- con 
capacidad para alrededor de un centenar de comensales y 
varios comedores privados, ofrece además de la carta un 
menú degustación con seis platos y distintos menús para 
grupos a partir de diez personas, todos ellos basados en 
una cocina de autor, no minimalista, que parte de los platos 
tradicionales y los productos de la tierra para ofrecer la 
cocina más moderna", nos cuenta Bárbara Netto, gerente 
del establecimiento. La calidad de los productos y el 
esmerado servicio se complementa con el más acogedor 
ambiente dentro de un espacio cuidadosamente 
restaurado, manteniendo sin embargo un precio asequible.
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M ás de un m illó n  
p a ra  re c u p e ra rlo
El Ayuntamiento destinará 1,1 millo
nes de euros a la recuperación y 
embellecim iento del tramo urbano de 
la vía pecuaria del Cordel de las 
Merinas, un camino usado para el 
paseo y la práctica deportiva. La inter
vención, sufragada por el Plan E 
2010, se realizará sobre casi dos hec
táreas de terreno, ubicadas a lo largo 
de poco menos de un kilómetro de 
trayecto paralelo a la carretera de 
Madrid, entre el hospital Nuestra 
Señora del Prado y la rotonda del par
que comercial. El proyecto -cuyo 
plazo de ejecución de seis meses y 
que podrá empezar a materializarse el 
próximo mes- incluye la plantación de 
vegetación, tanto baja como de árbo
les, la habitación infantiles de juegos 
y de áreas de encuentro y esparci
miento, la incorporación de mobiliario 
urbano y la mejora de pavimento, 
además, habrá un espacio que inclui
rá cerámica de corte moderno y con
temporáneo. Las zonas se diferencia
rán por distintos motivos.

POM

Se a p lic a rá  tra s  
la  ép o c a  es tiva l
La de legada  m u n ic ip a l de 
U rban ism o , María de los Ánge
les García, ha ade lan tado  que  - 
tras  las su b sa n a c io n e s  ap u n ta 
das por el G ob ie rno  reg iona l, 
que  cris ta lizarán en b reve - el 
Plan de  O rdenac ión  M u n ic ip a l 
(P O M ) podrá  ap lica rse  en el 
nuevo  cu rso , c o n c re ta m e n te  
d e sp u é s  de la época estiva l.
Este  p ro ye c to  c o m e n zó  a redac
ta rse  hace ahora nueve  años y  
fu e  hace dos cuando  se ap robó  
po r la co rpo rac ión  m un ic ipa l. El 
P O M  es co n s id e ra d o  co m o  uno 
de los p ro ye c to s  e s tre lla s  del 
e q u ipo  m un ic ipa l de go b ie rn o  
po rque , e n tre  o tras  cosas, ha 
s ido  un d o c u m e n to  m u y  pa rtic i- 
pa tivo . P e rm itirá  el c re c im ie n to  
de la c iudad  y  s u s titu irá  al d e n o 
m in a d o  Plan G enera l de 
O rdenac ión  U rbana (PGOU), que 
se c reó  en 1998, y  p revé  un c re 
c im ie n to  de pob lac ión  de  hasta 
150 .000  hab itan tes .

La Junta de Com unidades está 
com prom etid a  con el nuevo proyecto

El alcalde 
José 
Francisco 

Rivas ha anuncia
do que existe un 
"compromiso" 
por parte del 
Gobierno regional 
para "echar el 
resto" en el desa
rro llo  del área 
logística de trans
porte. El centro  
logístico de trans
porte es uno de
los proyectos en los que desde hace años trabaja el Ayuntam iento, que tiene 
reservados unos terrenos que suman 270 hectáreas, cerca de Talavera la 
Nueva y a pocos kilóm etros del centro de la ciudad, para su ubicación, aunque 
de m om ento el suelo se encuentra en manos de numerosos propietarios. En 
esta superficie se plantea -según el proyecto que muestra Tirso Lumbreras en 
la fo to- ubicar tanto el centro logístico como una estación para gestión de las 
mercancías transportadas por ferrocarril e, igualmente, un circuito de velocidad. 
El desarrollo y urbanización de este terreno se planteó en un principio como 
posible fru to  de la colaboración y la inversión pública y privada. "Estamos ante 
una oportunidad de oro", dice Rivas, quien destaca la ubicación geográfica pri
vilegiada de la ciudad, comunicada con autovía y un fu turo por el AVE que 
conectará París con Lisboa tras pasar por Barcelona.

SE U B IC A R Á  EN EL PADRE JUAN DE M A R IA N A

El nuevo c e n tro  de m ayores e s ta rá  
lis to  en el p ró x im o  m es de e n e ro

Será el mes de enero del 
próximo año cuando se 
terminará la construc

ción del nuevo centro de 
m ayores, que edificará el 
ayuntam iento con un presu
puesto de 3,3 millones de 
euros, patrocinado con fon
dos del Plan E, que contará 
con casi 5.500 metros cua
drados de instalaciones 
repletas de servicios. En 
centro -que ocupará parte del antiguo institu to Padre Juan de Mariana- ha sido 
presentado en un acto público por Carolina Cuesta, delegada municipal de 
Bienestar Social. La edil socialista asegura que, sin ser una residencia, perm iti
rá estancias diurnas y podrá atender tanto a mayores que necesiten asistencia 
como a los que buscan un espacio de actividades, relación y convivencia, apos
tando por un envejecim iento activo. Contará con tres plantas.
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LOS ARQUEÓLOGOS RUEDAN UN DOCUMENTAL SOBRE LA FOSA DE ALCAUDETE

■  T E C N O L O G ÍA  W IF I

F u n c io n ará  en  
calles y  edificios
A mediados del mes de septiem bre 
podrá estar funcionando la tecnolo
gía w ifi que el consistorio va a ofre
cer a la ciudadanía en diversos espa
cios y edificios públicos y cuyo esta
blecim iento ha sido adjudicado a 
una empresa. Según ha comentado 
T irso Lum breras, portavoz del equi
po de gobierno, se podrá tener 
acceso gratuito a in ternet en lugares 
como la biblioteca José Hierro, el 
ayuntam iento, los diferentes pabe
llones polideportivos y también en 
distin tos espacios abiertos como los 
Jardines del Prado y en entorno de 
la Universidad, además de otras 
once zonas distribuidas por la ciu
dad. No obstante, el sistema con
tem pla una serie de filtros para evi
tar un uso inadecuado de internet y 
el acceso a contenidos por apropia
dos en la red. La inversión a realizar 
-que asciende a cerca de 200.000 
euros- es sufragada con fondo del 
Plan E 2010 y Lumbreras sostiene 
que con esta acción "se facilita el 
uso de las nuevas tecnologías y los 
sistemas de comunicación a la ciu
dadanía", algo que el PSOE plasmó 
en el programa electoral que con
feccionó para esta última legislatura.

¡ ERE DE MARY

Consideran despido 
improcedente
La empresa A rnanz, propietaria de 
Mary y Mas, ha presentado ya el 
ERE para cerrar la empresa y liqui
dar los contratos de sus 71 emplea
dos, que lo consideran "despido 
improcedente". José  Luis M artín , 
presidente del com ité de empresa, 
ha explicado que el plan de indemni
zaciones que propone la empresa 
es insuficiente porque el cierre no 
responde a "causas objetivas". 
Martín sostiene que se ha com uni
cado a los trabajadores un pago 
"que no corresponde"y se reafirma 
que la patronal "no quiere oir de via
bilidad" porque quiere vender el 
negocio a un "gran grupo comer-

El Alfar el futuro
E M I L I O  J I M É N E Z de Rivas
—  —  ay que  ca lifica r de a c ie rto  la a c titu d  d e m o s tra d a  po r el

a lca lde  José Francisco Rivas en el D eba te  del E stado
--------  del M u n ic ip io . E stuvo  va lien te , po r m o m e n to s  arriesga-
--------  do, pe ro  hay que  fe lic ita r le  po rque  ha sab ido  cap ta r la

a te n c ió n  de los que  nos ganam os el jo rna l co n ta n d o  la 
__  __  actua lidad  y  a co n te ce re s  de  esta  Talavera de  m is  peca
dos. Fue al fina l de  la ses ión  cuando , in te lig e n te m e n te , de jó  caer 
que  su fu tu ro  p o lítico  está , hoy po r hoy, en el a ire. Un go lpe  m a e s
tro  que  hizo que  to d o  se cen tra ra  en sus  palabras. E s tuvo  m u y  hábil 
a rg u m e n ta n d o  que  se m arca e s to s  dos m e se s  es tiva le s  para re fle 
x iona r sob re  su ac tiv idad  po lítica  en un fu tu ro  m u y  p ró x im o  y  hasta 
m o sq u e ó  al pe rsona l al a rg u m e n ta r que  tie n e  un c o m p ro m is o  con 
su fam ilia , e sp e c ia lm e n te  con su m ujer, cara a la d ec is ión  que  to m e  
en el m e s  de s e p tie m b re . Pero en el PSOE no han sa ltado  las alar
m as, el pa rtido  está  tra n q u ilo  po rq u e  con fía  en que  R ivas vue lva  a 
encabezar la cand ida tu ra  soc ia lis ta  a la alcaldía. Es m ás, el se c re ta 
rio genera l José Miguel Camacho no ha te n id o  rubo r en a firm a r 
que  su fo rm a c ió n  ni s iqu ie ra  se había m a rcado  un plan B po rque  
s iguen  co n fia n d o  en que  el a lca lde  vu e lve  a p re se n ta rse  a la re e le c 
c ión. Y to d o  hace pensa r que  así será.

De lo que  poco  se ha hab lado es de qu ién  será el cand ida to  del 
PP a la alcaldía. Quizá po rque  la m ayoría, e n tre  los que  m e  e n cu e n 
tro , p e n sa m o s  que  será Gonzalo Lago, pese  a que  a lgunos c o m 
pañeros de la prensa aún m a n tie n e n  que  el s itio  está  po r designar. 
Hace unos m e se s  el ca n d ida to  c la ro  era Lago, pero  las e n cu e s ta s  a 
fa vo r del PP se han ido to rc ie n d o  y  da la im p re s ió n  que  d e n tro  de la 
fo rm a c ió n  de la gav io ta  habían e x p e rim e n ta d o  que  su e ñ o s  co m o  
o b te n e r las p res idenc ias  de  la Jun ta  de  C om u n id a d e s  y  de la 
D ipu tac ión  podrían hacerse  rea lidad; a lgo que  esas m ism a s  e n cu e s 
tas  parecen  a le ja r po r ahora. Aquí, en Talavera, pese  a lo que  a fir
m ara Lago, el su e ñ o  de a lcanzar la alcaldía se to rnaba  im pos ib le .

En los dos ú ltim o s  m eses , el PSOE ha recupe rado  pa rte  del c ré 
d ito  pe rd ido , aunque  quizá se lo haya p u e s to  en bandeja  María 
Dolores de Cospedal con su ac tuac ión  an te  la ap robac ión  del 
E s ta tu to  de  A u to n o m ía  de C astilla - La M ancha  y  las m an iob ras  e fe c 
tuadas a p o s te rio r i po r los soc ia lis tas . Q ueda tie m p o  aún para las 
e le cc io n e s  loca les y  para a ccede r a la p res idenc ia  de la reg ión , pero  
p in ta  m e jo r para los soc ia lis tas  que  hace un tr im e s tre .

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #774, 10/7/2010.



4 0 /  10 DE J U L IO  DE 2 0 1 0 I TALA V E R A
^ H b r n n r a v '

GONZALO LAGO NO DA LA TALLA EN EL DEBATE DEL ESTADO DE LA CIUDAD

Rivas se hace más 
fu e rte  an te  su rival
El segundo Debate sobre el Estado del M un ic ip io  ha servido para cerciorar que el actual 
alcalde José Francisco Rivas está m ucho más dotado para la dialéctica política que su 
rival Gonzalo Lago. El resultado de esta sesión ha servido para que los críticos con el 
aparato en el Partido Popular com iencen a a irear que Lago no es el m e jo r candidato para 
esta form ación  cara a los p róx im o  com icios. Rivas, además, dejó en el aire su fu tu ro  político. 
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  E m il io  J im é n e zOizá lo más interesantes 

el segundo Debate del 
stado del Municipio - 
desarrollado por segunda 
vez en la historia democrática de la 

ciudad- ha sido la rentabilidad 
electoral que ha sacado el alcalde 
José Francisco Rivas ante su 
adversario político Gonzalo Lago. 
Es más, en el seno del Partido 
Popular han sonado las alarmas y 
han comenzado a moverse los 
críticos de esta formación porque 
consideran que el actual 
presidente de la Junta Local y a la 
vez portavoz del grupo municipal 
no es rival para el presidente de la 
corporación cara a los próximos 
comicios locales.

Los observadores políticos y los 
medios de comunicación han 
censurado la actuación de un 
Gonzalo Lago en el debate y al que 
no hizo falta que la mayoría 
socialista le barriera porque no 
ofreció propuestas de calado y se 
empecinó en exponer muy 
duramente las que viene 
planteando desde hace tiempo. Es 
más, en el PP no se entiende por 
qué ha tenido más eco en los 
medios de comunicación la 
declaración efectuada por Rivas, al 
final del debate, que dejaba abierto 
su futuro como candidato a la 
alcaldía por el PSOE que lo 
expuesto por Lago.

José Francisco Rivas, alcalde de Taiavera de ia Reina.

El PSOE supo nadar en unas 
aguas que no estaban tan  

revueltas como esperaba, quizá 
porque el Partido Popular no supo 
agitarlas como tan bien hizo en el 
debate de hace un año

A  Gonzalo Lago le perjudica 
que no habla en la cámara como lo 
hace en su vida cotidiana. Se sigue 
afirmando de él que gana más en el 
cuerpo a cuerpo y eso no es nada 
bueno para un político. En esta 
ocasión, además, ha estado 
marcado por el corsé impuesto por 
el partido. Su gesto al no 
pronunciarse sobre el rechazo al 
trasvase Tajo-Segura le creará 
mucha más impopularidad y no 
sacó el beneficio que se esperaba en 
el refrendo de la creación del área 
metropolitana.

El PSOE, que se mostró 
inflexible ante las propuestas de la 
oposición, nadó muy bien en unas 
aguas que no estuvieron tan 
revueltas como se presumían 
porque el PP, entre otras cosas, no 
supo agitarla. Un año después, el 
Debate sobre el Estado del 
Municipio ha servido para enterrar 
un poquito al candidato popular. 

En el del pasado año, Gonzalo Lago 
mantuvo mejor el tipo, aunque 
también hay que significar que el 
equipo de gobierno se mostró más 
dispuesto a aceptar algunas de las 
propuestas de la oposición; algo que 
ahora no ha sucedido.

Y, por si fuera poco, Rivas se 
erigió en indiscutible protagonista a 
dejar en duda su futuro político, algo 
que nadie podía imaginarse y 
mucho menos el PP.
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MARCELO PÉREZ, ÚNICO CONCEJAL POPULAR, NUEVO  ALCALDE DE ESPINOSO

Tránsfugas del PSOE dan  
la a lca ld ía  al edil del PP
El PSOE ha perdido la alcaldía de Espinoso del Rey. Y  lo ha hecho porque tres ediles socialis
tas han votado contra su com pañero Samuel Gómez -el hom bre que llevaba diecinueve 
años com o presidente de la corporación m unicipa l- y  han elegido com o reg idor a Marcelo 
Pérez, único edil del PP. El cam bio de bastón se desarro lló en un pleno en el que un centenar 
de vecinos expresaron su malestar. El PSOE obtuvo una diferencia de 111 votos sobre el PP.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  EMILIO JIMÉNEZ

T ras diecinueve años como pre
sidente de la corporación 
municipal, el socialista Samuel 

Gómez ha tenido que abandonar la 
alcaldía de Espinoso del Rey, un pue
blo de la comarca de La jara  que cuen
ta con unos seiscientos habitantes. Y 
lo ha hecho porque sus tres compañe
ros del PSOE -Laura del Valle, Rafael 
Sánchez y Anastasio Cano- han vota
do, tras interponer una moción de 
censura, como alcalde a Marcelo 
Pérez Molina, único edil del PP con 
el que cuenta el municipio. El cambio 
de bastón se desarrolló en una sesión 
en la que se respiró un crispado 
ambiente. El pleno se desarrolló en la 
biblioteca municipal porque alrededor 
de un centenar de vecinos quisieron 
contemplarla, invadiendo no sólo este

espacio, sino las puertas de acceso al 
ayuntamiento y la escalera de acceso a 
la segunda planta del edificio.

No ha sentado nada bien a los veci-

A la izquierda, e i nuevo alcalde-a la 
derecha- con los tres tránsfugas del 

PSOE y  e l secretarlo municipal. Sobre 
estas líneas, la  pancarta y  a la  

izquierda e l ex alcalde Samuel Gómez.

nos el cambio de alcalde, así lo hacía 
saber una pancarta que se instaló en la 
plaza y así lo vociferaron en el trans
curso del pleno. Llamaron traidor al 
nuevo alcalde cuando significó que 
“no ha sido fácil apoyar para mí esta 
moción, pero el estado de abandono en el 
que se encuentra el pueblo me ha llevado 
a  tomar esta decisión”.

El ya ex alcalde Samuel Gómez 
intervino para apuntar que era un día 
muy triste para Espinoso y que “las 
consecuencias van a ser nefastas para 
esta población porque los que me han 
quitado lucharán por sus propios intere-
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YELES

Él PP pide aí Síndico 
que rectifique

El alcalde de Yeles, José Fernando 
González (en la foto), teniente de alcal
de entre 2004 y 2006, dice ahora que la 
auditoria que el Síndico de Cuentas ha 
realizado sobre las cuentas municipales 
de aquellos 
años no es 
correcta, por
que se ha basa
do en "la Infor
mación mani
pulada" que le 
remitió el ante
rior gobierno 
municipal presi
dido por Isabel Gómez (cesado tras la 
moción de censura del PP del año pasa
do). Dice González que sus antecesores 
no enviaron toda la documentación soli
citada y que esta semana su equipo ha 
hecho llegar a la Sindicatura lo que falta
ba para que modifique su informe, entre 
ellas las facturas del polideportlvo. La 
Sindicatura advirtió que faltaban 300.000 
euros sin justificar de este proyecto, 
entre otras graves irregularidades (des
critas en los n° 771 y 772 de AQUÍ).
El gobierno de coalición (PSOE - UVY) 
que remitió la información a la 
Sindicatura ha denunciado en numero
sas ocasiones que faltaba mucha docu
mentación en el ayuntamiento sobre 
legislaturas anteriores, además de 
numerosas irregularidades que fueron 
llevando a los tribunales, presuntamente 
cometidas por Victoriano de Pinto, 
alcalde de Yeles entre 1979 y 2007 y hoy 
concejal de Industria. Algunas de esas 
denuncias han sido archivadas porque 
los supuestos delitos han prescrito; otras 
porque están duplicadas en otras denun
cias que investiga la Fiscalía de Toledo, a 
quien por cierto la oposición ha remitido 
también el informe del Síndico de 
Cuentas.
En el pleno del pasado 18 de junio, de 
Pinto se negó, airado, a dimitir por los 
resultados de la auditoria, como le pedía 
la oposición, mientras el actual alcalde 
advertía que cumplirían de inmediato 
todas las recomendaciones de la 
Sindicatura, sin hacer ninguna referencia 
a la grave manipulación de datos que 
ahora denuncia.

■  SESEÑA

La Fiscalía A nticorrupción  ad v ierte  que  
sigue investigando el PA U  del Q uiñón

Lo ha hecho en una nota de prensa en la 
que indica que están a la espera de recibir 
nueva documentación para seguir avan
zando en la investigación de la denuncia 
que Izquierda Unida les hizo llegar en julio 
de 2006, con indicios de presuntas irregu
laridades en la tramitación del macropro- 
yecto urbanístico de Francisco Flernando 
-El Pocero- en El Quiñón de Seseña. En 
2008 la Fiscalía ya presentó una denuncia 
contra José Luis Martín (en la foto) por 
cohecho, prevaricación y delito contra la hacienda pública, tras constatar que el ex
alcalde socialista que comenzó a tramitar el proyecto del Pocero presuntamente se 
había enriquecido sin poder justificar cómo, coincidiendo con aquel proceso. Esta 
denuncia se sigue tramitando en los juzgados de lllescas.
La Fiscalía Anticorrupción ha emitido su comunicado para salir al paso de las afirma
ciones que el Partido Popular estaba realizando estos días, reclamando responsa
bilidades penales para miembros del Gobierno regional que autorizó el proyecto, en 
base a un informe de la intervención General del Estado. Dice la Fiscalía que de ese 
estudio, que ellos encargaron, no se desprende tal cosa y recuerdan que ya llama
ron a declarar a algunos miembros del gobierno, incluido el entonces consejero de 
Urbanismo Alejandro Gil. A quien no llamaron a testificar en la primera fase de la 
investigación fue al promotor Flernando porque "no procedía", señala la Fiscalía en 
su comunicado. El Informe de la Intervención ha vuelto a desatar una guerra de 
declaraciones entre IU, PSOE y PP. Los 4 concejales socialistas y los 4 populares de 
Seseña fueron los que dieron el voto definitivo en el pleno municipal para autorizar 
el desarrollo del Quiñón en 2003 y 2004, en contra del gobierno de IU, en minoría.

|B A R G A S

U n  polígono industrial de un m illón  y  
m ed io  de m etro s  cuadrados

El pleno municipal de Bargas 
acaba de aprobar el proyecto 
del nuevo polígono industrial 
que se va a construir en el 
norte del municipio (junto a la 
carretera de Camarena).
Tendrá un millón y medio de 
metros cuadrados. Se ha 
adjudicado a ATALIA, la única 
alternativa técnica que se pre
sentó. El alcalde, Gustavo 
Figueroa, dice que el polígono estará en una zona privilegiada por las comunicacio
nes, junto a la autovía de Castilla la Mancha y la de Madrid.
La foto es de la visita que el alcalde y el subdelegado del Gobierno, Javier 
Corrochano, realizaron al nuevo depósito de 1.500 metros cúbicos que se ha cons
truido en Bargas para solucionar los problemas de presión que sufrían algunos barrios. 
Fia costado casi 300.000 euros que se pagaron con el Fondo estatal de Inversión 
Local del 2009. Este año, el pueblo ha utilizado esta partida para construir un centro 
social para las urbanizaciones, mejorar la red de abastecimiento y la accesibilidad.
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■  DIPUTACIÓN: MAQUEDA - QUINTANAR - OROPESA

T res  nuevos c en tro s  d e  e m p le o
La Diputación pone en marcha este mes tres 
nuevo centros de formación, que permitirán a 
48 desempleados aprender distintos oficios 
mientras realizan sus prácticas colaborando 
en proyectos municipales. En Q u i n t a n a r  lo 
harán 16 alumnos, que trabajarán en la reco
pilación de un recetario manchego y en el 
ajardinamiento de espacios verdes en una 
escuela taller que durará un año.
En M a q u e d a , otra escuela, con 8 alumnos y 
la misma duración que la anterior, se encar
gará de replantar y acondicionar las laderas 
del castillo, que va a convertirse en el Museo de la Guardia Civil. En O r o p e s a , 24 
alumnos van a trabajar en la rehabilitación del convento de Nuestra Señora del 
Recuerdo durante los dos próximos años. El portavoz del equipo de gobierno pro
vincial, José Gutiérrez, ha presentado las iniciativas esta semana y ha anunciado 
que en septiembre se pondrán en marcha cuatro más.

¡ |  S A N TA  C R U Z DE LA ZA R ZA

6 jó ven es  en  el É u ro c ien c ie  d e T u rín
De Santa Cruz de la Zarza son 
6 de los 8 jóvenes castellano 
manchegos elegidos para acu
dir al Eurociencie Open Forum 
de Turín, un encuentro bienal 
de ciencia y tecnología que 
reúne a jóvenes de toda 
Europa. En Santa Cruz están 
tan contentos con sus chicos, 
que hasta el alcalde ha ido a 
despedirles.

I I  V ILLA  DE D O N  FADRIQ UE

M o v iliza c ió n  P e rm a n e n te  d e  ÍÜ
La Asamblea local de Izquierda 
Unida de Villa de don Fadrique 
acaba de poner en marcha la 
campaña Movilización
Permanente para reclamar la 
modificación de la ley electoral, 
la instauración de la tercera 
república, protestar contra la 
reforma laboral e ir preparando la 
huelga general de septiembre.
Sus 110 afiliados van a turnarse 
para informar a sus vecinos 
todos los domingos (a partir de las 12 de la mañana en el Pasillo Verde) de sus rei
vindicaciones. A la primera convocatoria acudieron Jorge Vega, secretario regional 
del PCE, y Alejandro Avila, secretario provincial de organización de IU. La Asamblea 
de Villa espera ahora que otros compañeros de la provincia sigan su iniciativa.

TORRIJOS

El Plan de apoyo
51 alumnos de segundó y tercer ciclo 
de Primaria d e /F ^ n jo s v a n R e c ib ir  
este año clases dé apoyo escolar con 
el proyecto que <el ayuntamiento ha 
puesto en marcha este verano,/por 
segundo año consecutivo. El Gobierno 
regional ha aportado 4.400-euros para 
financiar la iniciativa, que ha requerido 
un compromiso escrito de los padres 
de que garantizarán la asistencia de los 
niños seleccionados a clase.

ILLESCAS
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Recuperado

Un libro original que recoge los acuer
dos del ayuntamiento de lllescas entre 
1604 y 1614, en 25 cuadernillos. Estaba 
muy deteriorado y el Gobierno regional 
ha financiado su recuperación. El dele
gado provincial de la Junta, Fernando 
Mora, lo ha devuelto estos días al alcal
de, José Manuel Tofiño.

VILLACAÑAS - ILLESCAS

Las Ferias
Con el cartel de Rosa María Arnau se 
anunciarán las próximas fiestas de agos
to de Villacañas. La profesora de pintura, 
que vive desde hace 13 años en el 
municipio, ha ganado el concurso con
vocado por el ayuntamiento, dotado con 
500 euros. Estos días se ha presentado 
también el cartel taurino de las ferias, 
que cuenta con los diestros Juan José 
Padilla, Miguel Abellán, Sánchez 
Vara, Martín Burgos, Rubén Sánchez 
y IMoelia Mota.
En Il l e s c a s  el ayuntamiento ha confir
mado esta semana la contratación de 
Maldita Nerea para sus ferias. Los mur
cianos tocarán el 30 de agosto, después 
de los fuegos artificiales.
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G U A D A M U R

Flam enco nacional
El sábado 3 de julio comenzó en 
Guadamur el V Concurso Nacional 
de Cante Flamenco, con cantaores 
de todo el país y 6 mujeres, algo inu
sual en este tipo de certámenes. Los 
sábados 10, y 17 de julio, a partir de 
las 9 de la noche en el Auditorio se 
celebrarán las próximas eliminatorias 
(entrada gratuita hasta com pletar 
aforo). La gran final será el 24 de 
julio, con premios de entre 2.000 y 
200 euros para los mejores de esta 
edición y un trofeo del artesano local 
Juan Antonio Sánchez, ganador del 
Premio Nacional de Artesanía del año
p a s a d o .  Foto: Ignacio Pavón

i  YU NC LER

Vecinos solidarios
Una treintena de vecinos de Yuncler 
van a subirse a un escenario en la 
noche del lunes 12 de julio para partici
par en un Festival de Play-Back a bene
ficio de la Asociación española contra 
el Cáncer. A esta organización entrega
rán todo el dinero que recauden con la 
rifa de una televisión que les ha dona
do el ayuntamiento para colaborar con 
la iniciativa vecinal, surgida después de 
que a varios vecinos se les haya diag
nosticado la enfermedad recientemen
te. Los cantantes llevan tres meses 
preparando la actuación, que comenza
rá a las 9 de la noche en la plaza de las 
Verduras. Habrá refrescos y pinchos 
para los asistentes, que también finan
cia el ayuntamiento.

SO NSECA

a Zarzuela!
Así se ha llamado el IX 
Festival de la Escuela de 
Danza Juana López de
Sonseca. 55 alumnas y 1 
alumno interpretaron el 
pasado fin de semana un 
variado repertorio basado 
en 20 zarzuelas, que quie
ren llevar ahora por la pro
vincia. La foto es de la 
representación de "El Anillo
de Hierro' . Faro: Fernando López

RECAS

Votos para  
Rocío

En Recas están volcados con 
R o c í o  Durán, que triunfa en 
el programa televisivo "A tu 
Vera". Esta semana la asocia
ción de mujeres El Trébol ha 
recorrido el pueblo pidiendo el 
voto para la cantante y hasta 
el alcalde, Alfredo Sánchez, lo solicitó desde el balcón del ayuntamiento. Ella lo 
agradeció cantando y disfrutando con la entusiasmada comitiva . Foro: Angelines Sánchez

El de esta edición convo
có a 11 grupos de rock 
quintanareños en la 
Ciudad de la Música para 
presentar sus últimos tra
bajos. La foto es de los 
alumnos de la escuela de 
rock local "La Cochera", 
que se encargaron de abrir el Festival de este año. Foro: Arturo Rojo

I  Q U IN T A N A R

El P itorock

ÜIJTORRIJOS 

C arp e  D iem
Es una imagen de la última repre
sentación del grupo de teatro de 
Torrijos, Carpe Diem: "Las muje
res los prefieren pachuchos", de 
Alfoso Paso. La recaudación de la 
representación se ha destinado al 
Plan local para hacer frente a fam i
lias necesitadas. Foro: N . Sánchez Aparicio
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Paseo en helicóptero para los novios.
Aparición en una majestuosa Limusine 
Mercedes o Rolls-Royce a nuestros salones. 
Despedida de soltero/a en nuestro cortijo 
‘Los Rosales” (Consiste en una fiesta campera) 
Discoteca en el propio complejo después 
del banquete.
Servicio de autobús para el día de la boda y 
despedida.
Servicio de coche, vehículo (Mercedes) desde 
su propio domicilio
Grandes descuentos de hasta 10 € por menú, 
(excepto para eventos en Sábado cena)
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U N A  SENTENCIA DA LA RAZÓN A  LOS VECINOS DE RIO CHICO

Sentencia y acuerdo para 
trasladar el vertedero

El p leno  del C onsorc io  M e d io a m b ie n ta l ap rob ó  p o r una
n im id a d  el tra s la d o  del ve rte d e ro  y p lan ta  de tra ta m ie n to  
de res iduos  a la finca  El A ce itu n o . Esta dec is ión  se p ro 
duce un día después de que se h ic ie ra  púb lica  la sen ten 
cia del Juzgado  de To ledo que declara  la nu lid a d  de las 
licenc ias de a c tiv idad  de esta p lan ta , en respuesta  a un 
recurso  de la A so c iac ión  de Vecinos Río Chico.

El presidente del Consorcio 
Provincial de Medioambiente, 
Gustavo Figueroa, expresó su 

satisfacción y su agradecimiento por 
el acuerdo logrado para el traslado 
del vertedero. Además del traslado, 
el pleno del Consorcio aprobó, por 
unanimidad, el proyecto técnico del 
futuro centro de tratamiento de 
residuos, valorado en 38 millones 
de euros, y el sellado del vertedero 
actual, que costará 5,7 millones de 
euros.

Las obras se iniciarán en la 
Dehesa ‘El Aceituno’ a principios 
de septiembre, según las previsiones 
de la institución provincial, que 
aprovechará estos dos meses para 
tramitar los permisos y licencias 
pertinentes. Si se cumplen los pla
zos, se espera que el nuevo vertede
ro esté terminado en 18 meses y en 
funcionamiento a principios del 
año 2012. “La intervención de 
Gesmat (la empresa mixta participada 
por la Diputación y Cespa encargada 
de la gestión de los residuos) en el pro
yecto es crucial ya que facilitará el 
control por parte de la Administración 
de la ejecución y garantizará la agili
dad en el proceso”, señaló Figueroa.

Figueroa añadió que la nueva 
planta de tratamiento será cerrada, 
para evitar que los problemas que se 
originaron con el actual vertedero 
puedan repetirse en el nuevo encla
ve. “Será un proyecto que no pueda 
ser cuestionado, ejemplar, un centro 
tecnológicamente avanzado que dé res
puesta a las demandas que los ciuda
danos y las empresas tienen”.

Por su parte, la asociación de 
vecinos ‘Río Chico’, que agrupa a 
los residentes de las urbanizaciones 
de Valparaíso, La Legua y

Vistahermosa, también se mostró 
satisfecha por la resolución del 
Juzgado número 1 de Toledo, al 
recurso presentado en 2007 que 
establece que “...d ebo  anular las 
resoluciones recurridas, acordando 
que por el Ayuntamiento demandado 
se proceda a la clausura y cierre, con 
cese de las actividades que se viene 
realizando, del Centro de Tratamiento 
de Residuos Sólidos Municipales sito 
en carretera C N  403 Toledo-Avila K  
m 8; sin expresa condena en costas”.

El secretario de Río Chico, 
Valentín Romeral, señaló que la 
sentencia supone un “triunfo moral” 
para la asociación y “nos felicitamos

porque al fin hemos logrado un éxito, 
que no por ser esperado, pueda consi
derarse menor”.

Romeral indicó que, tras la noti
cia de la aprobación del traslado y 
conociendo la voluntad de las insti
tuciones de llevarlo a cabo de 
manera inmediata, la asociación 
esperará el desarrollo de los aconte
cimientos, “porque esperamos que a 
principios del año 2012 esté en funcio
namiento el nuevo centro de trata
miento, pero si hubiese algún problema 
ahora tenemos la posibilidad de exigir 
la ejecución de la sentencia, lo que les 
obligaría a clausurar las instalaciones 
y sellar el actual vertedero".
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□  BARGAS

Por llevarse 436 €  
de la com unidad
La A u d ie n c ia  p rov inc ia l ha co n 

d e n a d o  a un año  de cárce l y  a 2 
m u lta s  de  6 m e s e s  con cuo ta  d ia
ria de  6 e u ro s , m ás el abono  de 
los g a s to s  del p ro ce so  jud ic ia l, a 
Santiaga  A nguita , de 41 años, 
v e c in a  de  B a rgas , y a Pilar 
Sánchez, de 24, re s id e n te  en 
A lm o d o v a r del C am po  (C iudad 
Real) p o r los d e lito s  de  ap rop ia 
c ión  indeb ida  y  fa lse d a d  en d o cu 
m e n to  m e rc a n til. En la se n te n c ia  
se  co n s id e ra  p robado , ta l y  co m o  
e lla s  han re c o n o c id o , q u e  en 
2 0 0 4 , S a n tia g a , a p ro v e c h a n d o  
que  era la p re s id e n ta  de la c o m u 
nidad de ve c in o s  d o nde  residía, 
e n tre g ó  dos  ch e q u e s  de la c u e n 
ta vec ina l a P ilar Sánchez (am bas 
son na tu ra les  de  P uerto llano ) y 
a c o rd ó  con  e lla  q u e  P ilar los 
cobra ra  im ita n d o  la firm a  de la 
p re s id e n ta . Con uno  co n s ig u ie ro n  
180 e u ro s ; con el o tro  256, ca n ti
dades que  d e ben  d e vo lve r a la 
c o m u n id a d  de ve c in o s  de Bargas.

□  ESQ UIVIA S

Por vender droga
A  un año  y  once  m e se s  de p ri

s ión  ha co n d e n a d o  la A ud ienc ia  
p rov inc ia l a Jav ier Lozano, de 40 
años, po r v e n d e r d roga. La gua r
dia c iv il le s o rp re n d ió  a las p u e r
ta s  de  su casa, en Esqu iv ias, ve n 
d ie n d o  cocaína a o tra  persona. 
C uando  la re g is tra ro n , e n co n tra 
ron a lgunos  g ra m o s  m ás (6 ,73 en 
to ta l) y  hasta  c in co  balanzas de 
p rec is ión .

CAFETERÍA - RESTAURANTE
Especialidad en

Menús Económicos 
y Platos Combinados

C/ Galicia, 1
(junto al Hospital Virgen de la Salud)
Telf.: 925 21 54 94 - TOLEDO

□  TO LE D O  -V IL L A F R A N C A  DE LOS CABALLEROS

Los “padres”que resultaron
ser ladrones

Se presentaban en los co leg ios  en horario escolar, n o rm a lm e n te  en 
parejas y  m os trando  un gran in te rés por el cen tro , que  pedían v is ita r para 
conoce r las insta lac iones y  dec id ir sob re  la conven ienc ia  de m a tricu la r a 
sus hijos en ellos. C uando los p ro feso res  se o frecían a enseñar las depen
dencias, una te rcera  persona se colaba en la sala de p ro fe so re s  y  robaba 
en los bo lsos y  pe rtenenc ias  persona les de éstos. A sí lograban llevarse, 
sobre  todo , d inero, d o cu m en tac ión  y  ta rje tas  de  c ré d ito  que  utilizaban 
ráp idam ente , an tes de que  las v íc tim as las cancelasen. En algún caso 
tam b ién  perpetraron robos con v io lencia , co m o  el que  p re su n ta m e n te  rea
lizaron en una tienda  de V i l l a f r a n c a  d e  l o s  C a b a l l e r o s .

La guardia civil ha desa rticu lado  es to s  días la banda que  p re su n ta m e n 
te  había c o m e tid o  es to s  robos, de te n ie n d o  a 12 de sus m ie m b ro s , de 
en tre  28 y  36  años, p roceden tes  de d is tin to s  países sudam ericanos. 
C uatro  han ingresado en pris ión y  los o tro s  están  en libertad  con cargos. 
Están acusados de 2 robos con vio lencia , 1 con fuerza, 48  hu rtos  y  131 
de litos  de usurpación del es tado  civil que  s u p u e s ta m e n te  co m e tie ro n  en 
las provinc ias de Toledo, C iudad Real, Guadalajara y  M adrid .

□  TO LE D O

ln fraganti
A sí s o rp re n d ie ro n  a g e n te s  de 

la policía naciona l y  de  la local de 
To ledo a E .J.H ., de  27  años, y  a 
P.J.P.G, de  35 , p re s u n ta m e n te  
robando  el cab le  de  co b re  de  los 
re c u b r im ie n to s  de  una nave del 
p o lígono  in d u s tria l. C uando  llega
ron los po lic ías, a le rta d o s  po r una 
llam ada al 091, e n c o n tra ro n  el 
co b re  ya e m p a q u e ta d o  y  lis to  
para su tra n s p o rte  y  las he rra 
m ie n ta s  s u p u e s ta m e n te  e m p le a 
das en el robo . Los la d ro n e s  
in te n ta ro n  huir, pe ro  fu e ro n  so r
p re n d id o s . El juez  les ha de jado  
en libe rtad  con  cargos.

A l igual que  a N .M .H ., de 29 
años, y  de E.H.G., de 37, que  se

quedaron sin exp licación  cuando la 
policía, que les buscaba tras ser 
adve rtidos  de un robo de m aqu ina
ria en las obras del ce n tro  cív ico de 
Valparaiso, en Toledo, paró su fu r
gone ta  y  les p re g u n tó  de dónde  
habían sacado lo que llevaban den
tro .

□  TO LE D O

Susto en casa
Se lo llevaron los vec inos  del 

ca lle jón de San Jus to , en Toledo, 
hacia las once  y  m ed ia  de la m aña
na del lunes 5 de ju lio , cuando 
co m e n zó  a sa lir h u m o  de una 
viv ienda, donde  al parecer se habí
an de jado el fu e g o  de la cocina 
encend ido . La rápida actuac ión  de 
los bo m b e ros  e v itó  un desastre .

P E LU Q U E R ÍA  
E S T É T IC A  
RAYOS U.V.A K ‘| K'risma
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Ronda Buenavista, 39 C/. Reino Unido, 7
Tei. 925 22 09 19 Telf.: 925 25 70 84

TOLEDO Móvil: 647 96 70 70
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“FIESTAS DE LA MAGDALENA, NOBLE JAS 2010"j
PABELLÓN MUNICIPAL CUBIERTO, 24 Y 25 DE JULIO

IN S C R IP C IO N E S : H A S T A  EL 20  DE J U L IO  DE 17 A 22  H . E N  EL PABELLÓN C U B IE R TO .
M ÍN IM O  12 Y M Á X IM O  16 E Q U IP O S , por orden de inscripción. Todos jugaron un mínimo de 2 partidos. Si 
no se llegara a 16 equipos todos los equipos inscritos por encima del equipo 12 pasarían a ser suplentes y los 
premios en metálico se adaptarían.
SORTEO MIÉRCOLES 21 DE J U L IO  A LAS 18 H. EN EL PABELLÓN, ENTREGA DE N O RM AS Y CALENDARIO. • 
N O R M A S  Y D O C U M E N T A C IÓ N  A PRESENTAR E N  LA IN S C R IP C IÓ N :
-  Edad mínima: nacidos en 1994 , con autorización p a te rn a  en laq u e  debe constar nom bre, D .N .I.  y  firm a .
-  Los equipos tendrán  un mínimo de 8 y  un máximo de 12 jugadores y p resen tar 2 balones.
-  Todos los jugadores deberán calzar zapatillas con suela de tocino y equipación reg lam en ta ria
-  N O  SE A D M IT E N  IN S C R IP C IO N E S  DE E Q U IP O S  Y JUGADORES UNA VEZ TE R M IN A D O  EL PLAZO.
-  Cada equipo te n d rá  un delegado  que d eb erá  p resen tar  
la siguiente Documentación a la hora de inscribirse:
1. J u s t if  ¡cante de pego, de 2 0 0  €  (150  inscripción y 5 0  
fian za , fia n za  que será  reem bolsada ín teg ra  si no se 
percibe ninguna ta r je ta ) ,  en la C/C: 2 1 0 0 -4 0 4 0 -2 1 2 2 -  
0 0 0 1 -2 6 9 1  de la C A IX A .
2. Listado con nombres y apellidos de los jugadores, 
fotocopias del D .N .I. y  número de la cam iseta
3. Teléfono de contacto del DELEGADO y un segundo 
te lé fono  de algún miembro del equipo.
4 . PARA M Á S  IN F O R M A C IÓ N  LLAM AR AL  
TELEFO N O : 6 6 3  117 3 5 4  (Pablo).

PREMIOSI
1° CLASIF............ ............1000 €  + TROFEO
2o CLASIF........... ............ 800 €  + TROFEO
3o CLASIF........... ............ 600 €  + TROFEO
4o CLASIF........... ............ 400 €  + TROFEO
TROFEO AL MÁXIM O GOLEADOR
1° LOCAL.............. ............. 400 €  + TROFEO
2o LOCAL............. ............. 200 €  + TROFEO

La organización no se hace responsable de cualquier accidente 
o lesión ocurridos en el transcurso del maratón

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #774, 10/7/2010.



disfruta del deporte

Excelentísimo Ayuntamiento de Mora
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IPIÑA HA ARREMETIDO VARIAS VECES CONTRA LADERA, SOBRE TODO EN UN FORO LOCAL

El rifi rafe entre la alcaldesa 
y un abogado de La Puebla
La alcaldesa de La Puebla de M ontalbán, Araceli Ladera, su presunto agresor, el abogado 
Adolfo Ipiña, y  dos testigos del incidente que am bos protagonizaron el jueves 1 de ju lio  
declararon el lunes 5 en los juzgados de Torrijos con versiones m uy distintas sobre lo ocurrido. 
En los próxim os días pasarán por el juzgados algunos testigos más.
................. ....................................................................................................................• • • • • • • ............................................ ....................PILAR PALOP

El juzgado de instrucción número 2 
de Torrijos está investigando la 
denuncia por agresión que 

Araceli Ladera, la alcaldesa socialista de 
La Puebla de Montalbán, presentó el 1 
de julio en el cuartel de la guardia civil, 
contando como el abogado del mismo 
pueblo, Adolfo Ipiña Morón, la había 
insultado, amenazado y agredido cuando 
salía del ayuntamiento hacia las tres de 
la tarde del mismo día.
La alcaldesa explicó cómo su presunto 
agresor primero la pidió a gritos que se 
detuviera y ante su actitud agresiva, ella 
fue a buscar protección junto a un poli
cía local. Cuando creía calmado al abo
gado, continuó su marcha y fue al ir a 
subir a su coche, siempre según su ver
sión, cuando éste le dio una fuerte pata
da en el muslo izquierdo, ocasionándole 
un hematoma que requería 5 días de 
curación, según el informe forense. Así 
lo ha explicado su abogado, Argimiro 
Gómez, que intentará demostrar duran
te el proceso judicial la enemistad mani
fiesta que Ipiña muestra hacia la alcalde
sa desde hace unos años, desde que ella 
le despidió porque el letrado se negaba a 
presentar un recurso contra una senten
cia desfavorable para el ayuntamiento. 
A raíz de aquello, Adolfo Ipiña ha arre
metido públicamente contra la alcalde
sa en numerosas ocasiones, sobre todo 
en un foro local de Internet y ha estado 
detrás de una plataforma vecinal muy 
crítica con la gestión municipal de 
Araceli Ladera.
El abogado, que podría ser imputado por 
un delito de atentado a la autoridad,

£ 7  subdelegado del 
Gobierno, Javier 
Corrochano, visitó a 
alcaldesa de La 
Puebla de 
Montalbán, Araceli 
Ladera, un día 
después del 
incidente.

para el que el Código Penal contempla 
penas de entre 4 y 6 años de cárcel, ha 
contado en el juzgado una versión muy 
distinta de los hechos. Ha explicado que 
la alcaldesa intentó cortar una reunión 
que mantenía a última hora de la maña
na del jueves 1 con la secretaria del

La ley contempla penas 
de entre 4 y 6 años de 

cárcel por un delito de 
atentado a la autoridad. 
El presunto agresor 
sostiene que el incidente 
no fue con la alcaldesa, 
sino con una "mujer"

ayuntamiento. Según fuentes próximas 
al letrado, cuando terminaron se encon
tró a Ladera en la calle y le pidió expli
caciones por su interrupción, a lo que 
ella le respondió llamándole “payaso”, 
según estas fuentes. El abogado ha nega
do que la agrediera y ha dejado entrever 
que la alcaldesa pudo lesionarse con un 
simple “pellizco”. Adolfo Ipiña, ejerce su 
defensa a través de otro compañero, 
intentará demostrar que el incidente no 
fue con una autoridad, “sino con una 
mujer que se llama Araceli Ladera”.
La alcaldesa ha recibido, entre otros, el 
respaldo de la Ejecutiva provincial del 
PSOE y del delegado del Gobierno en 
Castilla la Mancha, Máximo Díaz 
Cano, que ha calificado los hechos des
critos por la Araceli Ladera como “graví
simos e inadmisibles".
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SE LLEVA
Los hombres que s í aman a las 
m ujeres, ser un artista en los 
cócteles, tener un registro amplio de 
chistes, dejar buena imagen en los 
cumpleaños, los vaqueros atrevidos,

NO SE LLEVA
Borrar a cincuenta de un golpe del 
facebook, tener siempre la misma 
canción en el móvil, llegara una fiesta 
y cachondearse del DJ, presumir de 
sexto sentido, hartarse de Marbella,

V IR G IN IA  MORALEDA
EN LA TV ITALIANA

F ren te  a los que dudaban del 
asunto, Virginia Moraleda (a la
izquierda) ha hecho públicas las 
fo to s  de su perlp lo  italiano, donde 
lo espec ia lm en te  re levante ha sido 
su in te rvenc ión  en el program a 
"Canta con Noi"), que se e m ite  en 
la te lev is ión  dig ita l italiana y  en el 
que V irginia e jerció  de azafata de 
plato.
La m ode lo  to ledana, que lleva un 
2010  p lagado de traba jo  y 
aventuras, ha estado tam b ién  en 
Perú, donde casi sale vencedora 
del concurso  de M iss C ontinentes 
del M undo.

JOSE MARÍA POVEDA SE 
JUBILA EN DEPORTES

10 DE J U L IO  DE 2 0 1 0  /  51

José María Povede Leache (a la derecha), funcionarlo de la Consejería de 
Educación y Cultura, se llevó una sorpresa mayúscula el pasado 1 de julio. Un grupo 
de amigos, completamente a sus espaldas, le organizó una comida de jubilación en 
el restaurante "Coso M a rc o s "d e  Toledo, de las que hacen escuela y época.

El evento contó con la presencia de Francisco Javier Martín del Burgo, de quien 
José María fue jefe de gabinete en una larga etapa, del vicealcalde Angel Felpeto, 
del actual Director General de Deportes, Roberto Parra (a la izquierda) y otros 
muchos, que en la cita estuvo presente, como no podía ser menos, la esposa del 
homenajeado, María José García (a la izquierda). En la imagen aparece también uno 
de los hijos de José María y María José, que fue un día entrañable para este 
profesional de la función pública y la enseñanza, rjtodewmorenq

BEATRIZ MONTANEZ 
IMITA A BELÉN ESTEBAN

Beatriz Montañez, la periodista de 
Almadén (Ciudad Real) que trabaja en el 
programa "E l  in te rm e d io " ,  ha dado 
cuenta de la variedad de registros que 
tiene.

Su última demostración ha sido 
imitar a Belén Esteban, imitación que 
ha sido objeto de una interpretación 
favorable en las redes sociales, que han 
respaldado sin fisuras la emulación de 
Beatriz, quien, además de licenciada en 
periodismo por la Universidad de 
Bekerley (EEUU), posee una acentuada 
capacidad para el show.

Montañez, que nació el 3 de junio de 
1977 en Almadén (Ciudad Real), es una 
de las periodistas que más impacto ha 
tenido en la audiencia en los últimos 
años.

Imitar a Belén Esteban no entraba en 
sus planes, pero la manchega, cuyo 
padre tenía los ojos achinados, ha 
sabido hacerlo bien.
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Nueva Promoción i Hôpital General de Toledo

Sabatini ecobarrio

Centra 
Comercial 
Luz del Tajo

Nuevo Hospital
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www.servicaman.com
Gestiona:

ser M  caman
cooperativas de vivienda

c/  Fresnedoso, 12 bajo. 45007 Toledo
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U N  C A S T E L L A N O  M A N C H E G O  EN LA C U M B R E  DEL F Ú T B O L  M U N D I A L

Andrés Iniesta, el 
triu n fo  de la norm alidad
Sencillo, cam pechano, con una norm alidad que desarm a, Andrés Iniesta (Fuentealbilla , 
A lbacete, 1984) se ha convertido  en uno de los hom bres fuertes de la selección española de 
fú tbo l. Su actuación en el M und ia l ha reforzado su p ro tagon ism o in ternaciona l, del que ya 
había notic ias tras sus estelares in tervenciones en el Barcelona y su fo rm id ab le  Eurocopa
2008. Así es el caste llano m anchego que ha llegado a la cim a del fú tb o l m und ia l.
. ........................................................................................................................................................................................ IGNACIO ARÍZAGAPese a su formidable éxito, 

Andrés Iniesta no ha perdido 
la campechanía y cercanía que 
tiene la gente de los pueblos de 

Castilla La Mancha. Unos reporteros 
de una televisión le siguieron durante 
un día entero por Barcelona para acer- 
car a los espectadores su vida cotidia
na, y se quedaron sorprendidos ante 
una demostración tan formidable de 
normalidad.
Primero, se dieron un paseo con él por 
San Feliú de Llobregat, donde reside el 
artista del balón con su familia. Allí le 
acompañaron a hacer los recados de su 
casa. Entraron, por ejemplo, en la 
charcutería y luego comieron de menú 
en un bar de la zona, con manteles de 
papel.
Durante el paseo eran muchos los 
vecinos que le paraban para felicitarle 
por sus últimas grandes temporadas en 
el Barcelona y la selección. A algunos 
los conocía, a otros no, pero Iniesta se 
mostraba receptivo y comunicativo en 
ambos casos, mostrando su famosa

I de Fuentealbilla es un 
genio en el campo y 

una persona muy normal 
en la calle, que come de 
menú en los restaurantes 
y se para a hablar con 
gente que no conoce

bonhomía. El Presidente de la Junta, 
José María Barreda, suele destacar de 
Iniesta que es “una gran persona”. Y es 
que encontrar a su solo rival que hable 
mal del de Fuentealbilla es una tarea 
imposible.
Andrés Iniesta posee aficiones muy 
definidas. Le gustan mucho los anima
les, no en vano tiene cinco perros que 
se llaman Lippi, Nerón, Talla, Luna y 
Pitufo. También es un amante de la 
música. Si le hablas de “Estopa" le 
tocas el punto débil.
Cuando viaja, no faltan en su inventa
rio musical temas de los famosos her
manos. Además de buen seguidor del 
dúo son casi vecinos, viven relativa
mente cerca, y de vez en cuando que-

La vida de Andrés Iniesta cambió cuando 
de niño fue a jugar el Trofeo de Brúñete. 
De allí salió fichado por el Barcelona. 
Luego se ha convertido en uno de los 
hombres fuertes de la selección.

dan para tomar algo por la zona. Los de 
“Estopa” suelen tomar cerveza, 
Andrés, siempre refrescos. Incluso, en 
alguna ocasión, se pasa por el estudio 
de grabación de “Estopa” y echa allí el 
rato con ellos. Hasta alguna vez, el fut
bolista castellano manchego ha cogido 
unos bongos y ha pasado al ataque, 
resolviendo el asunto con soltura. 
Andrés Iniesta tiene novia catalana. 
Se trata de una estudiante de quinto 
de derecho que gusta mucho en su 
familia. Antes, salió con una perio
dista de la cadena Ser. ?
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EL CLUB DEPORTIVO TOLEDO VUELVE A  TERCERA DESPUÉS DE U N  A Ñ O  EN SEG U N D A  B

Vuelta a los infiernos e 
ilusiones por renovar

• ............................................................................................................................................................................................................... ALBERTO MORLANES
Lo que en ve rano  de 2009 parecía un sueño, el ans iado  regreso  a S egunda B, acabó 
co n v irtié n d o se  en una pesad illa  m acabra  para los pasa je ros del ca rruse l de em oc io nes  
que supone sen tirse  del C.D. To ledo. Tras el crue l descenso hay que v o lv e r  a c a m b ia r el 
ch ip  y, para e llo , el c lub  ya ha in ic ia d o  su reconve rs ión  con nuevos je fes  en la parcela 
dep o rtiva , una ve rdadera  lim p ia  en la p la n tilla  y m a yo r c o n tro l del p ro p ie ta rio  
Essentium  sobre  la en tidad . Toca renova r ilu s io n e s  aunque  sea en Tercera D iv is ión .

conjunto capitalino al pozo del grupo 
XVIII de la manera más cmel posible. 
Desde el ansiado regreso a Segunda B el 
club apostó por la consolidación en la 
categoría de bronce con un presupuesto 
modesto pero con la estabilidad econó
mica por bandera. La directiva coman
dada por el presidente, Juan José del 
Valle, y el director general, Femando 
Collado, decidió seguir confiando en el 
secretario técnico del ascenso, Piru, 
para confeccionar la nueva plantilla. 
Sin embargo, en mitad de ese crucial 
trabajo, el ex jugador verde recibió una 
galáctica e irresistible llamada del Real 
Madrid para convertirse en ojeador 
merengue; cerró el plantel toledano a 
toda prisa.
La figura de Manuel Torres Astilleros
como asesor deportivo fue adquiriendo 
poder en la cúpula del club. Y su papel 
fue determinante cuando las cosas 
comenzaron a torcerse para el técnico, 
Luis Díaz, que debutaba en Segunda B 
tras aceptar el ofrecimiento de renova
ción.
El Toledo, hecho para estar en mitad de 
la tabla, comenzó la Liga con la irregu
laridad como compañera de viaje. Con 
un fútbol vistoso pero poco contunden
te y menos efectivo, el equipo pasó por 
varios baches que le llevaron a coquete
ar con unos puestos de descenso que 
nunca llegó a ocupar. El mister salvó la 
cabeza en varias ocasiones hasta que el 
19 de febrero, tras consumar la derrota 
contra el Oviedo en la segunda parte de 
aquel partido suspendido por la nieve, 
fue cesado cuando el equipo ocupaba

La aventura de la Segunda 
División B le ha durado demasia
do poco al Club Deportivo 
Toledo. Solo 357 días, poco menos de 
un año, han servido para pasar de la glo

ria del infiemo con el estadio ‘Salto del

Caballo’ como testigo de excepción: el 
31 de mayo de 2009 tres golazos de Dani 
Alonso al San Roque de Lepe valían 
para decir adiós a la Tercera División y 
el 23 de mayo de 2010 un tanto en el 
último minuto del Roquetas devolvía al

El delantero Guille se retiró del césped de ‘E l Salto del Caballo’ con lágrimas en los ojos 
sabiendo que e l C.D. Toledo volvía a  Tercera División.
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EL PRESIDENTE ASEGURA QUE SE SIENTE M ÁXIM O  RESPONSABLE DEL DESCENSO

Los jugadores tuvieron que salir de ‘E l Salto dei Caballo’ escoltados por la  policía. Después 
de consumar e l descenso, algunos aficionaros les increparon por su actitud.

puestos de promoción de descenso.
No hubo debate en el club y la opinión 
de Astilleros pesó mucho más que la del 
nuevo secretario técnico, Gudi, que 
tuvo voz pero no voto. El asiento que 
Luis Díaz dejaba en el banquillo del 
‘Salto del Caballo’ tenía dueño desde 
hacía semanas, quizá meses: Antonio 
Iriondo regresaba a Toledo para reacti
var la situación.
Con trece jomadas por delante y el 
equipo con la soga al cuello, Iriondo 
llegó a hablar (incluso parecía que en 
serio) de que había tiempo para pensar 
en el play-off de ascenso. Y, como por la 
boca muere el pez, tras un inicio ilusio
nante en el que encadenó siete jomadas 
sin perder, comenzó la debacle.
A falta de seis jomadas para el final sólo 
hacía falta un punto para salvar la cate
goría pero el equipo no fue capaz de 
conseguirlo. Ni siquiera en la última jor
nada liguera, cuando 500 aficionados 
acompañaron al equipo a Villanueva de 
la Serena y se quedaron helados al ver 
que un gol local en el último segundo les 
metía en promoción de descenso.
Gudi, viendo que el equipo estaba ko, 
propuso cesar a Antonio Iriondo para 
esa eliminatoria y, de nuevo, la opinión 
de Astilleros, firme defensor del técnico, 
volvió a pesar más.
Todavía en estado de shok, el sorteo 
mandó al conjunto verde a jugarse un 
puesto en Segunda B contra el Roquetas 
andaluz. El presidente Del Valle, deses
perado, prometió una prima a la planti
lla por no descender pero los jugadores 
la rechazaron. Aún así, el máximo man
datario les dijo que el dinero sería suyo 
si se quedaban en Segunda B. Pero ni el 
incentivo económico sirvió para evitar 
el desastre que ya parecía cantado. El 
conjunto verde volvió a pinchar: 1-0 
para el Roquetas en la ida que sólo deja

ba espacio para la machada en la vuelta. 
Y el último partido de la temporada fue 
fiel reflejo de lo que venía sucediendo 
meses atrás. El Salto del Caballo se vis
tió de gala para apoyar al equipo verde y, 
tras un inicio arrollador del Toledo, 
Rufino empató la eliminatoria con un 
tanto en el primer minuto. Sin embar
go, el equipo de Antonio Iriondo se fue 
diluyendo como un azucarillo y exhi
biendo todas sus carencias. Negado de 
cara al gol, fundido físicamente e infan
til en defensa, el Toledo consumó la tra
gedia de una manera ya conocida, reci
biendo un gol en el descuento propicia
do por un error defensivo en cadena ini
ciado en una jugada de ataque cuando la 
prórroga llamaba a la puerta. Beltrán, 
autor del tanto del Roquetas, acabó con 
las ilusiones de un Club Deportivo 
Toledo que, desde ese momento, volvía 
a ser equipo de Tercera División por 
méritos propios.
Incluso varias decenas de aficionados, 
con lágrimas en los ojos, esperaron a los 
jugadores a la salida de vestuarios para 
recriminarles su poco amor a los colores. 
La policía se vio obligada a escoltar a 
algunos futbolistas que abandonaron 
por última vez el ‘Salto del Caballo’ 
entre gritos de peseteros y mercenarios.

Sin tiempo siquiera de asumir el descen
so, Juan José del Valle dejó claro el 
mismo día en que se consumó el des
censo que su directiva no abandonaría 
el barco. Pero Essentium, como empre
sa propietaria del club desde la distan
cia, ya había decidido tomar el control 
directo de la parcela deportiva.

HERMINIO MENÉNDEZ, ex
piragüista y medallista olímpico además 
de polémico representante de jugadores 
de primera fila, estuvo en el palco vien
do el partido contra el Roquetas... En 
esa fecha nadie conocía lo que se plane
aba dentro del club. Los dueños de 
Essentium, por su relación de amistad 
con Menéndez, pensaron en el ex 
deportista para ocupar el puesto de 
director deportivo avalado por sus años 
de experiencia en la gestión de clubes 
deportivos profesionales, ya que en la 
década de los 90 ejerció como presiden
te del Sporting de Gijón y director 
general del Sevilla. La idea era pelear 
con el Toledo a corto plazo por el ascen
so a Segunda División A. “Tener a una 
persona así demuestra que Essentium tiene 
interés por hacer grandes cosas en Toledo”, 
afirma Del Valle a este semanario.
Pero el descenso hizo cambiar de planes, 
aunque no del todo. Menéndez, que 
esperaba un equipo en Segunda B y se 
encontró con uno Tercera, ya remarcó 
en su presentación ante los medios que 
el objetivo del Toledo debe ser la 
Segunda División A “a medio plazo”. 
Todo ello después de asegurar que no 
representa a jugadores “ni de Segunda B 
ni de Tercera” y que no se llevara ni un 
euro de la Ciudad Imperial porque ejer
cerá como director deportivo por simple 
y verdadera amistad con los dueños de 
Essentium. Quería evitar posibles suspi-
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LOS PRIMEROS FICHAJES DE ANTONIO SACRISTÁN HAN GENERADO DUDAS

cadas.
Para reflotar al club, el nuevo director 
deportivo del Club Deportivo Toledo 
tendrá como aliados a dos personas de su 
máxima confianza: Ricardo Sema como 
entrenador del equipo y Antonio 
Sacristán como nuevo secretario técni- 
co.
Sema, campeón de Europa como futbo
lista del FC Barcelona, llega a la capital 
de Castilla-La Mancha con 46 años y 
poca experiencia en los banquillos. Una 
temporada en Tánger, otra en el 
Aljarafe, año y medio en el banquillo del 
Manchego de Ciudad Real y media cam

paña en el del Don Benito son el aval de 
un profesional que pretende triunfar por 
primera vez en Toledo como entrenador. 
Los éxitos de Sema dependerán directa
mente del trabajo del nuevo secretario 
técnico, el madrileño Antonio 
Sacristán, compañero de trabajo de 
Herminio Menéndez en el despacho de 
representación de futbolistas y mano 
derecha del asturiano que, según su currí
culum, ha desarrollado anteriormente su 
trabajo en sitios tan dispares como el 
Valencia o el Getafe y las categorías infe
riores del Rayo Maj adahonda o del 
Torrejón.

Por ahora, el trabajo de Sacristán no está 
deslumbrando, aunque el presidente dice 
que “aquí han venido jugadores con un car
tel que no han hecho nada, así que hay que 
esperar para juzgar el trabajo de las perso
nas. Estamos haciendo un equipo para estar 
arriba porque no ascender a Segunda B este 
año sería un fracaso".
Del Valle no se esconde. Sabe que el 
Club Deportivo Toledo no se merece 
estar en Tercera División y que la afición 
pedirá estar arriba desde la primera jor
nada. Aunque el presidente sabe que “es 
una presión añadida” lo asume y trabaja 
para ello. □

EL N U E V O  C D  T O L E D O  2 0 1 0 /2 0 1 IT O M A  F O R M A

El nuevo proyecto verde ya está en marcha. Con Herminio Menéndez como director deportivo y Ricardo Serna como entrenador, 
el protagonismo lo tiene por ahora el secretario técnico, Antonio Sacristán, que es el encargado de realizar los fichajes.

F I C H A J E S

Por ahora son ocho las nuevas incorporaciones del conjunto verde:
El portero Torrente (Vilarrobledo); los defensas Cubi (Badajoz), Antonio León (Conquense) y Carlos Martínez (Costa Cálida juvenil); 

los centrocampistas Diego Ramírez Calavera) y Rayco (Móstoles); y los delanteros Javi Robledo (Azuqueca) y Álex Fernández
(Ciempozuelos).

R E N O V A D O S

Son pocos los jugadores de la temporada 2009/2010 que van a seguir un año más en Toledo. Ya han firmado su renovación el porte
ro Saavedra, el defensa Javi Sánchez y el centrocampista Butra. Además, está apalabrada la continuidad del central Alberto Martín 
y del centrocampista Dani Alonso. Por su parte, los extremos Carlitos y Javi Fernández tienen contrato en vigor pero el club les está 
intentando buscar una salida porque no interesan. El C.D.Toledo ha decidido que el defensa canterano Hidalgo forme parte del pri

mer equipo.

También interesa al club la continuidad del defensa Amores, los centrocampistas Abel Buades y Joaqui y el delantero Rufino, que 
esperan ofertas de superior categoría y por ahora no han dado su conformidad para renovar.

B A J A S

El portero Bermúdez; los defensas Óscar Martín, Selu, Sergio Benito, Álex González, Israel Delgado y Migue; los centrocampistas 
Minutillo, Manolo, Israel Jerez, Vicente Moscardó y Pulga; y los delanteros Dani Gail y Guille.
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Riegos, Celosías, Maquinaría y 
Herramientas

Plantas de interior y exterior, Macetas, 
Tierras, Mascotasy Complementos

C/. Río Jarama, 72 
Polígono Industrial 
45007 TOLEDO

Telf.: 925 245 826 
Fax: 925 245 827

E-mail: bricogardensl@terra.es

Ju an  |o s é  

G ó m e z
f e-  - '§■

e r n á n d e z
PINTOR-DECORADOR

C /. Trinidad, 1 6 • 2 ?A 
Telf.: 9 2 5  2 2  7 0  1 6  

M óvil: 6 3 0  91 31 4 5  
TALLER: C /. Cervantes, 19  

TOLEDO

SALAGEM.
cafetería - cervecería

DESAYUNOS
TAPAS
RACIONES VARIADAS 

• BOCADILLOS - SANDW ICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA

C/ ARGENTINA N° 1 
TELF.: 925 21 05 68

TOLEDO

’atatas
J W -

Ve Sama ¿tuce/:a HllOS QG

Gabriel Vega, S.L.
MAYORISTAS DE PATATAS 

Y CEBOLLAS

45007 TOLEDO 
C/ Jarama, 43

925 23 29 15
info@ patatasvega.com

I muí
Peluquería Unísex

Cita Previa
Ultimas tendencias

en corte y color
Ronda de Buenavista, 37 

Telf. 9 2 5  21 54  10
TOLEDO

CENTRO ÓPTICO ^
wT&ASER

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES

BERLIN
A nálisis v isu a l -  L entes d e co n ta cto Y OFICINAS

4 5 0 0 3 -TO LEDO -Berlín 1 C/ Covarrubias, 20
Local 9 (Zona Avda. Europa) Telf. y Fax. 925 21 09 56

Telf.: 925  25 68  06 Móvil 607 620 688
limpgaserlim@gaserlim.es 

45003 TOLEDO

MULTISERVICIOS
R oberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañileria, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

~ ~ ~

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com
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PROYECTO DE CONTINUIDAD TRAS LOS PRIMEROS PLAY-OFF DE LA HISTORIA DEL CLUB

El C.D. Illescas quiere  
que la fiesta continúe
El Club D eportivo  Illescas se ha puesto  el lis tón  m uy  a lto  para la te m p o ra d a  2010/2011. 
Después de en tra r por p rim era  vez en su h is to ria  en unos p la y -o ff de ascenso a Segunda 
D iv is ión  B y caer ante el P o rtuga le te  en sem ifina les , el co n ju n to  sagreño  tra ta rá  de buscar 
por segundo año consecu tivo  el sa lto  de categoría  con un p royec to  co n tin u is ta  pero  m e jo 
rado. E m ilio  López segu irá  sen tado  en el b a n q u illo  tras  un d eb u t de ensueño g racias a una 
p lan tilla  que ha basado su éx ito  en esa com p licada  m ezcla de expe rienc ia  y ju v e n tu d  en 
su justa  m edida.
• ................. ............................................................................................ ........................• • • • • • • • ............................ ALBERTO MORLANES

El Club Deportivo Illescas 
tiene un ambicioso objetivo 
para la próxima temporada: 

luchar de nuevo, a poder ser con 
mejor suerte, por ascender a 
Segunda División B. Y la mayor 
ventaja que tendrá el cuadro sagre- 
ño con respecto a sus rivales en el 
grupo castellano-manchego de 
Tercera División es contar con un 
proyecto continuista pero de bases 
sólidas.
En los despachos seguirá un ejerci
cio más el equipo directivo encabe
zado por el presidente Francisco 
García, que con mucho sacrificio

El club intentará 
doblar el número de 

abonados para la 
campaña 2010/2011 y 
llegar hasta los 350  
socios. Los play-off 
fueron una magnífica 
forma de enganchar a la 
gente de la localidad.

ha logrado aportar cierta estabilidad 
y reducir la deuda que acechaba al 
club meses atrás. ‘‘Hemos reducido el 
presupuesto unos 50.000 euros para 
dejarlo en 215.000 y con eso nos tiene 
que dar para el primer y segundo equU 
po además de terminar de pagar lo que 
seguimos debiendo a los jugadores de la 
temporada 2008/2009" , dice el 
máximo mandatario sagreño.
Como secretario técnico se mantie
ne José Manuel Maya, responsable 
directo de la confección de la plan
tilla y verdadero hombre de fútbol 
que basa su éxito en su profundo 
conocimiento del mercado madrile-
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EL CLUB PRETENDE SEGUIR SIENDO UNO DE LOS EQUIPOS PUNTEROS DEL GRUPO

Emilio López seguirá una temporada más en el banquillo del primer equipo sagreño.

ño, del que se surte el CD Illescas 
muy a menudo aprovechando su 
situación geográfica.
Sobre el terreno de juego seguirá el 
grueso de una magnífica plantilla 
que ha funcionado a las mil maravi
llas, que se conoce a la perfección y 
que continuará liderada desde el 
banquillo por Emilio López, un 
joven entrenador llegado desde 
filial el pasado verano sin experien
cia en la categoría. El mismo técni
co que, a base de modestia y traba
jo, consiguió meter al equipo por 
primera vez en su historia en unos 
play-off de ascenso a la categoría de 
bronce del fútbol español. Lástima 
que el Portugalete, con un gol en 
fuera de juego, les eliminase en las 
semifinales rompiedo el sueño. 
“Esta es una espina que se me ha que- 
dado clavada pero estoy seguro de que 
tendré opciones de desquitarm e”, 
apunta el entrenador. Sin embargo, 
Emilio López sabe que la temporada 
2009/2010 será más complicada que 
la de su debut: “El objetivo es estar lo 
más arriba posible y llegar a las últi
mas jornadas con opciones de play-off 
pero este año hemos reducido el presu
puesto, estará el Toledo y seguro que 
equipos como Villarrobledo o 
A Imansa recuperan su nivel”.

Pocos DÍAS DESPUÉS de finali
zar la temporada el cuerpo técnico 
del club se puso manos a la obra 
pare renovar a la mayoría de juga
dores de la plantilla que tan buen 
papel hizo en el play-off. Por el 
momento, ya hay confirmados doce 
nombres: Yuste, Emilio, Parra, 
César, Chacón, Pedro Velasco, 
Roberto, Luis, Portillo, Diego, 
M onasterio y Zafra. Además, 
Otero e Ismael, futbolistas del 
filial, formarán parte del primer 
equipo. Una base sólida a la que 
complementarán, según el secreta
rio técnico, “5 ó 6 jugadores más 
hasta completar una plantilla de 20 ó 
21 futbolistas”.
Es cierto que hombres fuertes como

Juanjo Clausi, Navarro o Coque
no seguirán al no haber aceptado la 
renovación, pero el encargado de 
los fichajes es tajante en ese aspec
to: “se han ido hombres importantes 
pero habrá incorporaciones de jugado
res que serán iguales o mejores que 
ellos".
Y, por ahora, no parecen palabras 
vacías de José Manuel Maya. Su pri
meros fichaje son realmente ilusio
nantes. El conjunto sagreño contará 
para la temporada 2010/2011 con 
Rubén y con Coque.

Rubén y Coque, dos 
de los jugadores  

más destacados del 
grupo XVIII la pasada 
tem porada, se han 
convertido en los 
primeros refuerzos 
illescanos.

Rubén es un goleador nato de 22 
años que procede del Marchámalo, 
equipo también del grupo XVIII de 
Tercera, con el que ha marcado 
nada menos que 19 goles la pasada 
campaña; una auténtica garantía de 
cara a la portería contraria.
Por su parte, Jorge Bañares ‘Coque’ 
(no confundir con el jugador que no 
ha renovado) llega desde el 
Carranque para ocupar el hueco 
dejado por Clausi en el extremo; 
tiene 23 años, es toledano y Maya 
dice que siempre ha tenido en 
mente ficharle porque “es de lo mejor 
que se puede encontrar en la zona para 
ese puesto”.
A  partir de ahora el secretario téc
nico se centrará en la búsqueda de 
“dos centrales, un lateral izquierdo, un 
mediocentro y uno o dos hombres más 
de ataque".
Atención porque, hasta el momen
to, el Illescas es el equipo del grupo 
X V III de Tercera División que 
mejor se ha reforzado. Y eso, suma
do a las renovaciones de hombres 
fuertes que ha conseguido, puede 
convertirle en serio candidato al 
ascenso por segunda vez consecuti
va. Que la fiuesta continúe. Q
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CAMBIOS DE PRESIDENTE Y TÉCNICO PARA INTENTAR REVALIDAR LA PERMANENCIA

Sigue con nuevas caras 
el sueño del Carranque
Tras dos ascensos m eteóricos, el C arranque ha cua jado una m agn ífica  te m p o ra d a  de 
debu t en Tercera D iv is ión . Pese a que ocupó  el lide ra to  y  puestos de p la y -o ff du ran te  
m uchas jo rnadas, el co n ju n to  de Carlos Tom ás V iso tu v o  que con fo rm a rse  con una m e ri
to ria  décim a posic ión  que aseguró  la sa lvac ión  sin excesivos p rob lem as. A ho ra , en la 
segunda cam paña consecu tiva  en la ca tegoría , el c lub  tendrá  a A b rah am  Díaz com o  nuevo 
técn ico  y M anuel Pastor su s titu irá  a A lfo n so  D om ínguez en el s illó n  p res idenc ia l. Este e je r
c ic io , con m enos p resupuesto , tend rán  que estar p repa rados para sufrir.Temporada nueva, vida nueva. 

El Club Deportivo Carranque 
arrancará su segunda campaña 
consecutiva en Tercera División (y 

también la segunda de su historia) 
con nuevo entrenador, nuevo presi
dente y una plantilla que surgirá de 
muchas renovaciones y pocos ficha- 
jes para adaptarse a un presupuesto 
mucho más reducido.
Tanto Alfonso Domínguez como 
Carlos Tomás Viso, presidente y 
entrenador que, respectivamente, 
ascendieron al equipo a Preferente 
en 2008 y a Tercera en 2009, deci
dieron antes de que acabase la tem
porada que su ciclo en el club de La 
Sagra había terminado. Por eso, nada 
más acabar la liga, el club se puso en 
marcha para cubrir sus huecos.
De la presidencia se encargará 
Manuel Pastor, ex directivo con 
Alfonso Domínguez que estará al 
frente de un proyecto continuista 
que tendrá que lidiar con la austeri
dad económica. “Era el más veterano 
de la directiva, el segundo del barco y 
después de la marcha de Alfonso 
Domínguez decidí ponerme al frente de 
la junta gestora para seguir con el pro
yecto del club", asegura.

Manuel Pastor, 
directivo con 

Alfonso Domínguez, 
asumirá la presidencia 
del club en las próximas 
semanas encabezando 
un proyecto continuista 
apoyado por el alcalde 
de la localidad.

ALBERTO MORLANES

Con el apoyo del alcalde del munici
pio, Alejandro Pompa, tendrá que 
buscar patrocinadores y subvencio
nes que cubran los aproximadamente
140.000 euros de presupuesto que 
están previstos. Además, como algo 
urgente, tendrán que solucionar los 
impagos de la campaña recién finali
zada.
En cuanto al banquillo, Abraham 
Díaz ha sido el elegido para sustituir 
a Carlos Tomás Viso. El mister tiene 
claro que “este año no será como el 
anterior porque tendremos otro presu-
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EL PRESUPUESTO SE VERÁ REDUCIDO Y RONDARÁ LOS 140.000 EUROS

puesto y otro equipo", respondiendo 
así que será difícil igualar los dos pri
meros tercios de la temporada 
2009/2010, en los que Viso puso al 
Carranque primero de grupo muchas 
jornadas y lo mantuvo en play-off en 
casi todas ellas. Toda una sorpresa 
para ser un recién ascendido.
El nuevo mister, que compatibilizará 
su cargo con el de seleccionador 
regional absoluto de Castilla-La 
Mancha, ya tiene experiencia en el 
grupo XVIII después de haber pasado 
por Torrijos o Criptanense. Por eso, 
sabe que “el único objetivo tiene que 
ser salvamos, salvamos y salvamos", 
recordando que “tendremos muchas 
limitaciones porque aquí se va a apagar 
muy poquito".
Sin embargo, el Carranque tiene un 
plan para seguir siendo competitivo: 
renovar al máximo posible de juga
dores de la pasada campaña y mante
ner un bloque que ha dado buenos 
resultados. Ya han dicho que sí hasta 
cinco futbolistas: el portero Puma, 
Pizarro, Ocaña, Fran y Carlos. 
Además, el club sigue esperando la 
contestación de unos cuantos más, 
entre ellos el decisivo Moha, que se 
comprometió con el Almansa pero 
que sigue pensando si aceptar la con
traoferta que le presentó el club tole
dano.
Caso aparte es el de Coque, extremo 
de desborde y perla del equipo que el 
club consideraba renovado pero que, 
finalmente, decidió pasarse al 
Illescas, enemigo íntimo de los blan
quiazules.

EL ÚNICO FICHAJE, por ahora, es un 
viejo conocido en la localidad. 
Abraham Díaz contará entre sus 
hombres con Iván Bermejo, defensa 
central que la pasada campaña tuvo 
que abandonar la plantilla por pro
blemas laborales y que volverá a ves-
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Jugadores básicos 
como el portero  

Puma (arriba) ya han 
dado su conform idad  
para seguir una 
tem porada más 
vistiendo la elástica del 
Carranque. Otros como 
Coque (abajo) han 
preferido cam biar de 
aires.

tir la elástica blanquiazul.
Sin embargo, aunque las caras nuevas 
llegarán pronto, el presidente del 
Carranque admite que la base del 
equipo de la temporada pasada tiene 
que ser la piedra angular del nuevo 
proyecto: “nosotros no queríamos partir 
de cero porque los jugadores de la tem
porada anterior han dado muy buen 
resultado", dice.
Eso sí, Manuel Pastor comparte opi
nión con el nuevo entrenador y recal
ca que “es difícil empezar ganando todo 
como hicimos el año pasado. El tiempo 
pone a cada equipo en su sitio y hay que 
reconocer que ver al Carranque líder 
tanto tiempo era un poco irreal".
En cuanto al estilo de juego, 
Abraham Díaz no quiere dar demasia
das pistas de momento. “Vamos a 
intentar confeccionar una plantilla com
petitiva y luego amoldamos. Si tenemos 
muchos delanteros tendremos que jugar 
al a t a q u e apunta irónicamente el 
entrenador.
Habrá que esperar para ver qué movi
mientos hace el club en las próximas 
fechas. Pero, en Carranque parece 
asumido por el entrenador, la directi
va y la afición que esta temporada 
2010/2011 tocará sufrir más que la 
anterior. □
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EL CLUB HA TENIDO QUE REDUCIR EL PRESUPUESTO HASTA LOS 120.000 EUROS

B Torrijas tira de cantera 
para superar la crisis
Pese a ser un recién ascend ido , el co n ju n to  to rr ije ñ o  ha actuado  en la tem p o ra da  
2009/2010 com o el h is tó rico  de Tercera que es rea lm en te . Los to led anos , después de sa l
varse con esfuerzo pero sin com p licac iones , fu e ro n  esca lando en la tab la  c la s ifica to ria  
hasta acabar sép tim os a so lo  sie te pun tos  del p lay-o ff. A hora , con A u g u s to  Luna c o n fir 
m ado para segu ir m andando  desde el b a n q u illo , toca d e m o s tra r que el éx ito  no es f lo r  de 
un día. Ya hay ocho ju gado res  renovados y  dos ficha jes  co n firm a d o s . Pero, con una reduc
ción del 20 por c ien to  en el p resupuesto , la cantera tiene  que ser la clave.
.. .................................................................................................. ............................................ ................................................ .... ALBERTO MORLANES

El Club Deportivo Torrijos, 
con 18 temporadas en 
Tercera División a sus espal- 

das y dos play-off de ascenso a 
Segunda División B en la década de 
los 90, merecer ser tenido en cuenta 
como candidato a equipo revelación 
para la temporada 2010/2011 en el 
grupo castellano-manchego. Y se lo 
ha ganado por derecho propio tras la 
gran campaña que ha cerrado el club 
presidido por Francisco Javier 
Martín en su regreso al grupo XVIII.

El Club Deportivo  
Torrijos ha apostado 

por subir a cinco 
jugadores del equipo  
juvenil para completar la 
plantilla de de Tercera 
División, una arriesgada 
apuesta de futuro.

La plantilla del técnico Augusto 
Luna, que seguirá un año más tras 
aceptar una renovación a la baja, fue 
de menos a más a lo largo del curso 
pasado para acabar en una meritoria 
séptima plaza o, lo que es lo mismo, 
diez puntos por encima del descenso. 
“Esto no lo pensaba nadie a principio de 
temporada. Conseguimos un puesto bri- 
llantísimo que hace honor al trabajo bien 
hecho porque cuando nos salvamos 
supimos mantener muy bien la intensi
dad hasta llegar a los 55 puntos”, anali-
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EL EQUIPO SE PRESENTARÁ ANTE EL REAL MADRID "C" EL PRÓXIM O 21 DE AGOSTO

za el mister.
Pero ahora, con la satisfacción del 
trabajo bien hecho, toca replantear
se la situación. El presupuesto del 
equipo se reducirá en tomo a un 
veinte por ciento, superará por poco 
los 120.000 euros y eso se traducirá 
en un proyecto basado en las renova
ciones a la baja, pocos fichajes y, 
sobre todo, la apuesta por la cantera. 
“La crisis no permite gastar mucho 
dinero en fichajes así que nos la jugare- 
mos con chicos juveniles de la cantera y 
esperamos que Augusto Luna, que saca 
mucho rendimiento a la gente joven, sea 
capaz de manterner al equipo en 
Tercera una temporada más”, asegura 
el presidente.
Y es que Francisco Javier Martín 
tiene claro que el objetivo de su 
equipo debe ser “no descender”, un 
planteamiento tajante que el presi
dente expresa con cierta indignación 
al considerar que “la Tercera División 
está adulterada por equipos que una vez 
tras otra ofrecen lo que no pueden

pagar, hacen equipazos y provocan que 
los clubes modestos pero cumplidores 
partamos en desventaja".

PROYECTO DE CANTERA.
A  falta de un mes para que el equipo 
comience a rodar, el nuevo Torrijos 
2010/2011 ya tiene 17 jugadores en 
nómina. Confirmadas algunas bajas 
importantes como la del defensa 
Ruma, que se marcha al Villajoyosa, 
el capítulo de renovaciones se cerró 
con la continuidad de Amaro, Fran 
Dorado, Aguilera, Ángel Corral, 
Alberto, Javi Núñez, Josúe, Tato, 
Pedro Pablo y Luján.
A ellos, además, se sumarán cinco 
juveniles como son Diego, Héctor, 
Borja, Kevin y Jorge Arnáiz.
Y, en el capítulo de fichajes, ya ha 
habido dos novedades: del Torpedo 
66 de Cebolla llegará Roberto López, 
extremo izquierdo que ha marcado 14 
tantos en su última temporada en 
Preferente, y del Móstoles de la 
Tercera madrileña se ha fichado a 
Javier Sigüenza, experimentado 
delantero de 32 años que lleva a sus 
espaldas el mismo número de goles en

El presidente del 
Torrijos, Francisco 

Javier M artín , no se 
m uerde la lengua y 
expresa con 
preocupación que "la 
Tercera División está 
adulterada".

las tres últimas campañas.
El técnico, Augusto Luna, cree que 
“ya solo nos dará para cerrar tres juga- 
dores más; dos defensas y un banda 
derecha”.

PRETEMPORADA.
Todos ellos empezarán a trabajar a 
últimos de julio para comenzar a com
petir un mes después por segunda 
temporada consecutiva en Tercera 
División. Pero antes, como no puede 
ser de otra forma, llegarán los partidos 
preparatorios de pretemporada. El 
conjunto rojiblanco disputará su pri
mer amistoso el próximo 7 de agosto 
ante el Torpedo 66 en Cebolla, el 
segundo será en Pozuelo de Alarcón 
(Madrid) el día 14 de agosto y, a falta 
de confirmar uno más, el Torrijos 
cerrará la pretemporada en casa con 
la guinda del pastel: el 21 de agosto- 
llegará a San Francisco el Real 
Madrid C  para disputar un partido 
amistoso que servirá de presentación 
de la nueva plantilla 2010/2011.
Esa cita será una buena oportunidad 
para intentar enganchar a la afición 
de la localidad, que la pasada tempo
rada se convirtió en el jugador núme
ro 12 del equipo haciendo del ‘San 
Francisco un auténtico fortín”. O
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EL GRUPO DE LOS EX HA ANUNCIADO  QUE NO ASU M IR Á  TODAS LAS DEUDAS

El Talavera  CF está m ás  
cerca de su desaparic ión
Al p res idente  del Talavera CF, Tino Muñoz, parece que se le c ie rra  o tra  puerta : la que 
hasta ahora m antenía  ab ierta  ese g ru p o  in teg ra do  por ex p res identes, ex d irec tivo s , ex 
en trenadores y ex jugado res . Estas personas han dec la rado  a esta rev ista  que estarían 
d ispuestas a asum ir una deuda de hasta 80.000 euros, pero no la de 350.000, que es la 
que parece que ha con tra ído  la en tidad . La desaparic ión  del c lub  está m ás cerca.
• • • • • • • • • • • • • • a .............................................................................. .... EMILIO JIMÉNEZ

Todo hace indicar 
que el Talavera 
CF le quedan 

muy pocos días de vida 
pese a que el presidente 
Tino Muñoz sigue argu- 
mentando que está a 
punto de encontrar una 
solución para acabar con 
los problemas económi- 
eos. El máximo manda
tario blanquiazul asegura 
que está manteniendo 
encuentros con posibles 
inversores, pero parece 
que esto es una cortina 
de humo. Al parecer, la 
única reunión que 
Muñoz ha desarrollado 
últimamente ha sido con 
el alcalde José 
Francisco Rivas y con 
Carlos del Rivero, dele
gado municipal de 
Deportes.

Una toma de contacto en la que 
los responsables municipales hicie
ron saber al presidente del Talavera 
CF su preocupación ante lo que se 
avecina: el más que seguro descenso 
administrativo si no se satisfacen las 
deudas contraídas por la entidad con 
futbolistas y el técnico Manolo 
Alfaro. Parece que el descenso es casi 
seguro, pero cada vez toma más cuer
po la desaparición del club porque 
sería absurdo mantener el equipo en 
Preferente atado de pies y manos por

n)ssapoiT
spa

spa

spa

Tino Muñoz, presidente dei Talavera CF.

las nuevas deudas que llegarán y que 
corresponden a la temporada que 
acaba de finalizar.

Lo que es seguro es que el grupo 
integrado por ex presidentes, ex 
directivos, ex entrenadores y ex juga
dores ya se ha echado atrás. El ex 
vicepresidente Antonio Serrano ha 
asegurado a esta revista que “nosotros 
estábamos dispuestos hasta hacernos 
cargos de una deuda de unos 80.000 
euros, pero es fácil presumir que no sólo 
hay que hacer frente a los 166.000

euros que se deben de abo- 
nar de hace dos temporadas 
para evitar el descenso, sino 
que muy déficit muy bien 
pudiera alcanzar los
350.000 euros. Y a esto 
habría que sumar otros
120.000 para hacer un 
equipo de garantías. 
Contemplando esta sitúa- 
ción, nosotros nos retiramos 
porque para invertir en un 
club de Preferente como 
será el Talavera CF, mejor 
los haríamos en otro de los 
tres clubes de esta misma 
categoría -CD San 
Prudencio, CD Talavera la 
Nueva y UD Talavera- que 
existen en la ciudad”.

Quizá a la hora de leer 
esta información la dimi
sión de Tino Muñoz será 

una realidad, pues en los 
últimos días ha corrido el 

rumor por la ciudad de la marcha del 
presidente, algo que no se cree el 
grupo de los ex. No obstante, la dimi
sión del hasta ahora presidente no se 
hará esperar, pues las deudas e impa
gos se acumulan y si el club no desa
pareciera habría que sumar otros 
pagos pendientes como la rescisión 
de contrato del técnico Albert Ferri 
-que tiene firmada una temporada 
más y habría que abonarle 90.000 
euros- y el alquiler de los pisos de 
jugadores y técnico.
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EL EQUIPO VOLVERÁ A JUGAR EN LA LOCALIDAD TRAS SU EXILIO EN MADRID

Chozas, debutante  
incógnita en Tercera
Con solo cinco años de vida, el C.D. Chozas de Canales se ha ganado un puesto en el grupo 
XVIII de Tercera D ivisión con todo  m erecim iento, accediendo por la puerta grande com o cam 
peón del grupo II de Preferente. En el banquillo  seguirá el artífice del ascenso, el joven técnico 
Sergio Zarco, respaldado desde el sillón presidencial por el constructor Felipe Barbarroja. La 
renovación será profunda en la plantilla; solo seguirán cuatro jugadores y el resto serán ficha- 
jes para in tentar no pasar dem asiados apuros a la hora de conseguir la perm anencia.
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  ALBERTO MORLANES

Para un equipo nacido sólo 
hace cinco temporadas es 
todo un éxito debutar en 

Tercera División. Más aún cuando 
el club lleva el nombre de un pue
blo toledano de menos de 4-000 
habitantes. Y más aún cuando ni 
siquiera el C.D. Chozas de Canales 
ha jugado sus partidos como local 
en el municipio del que ha adquiri
do el nombre. Por eso, la llegada de 
este novato al grupo XVIII es toda 
una incógnita; porque, pese a todo 
lo anterior, no hay que obviar que 
tiene el potente soporte económico 
del constructor Felipe Barbarroja, 
presidente del club.
Con todos estos ingredientes, la 
mente de cualquier lector le puede 
trasladar al caso del Esquivias la 
anterior temporada, que debutó en 
Tercera para comerse el mundo y el 
mundo se comió al club en solo 
unas cuantas jornadas. Pero, para 
espantar fantasmas, el presidente 
Barbarroja apunta que “el equipo 
seguirá creciendo porque aquí no se 
debe ni un duro a nadie y lo poco o 
mucho que se promete es lo que se 
paga”.
Felipe Barbarroja, al que para entre
vistar hay que acceder por medio de 
la secreatria de su empresa, no ha 
querido hacer público el presupues
to de su club p ero  asegura que “tiene 
que ser su ficiente p ara  m anten ernos en  
la  categoría" . Y es que la permanen

cia es el objetivo primordial para la 
campaña que comenzará en unas 
semanas, aunque nadie dentro del 
club descarta convertise en revela
ción y dar más de una sorpresa.
Para ello, pese al excepcional rendi
miento de un grupo que ha acabado 
primero en el grupo II de 
Preferente, el club ha hecho una 
limpia profunda en la plantilla. 
Solo se quedarán cuatro jugadores 
(Iossuf, Dani, Gonzalo y Urtzi) y 
el resto serán nuevo fichajes que lle
garán para reforzar al equipo. El pre
sidente, sobre este tema, no duda en 
comentar que “llegarán jugadores de la 
categoría a  ¡a que hem os ascendido e

El constructor Felipe 
Barbarroja, 

presidente del club, 
ofrece soporte 
económico en solitario al 
proyecto.

incluso superiores".
Más pistas ofrece el entrenador, 
Sergio Zarco, que todavía no ha 
cerrado ninguna incorporación pero 
tiene apalabrados a más de una dece
na de futbolistas con lo que hará “un

equipo con  gente jov en  pero  experim en
tada en  la T ercera  de C a s t illa -L a  
M an cha y M adrid m ás 4 ó  5  hom bres 
veteranos que den  consistencia a l con 
junto".
El joven entrenador, que con su fút
bol de posesión y toque ha sido uno 
de los principales artífices del ascen
so del Chozas, ya sabe lo que es estar 
sentado en un banquillo de Tercera 
División. Fue durante la campaña 
2005/2006, cuando era técnico del 
segundo equipo del Illescas y tuvo 
que entrenar al primer plantel algu
nos partidos en sustitución de 
Fernando Calderón y Paco Alvarez. 
Para su segunda temporada en 
Chozas, Sergio Zarco tiene claro que 
“el objetivo es la perm anencia".
Sin embargo, como el presidente 
Barbarroja, el mister tiene en su inte
rior sueños más ambiciosos. “N o  
vam os a  renunciar a  n ada y n o vam os a  
descartar ser el equipo sorpresa”, dice.

UN APOYO EXTRA con el que con
tará el C.D. Chozas en Tercera será 
el aliento de su afición. La pasada 
temporada, por los problemas entre 
Barbarroja y el el ayuntamiento, el 
equipo tuvo que jugar exiliado en la 
localidad madrileña de Serranillos 
del Valle.
Ahora, el presidente está a punto de 
cerrar con el consistorio el acuerdo 
definitivo para volver a jugar en el 
pueblo. □
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EL GRUPO II SERÁ ESTA TEMPORADA MÁS IGUALADO QUE NUNCA

La Preferente se llena de 
candidatos al ascenso
La P rim era A u to n ó m ic a  P re ferente  te n d rá  e m o c ió n  ga ran tizada  la te m p o ra d a  
2010/2011. N ing ú n  e q u ip o  asum e el papel de fa v o r ito  para el ascenso pero  lo c ie rto  es 
que m uchos de e llos  son se rios  ca n d id a to s . El regreso  del M ora , que no p u d o  quedarse  
en Tercera, el fracaso  de la U.D. Talavera en el p la y -o ff o la c o n tin u id a d  de e q u ip o s  
co m o  Torpedo 66 y  M a d rid e jo s  aseguran  una lucha encarn izada hasta el fin a l.

Foto oficiai de ia  plantilla de! Mora durante ia  temporada 2009/2010, equipo que ha descendido a Preferente desde ia  Tercera División.

La Preferente siempre es una cate
goría bonita para jugar. Pueblos 
vecinos se enfrentan deportiva

mente (salvo brutales excepciones) para 
saldar las deudas que acarrean desde 
años atrás. Además, la igualdad del 
grupo II, donde compiten los equipos 
toledanos, siempre asegura emoción. Y

más aún esta temporada 2010/2011, 
donde habrá más de media decena de 
candidatos al ascenso a Tercera 
División.

EL PRIMERO de ellos el Mora. El 
conjunto dirigido por Angel Cervantes 
ha regresado a la Preferente después de

un año en Tercera División. Una deci
sión federativa de última hora hizo el 
verano pasado que los morachos no 
tuviesen tiempo para confeccionar un 
equipo adecuado para la categoría y, aún 
así, han estado dando guerra en Tercera 
hasta la última jomada.
Santi García Calvo, artífice del ascenso
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EL MORA, LA U.D. TALAVERA O EL TORPEDO 66 PELEARÁN POR EL ASCENSO A TERCERA

y técnico durante toda la campaña 
2009/2010, seguirá sentado en el ban- 
quillo moracho una campaña más.
El mister ha asegurado a este semanario 
que “estoy muy cóm odo aqu í y, aunque he 
tenido opciones para entrenar en equipos de 
Tercera, mi primera opción siempre fue el 
Mora”. “L a  intención es estar entre b s  
cuatro o cinco primeros a  final de tempora
da y dar el salto de nuevo”, dice.

El presidente del 
M ora, Ángel 

Cervantes, considera 
que el M adridejos será 
el equipo más peligroso  
del grupo II la próxima 
tem porada.

Por su parte, el presidente Cervantes 
tampoco esconde que el objetivo es 
regresar a Tercera cuanto antes porque 
“cuando pruebas una categoría tan bonita 
ya no la quieres dejar".
Aunque sin mucho dinero, Cervantes 
está haciendo un equipo muy competi
tivo. En tomo a la mitad de jugadores 
del año pasado seguirán (Jorge Vega, 
Zurro o Novillo entre ellos) y oros se 
han subido al carro: el primero de ellos 
Dani Gómez. El ex delantero del 
Illescas, apuesta personal del presidente, 
acompañará a Moisés en la que posible- 
nente sea mejor delantera de Preferente. 
“Les he dicho a  b s  dos delanteros que o 
marcan 5 0  gobs com o mínimo o  no cobran 
ni un duro”, ironiza el presidente 
Cervantes.
El máximo mandatario moracho, ade
más, arriesga y coloca al Madridejos 
como máximo favorito de cara al ascen
so. “L o digo en julio porque creo que están 
fichando muy bien”, afirma.

EL MADRIDEJOS ya ha apuntado 
maneras esta campaña 2009/2010. El 
conjunto toledano ha acabado cuarto a

Javier Rosado, ex 
entrenador dei Club 
Deportivo Toledo y  dei 
Taiavera Club de Fútbol, 
será técnico de la  Unión 
Deportiva Taiavera durante 
la campaña 2009/2010. Su 
primo, Pedro Ángel 
Rosado, ha confíado en é l 
desde la  presidencia para 
lograr e l ascenso a 
Tercera División. E l equipo 
talaverano ha estado a  un 
paso de conseguirlo esta 
campaña, cuando jugó 
play-off por ascender y  fue 
eliminado por e l VHIarrubia.

solo cuatro puntos del play-off de ascen
so y todo apunta a que volverá a inten
tarlo.
La próxima temporada, gracias al dinero 
que le tocó al club en la lotería de 
Navidad y la buena gestión de la direc
tiva, el Madridejos podrá disfrutar de 
jugadores de superior categoría como 
Otero o Ramírez, que han sido fichados 
del el Torrijos, conjunto que sigue en 
Tercera.
Pero Madridejos y Mora tendrán 
muchos más competidores por una plaza 
en superior categoría.

EL MÁS PELIGROSO, a priori, la 
Unión Deportiva Taiavera, que este año 
acabó segunda a solo tres puntos del 
Chozas de Canales, que fue campeón 
del grupo II y ascendió de manera direc
ta.
A los talaveranos les tocó jugársela en 
los play-off por el ascenso y fueron eli
minado contra pronóstico. En la ida, en 
Villarrubia, el resultado fue de empate a 
uno; en la vuelta, perdieron los azulones 
por 1-2, así que el ascenso tendrá que 
esperar.
Ahora, el club cerámico está inmerso en 
un proceso electoral del que, salvo sor
presa, volverá a salir elegido presidente 
Pedro Ángel Rosado.
Y será su primo, el famoso Javier 
Rosado, el que se encargue del banqui
llo para intentar de nuevo el asalto a 
Tercera División. Experiencia tiene el 
talaverano después de haber pasado por

equipos de renombre como Toledo o 
Taiavera.
El nuevo director deportivo del club, 
Pedro Adrado, explicaba a este sema
nario el porqué de su contratación: “se 
trata del hombre más indicado para sacar el 
máximo provecho de b s  jugadores con b s  
que contamos e intentaremos mejorar con  
él b  que hicimos b  pasada cam paña”.
No se sentirá nuevo el bueno de Javier 
Rosado, que ya dirigió a la Unión en la 
temporada 2005/2006, cuando llegó 
mediado el campeonato y logró mante
ner al equipo en Tercera, la categoría 
que ahora busca.

La Unión Deportiva  
Taiavera se quedará  

una tem porada más en 
Preferente después de  
perder, contra todo  
pronóstico, la 
elim inatoria  por el 
ascenso a Tercera contra 
el V illarrubia.
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LOS FILIALES DEL C.D. TOLEDO Y EL TALAYERA C.F. PERDIERON LA CATEGORÍA

TORPEDO 66, INCÓGNITA
Muy cerca de Talavera, en Cebolla, el 
Torpedo 66 también plantará batalla por 
ascender.
El club presidido por José Ramón 
Madrid lo intentará con un proyecto 
continuista en el que seguirán la mayo
ría de los jugadores que han colocado 
tercero al equipo esta temporada 
2009/2010.
Juan Francisco Garrido ‘Garrí’, seguirá 
ocupando el puesto de entrenador y ya 
está manos a la obra consiguiendo los 
pocos fichajes con los que va a apuntalar 
la plantilla.
Pero el técnico quiere mantener los pies 
en el suelo y recuerda que “hemos bajado 
el presupuesto incluso un poquito más y ten
dremos que subir a  tres jugadores de la can
tera". Por eso, cree que “el objetivo tiene 
que ser salvamos y luego, dependiendo de 
com o vaya la temporada, mirar más arri
ba”.
Garrí asegura que “hemos renovado al 90  
por ciento de la plantilla y solo haremos dos 
o tres fichajes sobre todo para encontrar el 
delantero que nos hace falta”.
Para el técnico de Cebolla, los favoritos 
para ascender serán “el M ora, que está 
fichando muy bien, junto con el Madridejos 
y la Unión Deportiva Talavera”.

LUCHA POR ABAJO
Si por arriba las cosas van a estar com
primidas en el grupo, por abajo la pelea 
también se prevé a cara de perro.
Esta temporada han descendido tres 
equipos toledanos. Los filiales de 
Talavera y Toledo, además del histórico 
Villacañas, han ido al pozo de la 
Autonómica.
En el caso de los verdes, la mala coordi
nación de la cantera y un nefasto inicio 
de temporada les acabó condenando al 
descenso. Sin embargo, el director gene
ral de la entidad, Femando Collado, 
cree que “este año el club se va a  centrar 
mucho más en la cantera para mantener al 
equipo de Juvenil Nacional y ascender de 
nuevo al Toledo ‘B ’ a  Preferente”.
Por su parte, el Talavera vio como su 
filial descendía debido al gran número 
de jugadores del equipo “B” que eran uti
lizados por el primer plantel.
Sin embargo, la provincia tendrá un 
efectivo más durante la campaña 
2010/2011 porque han sido cuatro los

yuenjeiJ
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Foto de archivo correspondiente a i partido Taiavera-Torpedo 66 de ia temporada 2008/2009.

Juan Francisco Garrido  
'Garrí' ha renovado  

como técnico del 
Torpedo 66 y estará al 
frente de un proyecto  
continuista que luchará 
por ascender aunque "el 
objetivo será la 
permanencia".

ascensos de equipos toledanos: el CD 
Sonseca con su proyecto meramente de 
cantera (algunos le llaman el Athletic 
de Bilbao de Toledo), el CD Sagreño de 
Yuncler, el CD San Prudencio de 
Talavera y el CF Talavera La Nueva 
(con casi todos los jugadores de la locali
dad).
Todos ellos, a priori, tendrán que demos
trar que están capacitados para competir 
en la nueva categoría.
Antes de nada, la Federación tendrá que 
decidir cómo configura los grupos. □

ASÍ PUEDE QUEDAR 
CONFIGURADO EL 

GRUPO II 
DE PREFERENTE 

PARA LA TEMPORADA 
2010/2011

MORA*
UD TALAVERA 
TORPEDO 66 
MADRIDEJOS 
ILLESCAS “B”

SAN JOSÉ OBRERO 
YUNCOS 
COBEJA 

EL CASAR 
GUADALAJARA “B” 
ATCO. CONSUEGRA 

NOBLEJAS 
LOS YÉBENES 
TARANCÓN 

CD SONSECA**
CF TALAVERA LA NUEVA** 

CD SAN PRUDENCIO** 
CD SAGREÑO**

* Desciende de Tercera 
** Ascienden de Autonómica
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687 777 513

im par
DELAS W

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 
medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam,

LLECOS

POLIGONO
INDUSTRIAL

____ ,  TOLEDO

lo encontrarás

CATALOGOS / TRIPTICOS / DIPTICOS / PUBLICIDAD EN GENERAL 
OFFSET / IMPRESION DIGITAL / PA PELERIA  DE EMPRESA PERSONALIZADA 

IMPRESION EN PAPEL AUT0C0PIATIV0 / EDICION DE L IB R O S / INVITACIONES DE BODA

CI. Hernisa Industrial, I - n.° 28, 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)
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EL ENTRENADOR CARLOS SÁNCHEZ ESPERA REALIZAR TRES O CUATRO FICHAJES

"Queremos mantener el 
bloque en el Talavera F5"
El Talavera FS ha vue lto  a la D ivisión de Flonor. Y lo ha hecho para quedarse, po r e llo  se ha 
confiado la d irección técnica a C arlos Sánchez, que en su época fue  un em b lem ático  
ju g a d o r para la afic ión. El nuevo en trenador quiere m antener el b loque que tr iu n fó  la 
pasada cam paña y tan sólo desea hacer tres o cuatro  fichajes. Espera con ta r con jugadores 
que peleen porque el c lub no puede hacer un gran desem bolso  para atraer estrellas.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  E m il io  J im é n e z

E l deporte rey por excelencia 
en la Ciudad de la Cerámica, 
el fútbol sala, lo seguirá siendo 

aún más, pues no en balde el equipo 
representativo -el Talavera FS- ha 
vuelto a militar en la máxima 
categoría diez años después de la 
extinción del CLM-Talavera FS. 
Aquel club que Vicente Nieto 
trasladó desde Toledo a Talavera 
logró conquistar el corazón de los 
talaveranos, pero el actual Talavera 
FS es algo más porque, ascenso tras 
ascenso, ha escalado hasta la 
División de Honor.

Y lo ha hecho de una manera 
modélica, con una buena gestión

directiva, con una 
afición que -por dos 
años consecutivos- ha 
sido nominada como la 
mejor de la División de 
Plata y con la 
confección de una 
plantilla 
esta
temporada 
que,
además de 
ascender, 
ha sido la 
campeona 
de Plata al 
dejar en la 
cuneta al 
Manacor, 
campeón del 

Grupo Sur. Parte de la 
culpa del éxito la ha tenido 
David Marín, ex jugador 
del club que dirigió los 
destinos técnicos de la 
entidad. Tan bueno ha sido 
su trabajo al frente del 
equipo que le ha llevado a 
fichar por el mejor club del 
mundo: el Inter Moviestar.
Y viendo el acierto que se 
obtuvo la pasada campaña, 
la directiva ha firmado para 
la próxima a otro ex 
jugador del equipo que 
compartió vestuario y 
éxitos deportivos con

David Marín: Carlos Sánchez.
El madrileño quiere ofrecer los 

mismo dividendos como entrenador 
que como jugador y ha aceptado la 
oportunidad que le ha ofrecido la 
directiva. Carlos Sánchez ha 
permanecido tres temporadas alejado

A ¡a izquiera, Carlos Sánchez, que fue un 
emblemático jugador hace una década y  ahora le  
toca dirigir a l equipo. Sobre estas líneas, Joan y  
Riquer, dos jugadores expertos de la  plantilla que 
coincidieron con Sánchez en e l CLM-Talavera FS.
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SÁNCHEZ: "CONFÍO EN OFRECER A LA AFICIÓN UNA BRILLANTE TEMPORADA"

E l nuevo técnico 
espera configurar 

una plantilla  que pelee, 
que no suponga un 
exceso económico, y 
que cuente con un nivel 
de compromiso alto  
sobre la cancha

Los integrantes de ia  plantilla del equipo que ha retornado a la  División de 
Honor saludan a ¡a afición en la  fiesta del ascenso.

de los banquillos. El último equipo 
que preparó fue el DKV Zaragoza, 
pero se muestra como un niño con 
zapatos nuevos. “P oder trabajar en  lo 
que te gusta, hacerlo en la División de 
H onor y, adem ás, en  T alavera -que es 
una ciudad que está llena de buenos 
recuerdos para  m í- supone una alegría 
enorm e y una gran em oción", asegura.

Sánchez se ha marcado como 
objetivo mantener la categoría y 
para ello asegura que “vam os a  
quedam os con  el bloque de jugadores 
del añ o pasado y hacer tres o cuatro 
fich a je s , que depen derán  del 
presupuesto con  el que contem os". “L o  
im portante es configurar un equipo que 
p ele e  sin que suponga un exceso  
económ ico. Q uiero que los jugadores 
tengan un nivel de com prom iso alto, 
que con form en  un buen  grupo hum ano 
y que eso se refleje en la pista, para  
conseguir ju gar lo m ejor p os ib le”, 
sostiene.

Y para concluir muestra un deseo: 
“confío en  que podam os devolver todo 
el cariñ o qu e nos da la a fic ión  
realizando una brillante tem porada, 
para que se sienta orgullosa el equipo. 
N o debem os de olvidar que en  T alavera  
el fú tbol sala es el deporte m ás seguido, 
se vive de una m anera especial y el 
público llena las gradas todas las 
sem anas porque está deseando disfrutar 
con  el equ ipo" .

7AJES HAPPYTOUR S.L

ZppYTO“*

i

MAS QUE CLIENTES SON NUESTROS AMIGOS 
GRACIAS POR VUESTRA CONFIANZA.

C /.  A l b e r c h e ,  1 1 2  -  4 5 0 0 7  -  T O L E D O  

T e l f . :  925 24 00 42 -  F a x :  9 2 5  2 3  4 0  5 8

e-mail: happytour20@grupoeuropa.com

Cl. G e n e r a l  M a r t í ,  1 0 - 1 2  -  4 5 0 0 5  - TO LE C  

Telf.: 925 28 54 34 - F a x :  9 2 5  2 1  10  2
e-mail: happytourl 0@grupoeuropa.com

UNA AGENCIA 
AL SERVICIO 
DEL CLIENTE
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ILLESCAS, BARGAS Y OCAÑA NO PASAN POR SUS MEJORES MOMENTOS

La crisis se ceba con el 
fútbol sala toledano
Siendo el deporte  con más jugadores federados de la provincia , la crisis está poniendo  en 
serios apuros al fú tb o l sala. Por prim era  vez en más de una década n ingún equipo  de 
Toledo jugará en D ivisión de Plata, la segunda m áxim a categoría nacional. El lllescas FS, al 
que deportivam ente  correspondía  ju g a r en dicha liga, ha te n id o  que renunciar a ella al no 
haber encontrado el d inero  necesario para pagar el aval so lic itado  po r la LNFS.

•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  A l b e r t o  M o r a l e s

A ndreu Linares en ia  presentación  d e i Cam pus p ara  niños que lle v a  
su nom bre

P or primera vez en doce años 
ningún equipo toledano com
petirá en la División de Plata 

del fútbol sala español. La crisis se ha 
cebado especialmente con un depor
te que, al contrario que otros 
muchos, cuenta con más participan
tes que espectadores, algo que parece 
no atraer demasiado a los patrocina
dores.
Tras el ascenso del Talavera FS a la 
máxima categoría, la División de 
Plata se quedará huérfana de repre
sentantes toledanos en la temporada 
2010/2011 puesto que el lllescas FS 
ha decidido no salir en la categoría 
que le correspondía deportivamente 
después de haber conseguido con sol
vencia la permanencia.
El club sagreño, presidido por Justo 
Gamboa, ha decido que saldrá en 
Primera Nacional A el próximo mes 
de septiembre después no haber podi
do conseguir el aval de 20.000 euros 
que le pedía el organismo presidido 
por el también toledano Javier 
Lozano para poder participar de 
nuevo en Plata.
Además, en la temporada 
2010/2011, la LNFS ha decidido eli
minar la división en dos grupos terri
toriales y la nueva Plata tendrá úni
camente veinte equipos de todo el 
país, algo que hace mucho más costo
sos los desplazamientos.
Por ahora el mister Raúl Aceña, el 
mismo que consiguió el ascenso y la 
permanencia en Plata, se ha compro

metido a seguir en el lllescas FS de 
Primera Nacional A a no ser que sur
jan ofertas de superior categoría.

BARGAS, HISTÓRICO.
Otro de los clubes toledanos históri
cos en Plata no pasa por su mejor 
momento. El Bargas FS también 
competirá junto al lllescas en 
Primera aunque el objetivo a corto 
plazo, siempre que la economía lo 
permita, podría ser el ascenso. Para 
ello, tendrá esta temporada un entre
nador de lujo: Andreu Linares.
El ex jugador internacional, muy 
vinculado a la provincia, contará con 
un equipo basado en la cantera con 
jugadores muy jóvenes pero de futu
ro.

OCAÑA, DESAPARECIDO.
Pero quizá el caso más duro en la pro
vincia haya sido el del Ocaña FS. El 
club presidido por Tomás Vindel, 
que luchó en un par de ocasiones por 
el ascenso a División de Honor, 
renunció a jugar en cualquier catego
ría la pasada temporada debido a las 
grandes deudas que le acechaban... y 
le siguen acechando. Hace unos días, 
el ex jugador Ángel Gutiérrez, anun
ciaba que ha denunciado al club y del 
propio ayuntamiento del municipio 
toledano debido a que se le siguen 
adeudando unos 6.000 euros de la 
campaña 2008/2009.
Parece que el fútbol sala toledano 
tendrá que esperar unos años más 
hasta convertirse en el que fue. □
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CB ILLESCAS Y BALONCESTO POLÍGONO SIGUEN SIENDO LOS REFERENTES

El baloncesto provincial 
se alía con la base
El ba loncesto está de m oda en España y  en Toledo. La m agnífica  generación de jugadores 
nacionales que triu n fa  en la NBA con Pau Gasol a la cabeza sirve com o referente para los 
chavales to ledanos a los que les gusta el deporte  de la canasta. Clubes com o el CB lllescas 
o el Baloncesto Polígono, de Toledo capital, s iguen apostando po r la cantera com o piedra 
angu la r de sus proyectos.

P au Gasol mueve montañas. El 
catalán se ha convertido en 
uno de esos ídolos para adoles

centes que hacen crecer a un depor
te. Con su tirón, y el de la buena 
camada de baloncestistas españoles 
de la época, el baloncesto se ha pues
to de moda. Cada vez son más los 
niños y niñas de la provincia que 
practican el deporte de la canasta en 
cualquier pista al aire libre.
Pero, sin equipos en la élite, la repre
sentación toledana en categorías 
nacionales se limita al Club 
Baloncesto lllescas y al Baloncesto 
Polígono, de Toledo capital.
El conjunto sagreño es el mejor colo
cado. Con una fiel afición que en la 
temporada 2008/2009 disfrutó de un 
año de gloria en LEB Oro (como la 
Segunda División en el fútbol espa
ñol), el CB lllescas iniciará su segun
da campaña consecutiva al amparo 
del Baloncesto Fuenlabrada.

E l Baloncesto
Fuenlabrada tiene  

un convenio con el CB 
lllescas por el que  
aporta jóvenes valores 
que se foguean en el 
equipo de La Sagra.

ALBERTO MORLANES

La crisis llevó a los dirigentes sagre- 
ños a firmar el verano pasado un con
venio de colaboración con la entidad 
madrileña, que se comprometía a 
aportar buena parte de presupuesto a 
cambio de poder ‘foguear’ a las perlas 
de su cantera en La Sagra. Por su 
parte, el club sagreño aporta algunos 
jugadores profesionales que dan 
empaque al proyecto.
Como la fórmula ha funcionado, el 
matrimonio se repetirá la próxima 
temporada en el que será segundo

ejercicio consecutivo en LEB Plata. 
Sergio Rubio seguirá siendo entrena
dor de un equipo que “intentará jugar 
p la j ' o f f  con  una fórm u la  en  la que lo 
prim ordial es fo rm ar buenos jugadores". 
Muchos de los que han pasado por 
sus manos en los últimos meses van a 
jugar esta campaña en ACB, la máxi
ma categoría del baloncesto nacio
nal.

E n  e l  B a l o n c e s t o  P o l í g o n o  la
apuesta es todavía más de barrio. El 
club toledano tiene equipos mixtos 
desde edad alevín, una verdadera 
mina para el primer equipo que com
petirá en liga EBA.
Esta temporada será la segunda en 
dicha categoría y el entrenador 
encargado de la permanencia el año 
del debut, Nico Fernández, ya ha 
dado el sí para su renovación. 
También continuarán media docena 
de jugadores de los veteranos y el 
club espera cerrar “3 ó 4 fichajes m ás 
para encontrar un base y un interior de 
garantías” .
Encontrar dinero suele ser el princi
pal problema para el club toledano. 
Por suerte, esta campaña ya está 
resuelta en el capítulo presupuestario 
porque la empresa de tecnología 
Toshiba seguirá como patrocinador 
principal y, además, Construcciones 
Seraneo ha confiado en el proyecto y 
se ha convertido en copatrocinador 
para la temporada próxima 
2010/ 2011. □
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TEMBLEQUE
FIN DE ESCUELAS DEPORTIVAS
No son pocas, y de importancia, las actividades deportivas que se han 
llevado a cabo durante los pasados meses de Mayo y Junio. La IV Semana 
del Deporte, con competiciones en las diferentes Escuelas Deportivas y, la 
II Marcha Infantil MTB, han conseguido, ambas, una gran participación. La 
IV MTB Temblebike, con alrededor de 250 participantes de nuestra región y 
limítrofes, ha sido un éxito en todos los sentidos. Destacar, que este año el 
“tramo libre” tuvo su fin junto a la ermita del Cristo del Valle, deleitando la 
vista de los participantes. La III Gala del Deporte, que tuvo lugar el 4  de 
Junio, congregó a más de 2 0 0  personas que recogieron sus merecidos 
diplomas, dando por finalizada la temporada de Escuelas Deportivas 
2 0 0 9 / 2 0 10 . En último término, el IV Maratón de Fútbol Sala “ El Higo de 
Tembleque” ha conseguido congregar a 18 equipos de gran nivel, en un 
evento deportivo con gran afluencia de público y que cada año va 
cogiendo más importancia en el mundo del fútbol sala.

COMIENZA EL VERANO DEPORTIVO 2010
De cara al comienzo del verano, como todos sabéis, el “tren deportivo” no 
se detiene y ya se trabaja en las actividades de verano. Los cursos, las ligas 

municipales y las actividades puntuales se mezclarán durante el periodo 
estival. Los cursos de Natación, en sus modalidades de iniciación, ense

ñanza y adultos han dado comienzo ya el pasado lunes 28 de Junio. La 
Escuela Deportiva de Verano, de gran éxito en la edición anterior, tendrá su 

continuidad este año en la segunda quincena de julio. Por otro lado, ya ha 
comenzado la liga de fútbol sala sénior, con un total de 8 equipos. En la 

base, los niños y niñas del municipio ya han realizado sus inscripciones en 

las ligas municipales que, como en otras ocasiones, incluyen fútbol sala, 

baloncesto, tenis, ping-pong y bádminton. En el apartado de competiciones 
puntuales, no podemos olvidar que pronto comenzaremos con los ya 

clásicos campeonato de natación, abierto de ping-pong, 4 C4  de voleibol, 
abierto de tenis (CDE Tenis Tembleque) y el relanzado, ya en la pasada 
edición, 3C3 de baloncesto que este año, de la mano del CDE Baloncesto 

Tembleque, promete grandes sorpresas. Desde el Servicio Deportivo 

Municipal queremos dar las gracias a todos, participantes, clubs y asocia
ciones, por contribuir a hacer un verano deportivo en mayúsculas y 

animamos a todos a participar en las actividades programadas.

Excelentísimo Ayuntamiento de Temleque

Abierto el plazo para
presentar cortometrajes 
en el Festival de Cortos
F E C H A  L ÍM IT E  30 DE A G O S TO
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FELICIANO, 
CONTRA FRANCIA

El tenista de Portillo ha vuelto 
por méritos propios a la Copa 
Davis. España se mide este fin 
de semana a la Francia de 
Tsonga en el país galo. La baja 
de Rafa Nadal ha posibilitado la 
entrada del toledano, que 
comparte equipo con David 
Ferrer, Fernando Verdasco y 
Nicolás Almagro.

El seleccionados Albert 
Costa, dice que estos cuatro 
jugadores españoles “ son 
buenísimos". Feliciano, además, 
se crece cuando juega fuera de 
España. Dice que escuchar el 
himno le da una energía 
suplementaria. Los franceses 
han puesto una pista rápida, lo 
que favorece sus condiciones.

CAMACHO. ¿Puede el comentaris
ta de Tele-5 evitar decir "gol" antes 
de que el balón entre?, ¿sería 
mucho pedirle que evitara pronun
ciar ese monosílabo cuando toda
vía aún no se ha producido el tanto, 
más que nada para evitar supersti
ciones, que abundan en el fútbol?.

tResulta ya un hecho estadístico 
que cada vez que Camacho canta 
"gol" en cualquier situación de 
peligro, el balón no entra. Ya hace 
muchos años, cuando estuvo de 
comentarista en Antena-3 Radio, 
con José María García, el afamado 
locutor tuvo que decirle que no 
cantara gol antes de tiempo. Por 
algo sería.

EL CN TOLEDO BENJAMÍN, 
SUBCAMPEÓN REGIONAL

El CN Toledo 
benjamín ha
quedado 
subcampeón 
regional en
categoría
masculina. Los 
alevines, por su 
parte, se
clasificaron 
terceros.

El equipo 
benjamín estuvo 
formado por 

Sergio Rodríguez, que quedó subcampeón en 200 estilos, Ignacio 
Pérez-Fariña, Javier Serrano y Arsenio Bravo. Estos chicos 
quedaron, además, campeones regionales en 4 x 50 libres.

En alevines, los protagonistas fueron Nacho Fontecha, que ganó 
en 50 y 100 braza, Isaac Marcos, tercero en 50 y 100 braza, Rodrigo 
Molero, primero en 400 libres, segundo en 100 mariposa y tercero en 
100 estilos.

A esto hay que añadir más buenas noticias. Nacho Fontecha y 
Rodrigo Molero se han ganado el derecho de acudir al Campeonato de 
España Escolar, que se celebra este fin de semana (9, 10 y 11 de julio), 
en Madrid.

ELTOLEDO PERFILA EL EQUIPO

El Toledo ha confirmado las renovaciones de Butra y Javi Sánchez 
para ia próxima campaña, mandando así un mensaje de que mantiene el 
factor local en la plantilla. Además ha fichado a Javi Robledo, artillero del 
Azuqueca, al expeditivo central del Conquense Antonio León, al 
guardameta Javi Torrente; al delantero Alex Fernández, del 
Ciempozuelos y al medio centro canario Rayco. A esto hay que añadir 
que el 2 de septiembre el Atlético de Madrid de Primera División visitará 
el Salto del Caballo.
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EN V ILLAC A Ñ A S  VEN AL PILOTO COMO ALGO M ÁS QUE UN CAM PEÓN

El piloto de Villacañas, con el alcalde, Santiago García Aranda, Aspar y su
familia. FOTOS: DE LA MORENA

Simón como símbolo
En V illacañas, ven a Ju lián  Sim ón co m o  a lgo  m ás que un ca m p e ó n . El a lca ld e  de la 
lo ca lid a d , S antiago G arcía A randa, e stab lece  un p a ra le lis m o  e n tre  el p ilo to  y  el 
p u e b lo , a firm a n d o  que, al ig u a l que S im ó n  su p e ró  su travesía del desierto  p a san d o  
de 250 cc a 125cc para p ro c la m a rs e  ca m p e ó n  del m u n d o , V illa ca ñ a s  su p e ra rá  los 
n u evo s d e sa fío s  que le im p o n e  la c ris is  in d u s tr ia l.
. .................................................................................................................................................................................................. * IGNACIO ARÍZAGA

Q ue un pueblo de algo más 
de 10.000 habitantes 
tenga un campeón del 

mundo, y de algo tan popular como 
el motociclismo, es una singulari
dad digna de encomio. Villacañas, 
una localidad toledana que lucha 
frontalmente contra la crisis de la 
construcción-fue líder en España de 
la fabricación de puertas- cuenta 
entre sus filas con Julián Simón, un 
paisano de 23 años que logró coro
narse la pasada temporada como el 
número uno mundial de 125 cc, 
dándoles para el p elo a catalanes, 
italianos y japoneses, que son pilo
tos que poseen más recursos y posi
bilidades.
La llegada de Julián Simón al pue
blo como campeón del mundo en

2009 es el acontecimiento más 
recordado en Villacañas de los últi
mos 25 años. No es de extrañar, por 
tanto, que su victoria en el Mundial 
haya transcendido lo meramente 
deportivo y se haya convertido en

Julito significa la 
proyección positiva de 

Villacañas ante el 
mundo. Estamos 
hablando de un 
campeón mundial" 
afirma el alcalde

un símbolo de la capacidad de supe
ración del pueblo.
El alcalde de la localidad, Santiago

García Aranda, que tiene una 
estrecha relación con el piloto, 
hace una lectura especial del acon
tecimiento.
El munícipe socialista considera 
que, igual que Julián Simón supo 
pasar su ca lv ar io  volviendo a la 
categoría de 125 cc para procla
marse campeón del mundo, su pue
blo, Villacañas, sabrá superar los 
tremendos contratiempos de la cri
sis para volver a ser un lugar tan 
próspero y relevante como fue en 
el pasado.
García Aranda va al grano sin dila
ciones. “Ju lito  sim boliza la p royección  
positiva de este pu eb lo  en  el m undo. 
P elean do con tra  todo logró ser el cam~ 
p eón , ser el m ejor del m undo. Igual 
qu e él, a  base de esfu erzo y trabajo ha
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Julito, que así se le conoce en su 
pueblo, con Jorge Martínez Aspar, su 
patrón. Julián Simón nació el 3 de 
abril de 1987 en Villacañas.

El piloto villacañero, poco antes de disputar el Gran Premio de Assen (Holanda). 
Pese a que le han cambiado el chasis y está en una fase de acoplamiento con 
la moto, Simón ya ha visitado el podio de Moto2.

Villacañas se volcó con el campeón del mundo. Era la crónica de una 
victoria anunciada. Simón superó las críticas que le habían hecho por 
retroceder de 250 cc a 125 cc. Les contestó en la pista.
El Club Motociclista Julián Simón cuenta con más de quinientos 
seguidores, en ei que es uno de los fenómenos asociativos más 
importantes que se han producido en La Mancha en los últimos años.

sabido salir ad e lan te , este pu eblo  sabrá  
salir ad e la n te”.

A  García A raNDA se le ve infor
mado con detalle de las circunstan
cias del Mundial de Motociclismo. 
Por eso, aporta datos y razonamien
tos sobre la actual trayectoria de su 
paisano en el Mundial de Moto2, 
que no ha sido mala teniendo en 
cuenta que se encuentra en fase de 
transición. Aranda pone énfasis en 
que va quinto en la clasificación 
general pese a haber sufrido impor
tantes cambios en la moto en las 
últimas carreras, como el cambio 
del chasis, un dato que es bastante 
elocuente.
El alcalde ve, además, al piloto muy 
ilusionado y con muchas ganas, de 
ahí que sea optimista a corto y 
medio plazo.
Con muchas ganas e ilusión le ve 
también el Presidente del Club 
Motociclista Julián Simón, Vicente 
Villanueva. No hay que olvidar que 
esta entidad reúne a más de qui
nientas personas, en el que es uno 
de los fenómenos asociativos más 
importantes que se ha producido en 
La Mancha en los últimos años. 
Villanueva es de los que se desplaza, 
siempre que puede, a ver al piloto 
en las carreras. De ahí que tenga un 
conocimiento cercano de su evolu-

Pese a que le han 
cambiado el chasis va 

quinto en el campeonato 
del mundo. "Está con 
muchas ganas" dice 
Vicente Villanueva

ción en la pista.
Este amigo de Julito considera que 
el piloto se encuentra en fase de 
adaptación tras los cambios que le 
han hecho en la máquina. “L a  m oto

es muy bu en a p ero  todav ía  tiene qu e  
con ocer la  m á s , porqu e le han  ca m b ia- 
do e l chasis h a c e  p o c o ”, dice 
Villanueva, quien posee una fe 
estratosférica en su paisano, porque 
sabe que entrena una enormidad, ya 
que le ve en el pueblo haciendo 
sesiones desde las ocho de la maña
na hasta las dos y media y luego 
otro largo rato por la tarde.
Julián Simón mantiene intacto su 
crédito de gran piloto. Todos los 
indicios apuntan a que va a ir a más. 
Sólo le falta un poco de suerte.?
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En la imagen, la Infanta Elena y un grupo de amazonas y jinetes toledanos en 
el Club Hípica de Toledo.

DEPORTES

TOLEDO, A LA V AN G U A R D IA  EN SALTOS Y D O M A CLÁSICA

El boom  del c a b a llo
En los ú ltim os años, Toledo se ha convertido  en un centro de referencia del deporte  del 
caballo, tan to  en saltos com o en dom a clásica. Las insta laciones del C lub Hípica de Toledo y 
de la Yeguada San José acogen concursos nacionales e in ternacionales de relevancia. A  
esto hay que añadir que ha salido una generación de jinetes de Toledo, en saltos, que está 
haciendo un buen papel en las d iferentes pruebas a las que acuden.
................. ....................................... ............................................................................................................................................ «IGNACIO ARÍZAGA

E n los últimos tiempos, los 
aficionados al deporte del 
caballo tienen señalada en 

su agenda a Toledo con un círculo 
rojo. Y es que, en la la ciudad y su 
periferia, se ubican dos importantes 
enclaves de saltos y doma clásica 
que acogen competiciones de reco
nocida envergadura.
Así, el Club Hípica de Toledo es 
escenario de cuatro concursos nacio
nales y uno internacional cada año, 
un dato que habla por sí solo. Las 
instalaciones están preparadas para 
cualquier evento. Los jinetes y ama
zonas se sienten cómodos haciendo 
uso de su pista de entrenamiento al 
aire libre, su pista de entrenamiento 
cubierta, la pista central de los even
tos y la pista de galope. Por algo, la

Infanta Elena y Cayetano Martínez 
de Irujo, entre otros, han pasado por 
este lugar en los últimos años.
Claro, que en otra especialidad, la 
doma clásica, Toledo también se 
sitúa en primera línea. Las instala-

En Hípica de Toledo se 
organizan al año 

cuatro concursos de 
saltos nacionales y uno 
internacional

dones de Yeguada San José, en Villa 
Nazules, entre Almonacid y 
Nambroca, fascinan a los amantes de 
la doma. No en vano se celebra un 
concurso nacional de máxima cate

goría CDNA al que acuden jinetes 
de postín, y también eventos de 
ámbito internacional. A finales de 
2010 se disputará aquí, además, el 
Campeonato de España Absoluto. 
No obstante, la doma clásica y 
Yeguada San José están de luto por el 
fallecimiento, el pasado 14 de junio, 
a los 76 años, de Julio Hernández 
Damián, fundador del lugar y una de 
las personas que más ha hecho por la 
doma clásica en España, especiali
dad de la que ha sido precursor, por 
algo suman 150 premios en pura raza 
española.
Este infatigable empresario puso en 
marcha de manera concienzuda, en 
1978, la Yeguada San José, partiendo 
de un grupo de yeguas y un semental 
de orígenes Salvatierra, y dos yeguas y
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En la imagen, José Hernández, de 
Villa Nazules y Yeguada San José, 
centro ubicado entre Almonacid y 
Nambroca que fascina a los 
practicantes de doma clásica. José 
es hijo del fundador, Julio Hernández.

un semental de origen G uardiola, 
para incorporar, posteriormente, la 
línea C árden as.
La finca, que tiene una extensión de 
200 hectáreas, cuenta con patio de 
caballos, 120 boxes, cuadra de 
sementales y caballos de deporte, 
sala veterinaria, cuadras San Marcos 
y Candela, tres pistas de trabajo, 
picadero cubierto, cuatro pistas de 
competición y museo de carruajes. A 
esto hay que añadir el Hotel Spa  
Villa N azu les, lo que configura un 
complejo de ocio cuya repercusión 
ha alcanzado ya rango internacional.

En el club H ípica de Toledo, en
una especialidad completamente dis
tinta a la de Yeguada San José, van 
floreciendo un grupo de jinetes y 
amazonas que está ofreciendo un 
buen rendimiento en los eventos 
más competitivos.
Miguel Honrubia, profesor del cen
tro, destaca que dos amazonas que 
entrenan en el club, Carolina Aresu 
y Natalia Golding, pertenecen al 
equipo nacional, “dos de cuatro", 
subraya este profesional, quien 
añade que en las categorías inferiores 
hay, además, jinetes que han levan
tado expectativas, partiendo de la 
base de que la hípica es un deporte 
de enorme complejidad, donde 
triunfar es sumamente difícil.

Carolina Aresu, jinete del Hípica de Toledo, ha sido campeona de España y 
Europa en su categoría. Ahora afronta su primera campaña en adultos. Forma 
parte del equipo nacional junto a Natalia Golding, otra amazona del centro.

En el centro, Julio Hernández Damián, fundador de Yeguada San José, que ha 
fallecido recientemente, el 14 de junio. Los profesionales del mundo del caballo 
han coincidido en destacar su aportación y su trabajo por la doma clásica. La 
Yeguada tiene más de 150 premios en pura raza española, un dato que habla por 
sí solo.

n La Yeguada San José 
se celebra a finales de 

2010 el Campeonato de 
España Absoluto. Ya se 
organizó en mayo el IV 
Concurso Internacional 
de Doma Clásica

A petición de este semanario, 
Honrubia describe al grupo de jine
tes y amazonas que pertenecen al 
club. “Susana Aguado es muy buena  
en  equitación , tiene buen a técn ica y 
m on ta  muy bien , adem ás se crece en  los

ca m p eon a to s  de E sp añ a . Paty 
Martínez y Elena García lo están  
haciendo muy bien en  infantiles, Curro 
Martínez es un jin ete muy regular y 
m aduro para  su edad, Mari Carmen 
Higueras ha sido c a m p eo n a  de 
E spaña, Macarena Peña ha evolucio- 
n ado muy bien y Carolina Aresu es 
muy trabajadora y muy dura, de las 
m ejores de E sp añ a" .
De José Bono destaca que “es muy  
trabajador y luchador” mientras que 
de Natalia Golding dice que “tiene 
m ucho talento". Hay que seguir muy 
de cerca a este grupo de jinetes y 
amazonas del Hípica de Toledo. ?
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EL PROGRAMA CLAMO AYUDA A 15 DEPORTISTAS DE ÉLITE TOLEDANOS

Toledanos en busca de 
unos Juegos Olímpicos
La Ju n ta  de C om un idades de C astilla-La M ancha, apoyada  e co n ó m ica m e n te  p o r va rias 
em presas p rivadas, lleva doce años lle va n d o  a cabo el p ro g ra m a  C LA M O , con el que 
p re tende  a yu da r a los d e p o rtis ta s  de é lite  de la re g ió n  para que s igan con su 
p reparac ión . La m eta fin a l es que en un fu tu ro  puedan p a rtic ip a r en unos Ju e go s  
O lím p ico s. En la ed ic ión  de 2010, To ledo es la p ro v in c ia  de la c o m u n id a d  a u tó n o m a  
que m ás b e ne fic ia rio s  tiene .

La tríat/eta toledana María Ortega posa para este semanario antes de entrenar.

C astilla-La Mancha apuesta por el 
deporte. Claro ejemplo de ello 
es el programa CLAMO 

(Castilla-La Mancha Olímpica), que 
tiene como objetivo ayudar y potenciar 
el crecimiento de los deportistas de alto 
rendimiento de nuestra región.
El CLAMO, que ya tiene doce años de 
vida, fue pionero en su campo y se con
virtió en referente nacional como 
potenciador del olimpismo, algo que le 
valió el Premio Nacional al Deporte del 
Consejo Superior de Deportes en 2001. 
Para conseguir convertir a nuestros 
deportistas en olímpicos, el programa 
regional ha sabido implicar muy bien a 
la iniciativa privada, ya que CLAMO se 
financia de manera mixta a través de la 
administración pública y de la empresa. 
Entre unos y otros, para la edición del 
CLAMO 2010, se invertirán 470.000 
euros. En categorías absoluta y paralím- 
pica la aportación económica asciende 
hasta los 7.000 euros (de los que 1.800 
van destinados a los entrenadores o a los 
clubes en caso de los deportes de equi
po), mientras que en categoría promesa 
asciende hasta los 3.600 (800 para los 
entrenadores o clubes).

Casi seiscientos deportistas
de Castilla-La Mancha ya han sido 
beneficiarios de las ayudas del 
CLAMO, que en su edición de 2010 
incluye a 53 deportistas (41 en la cate
goría absoluta, 8 en la categoría prome
sas y 4 en la categoría paralímpicos).
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LAS AYUDAS ECONÓMICAS EN CATEGORÍA ABSOLUTA ALCANZAN LOS 7.000 EUROS

Toledo es la provincia que más becados 
tiene porque hasta quince deportistas 
provinciales reciben soporte de la Junta 
de Comunidades.
Y María Ortega es una de las mujeres 
que se ha colado por primera vez en la 
lista de 2010. La triatleta toledana debu
ta este año como deportista del 
CLAMO después de haber quedado 
segunda en el campeonato de España 
universitario.

El atletismo es en la 
edición de 2010 el 

deporte con más 
becados por el programa 
"Castilla-La Mancha 
Olímpica".

“estoy muy contenta de ser beneficiaría 
porque cada vez los requisitos son más 
estrictos y he conseguido entrar en mi últi
m o año com o promesa".
Como su compañera María Ortega, 
Sonia asegura que “competir en unos 
Juegos Olímpicos es un sueño para m i ’. 
Por ahora, dice que “estar en Londres 
2012 sería muy precipitado pero voy a  
luchar todo lo posible para llegar a  Río de 
Janeiro 2016".

Sonia Labrado, ia  primera por ia izquierda, posa ¡unto a sus compañeras dei Club Atletismo Toledo, con las que ha cosechado grandes éxitos.

María, que tiene 21 años y forma parte 
del club Líder-Esporten, asegura que “ser 
beneficiario del CLAMO es ventajoso eco
nóm icam ente pero también sirve para 
mejorar el rendimiento porque te ponen a  
disposición todos los medios de la 
Universidad de Castilla-La M ancha”. “Si 
quieres te pueden hacer todo tipo de pruebas 
com o por ejemplo la medición de oxígeno 
que consumes y otras cosas que ayudan a  
mejorar tu técnica”, señala la joven tria
tleta.
Pero el objetivo final del CLAMO es 
hacer que los mejores deportistas regio
nales acaben compitiendo en unos 
Juegos Olímpicos.

De momento, María Ortega todavía no 
piensa en eso: “este es mi tercer año entre
nando y aún me queda un poco lejano". 
Sin embargo, la triatleta asegura que “no 
descarto ser olímpica algún día; lo voy a  
intentar porque visitar Río de Janeiro en  
2016 puede ser estar muy bien”.

Y OTRA TOLEDANA que debuta en el 
programa es Sonia Labrado, aunque en 
su caso en categoría promesa. La atleta 
ha conseguido ser beneficiarla por pri
mera vez a sus 20 años, edad a la que se 
convirtió en campeona de España de 
3.000 obstáculos.
Sonia ha explicado a este semanario que

Si quiere lograrlo, la atleta toledana ten
drá que hacer muchos sacrificios. Pero 
seguro que ya está acostumbrada a ellos. 
Ahora está entrenando, en pleno vera
no, para llegar lo mejor posible al 
Campeonato de España absoluto, que se 
celebrará el próximo 17 de julio en la 
localidad asturiana de Avilés. Sonia 
Labrado se plantea esa cita com o “una 
magnífica oportunidad para coger experien
cia".
María y Sonia son dos de las novedades 
del CLAMO 2010, que ha perdido 14 
beneficiaros con respecto a la edición 
anterior debido a los peores resultados 
cosechados por los nuestros.
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EL CLAMO SE FINANCIA DE MANERA MIXTA CON DINERO PÚBLICO Y PRIVADO

Entre los ausentes de la actual edición 
surgen nombres tan ilustres como los del 
atleta toledano Julio Rey, ya retirado. 
Sin embargo, otro de los deportistas pro
vinciales de renombre sigue recibiendo 
las ayudas del programa es el nadador 
Javier Noriega. A sus 29 años, el velo- 
cista personifica el éxito del CLAMO: 
en los Juegos Olímpicos de Pekín repre
sentó a España en la categoría de 50 
metros libres. Queda claro que, con 
esfuerzo y ayuda, se puede conseguir. □

TOLEDANOS 
BENEFICIARIOS 

DEL CLAMO 2010

ATLETISMO

Alessandra Aguilar, Sonia Labrado 
en categoría promesa y Ricardo de 
Pedraza en categoría paralímpica .

CICLISMO

Iván Álvarez y Daniela Moreno en 
categoría promesa.

JUDO

Laura Carriches y Adrián 
Nacimiento.

NATACIÓN

Javier Noriega.

PIRAGÜISMO

Alvaro Burcio, Héctor Cúbelos, 
Francisco Cúbelos y Enrique Peces. 
Rodrigo Cúbelos en categoría pro

mesa.

TIRO OLÍMPICO

Alberto Fernández.

TRIATLÓN

María Ortega.

El nadador toledano Javier Noriega, campeón de España, posa en su casa para este 
semanario.

a primera edición del programa CLAMO tuvo lugar 
In e n  1998. Ese año solo catorce deportistas y dos 
empresas estaban inmersos en él. Ahora, doce años 
después, hay 53 deportistas becados y cerca de una 
veintena de empresas colaboradoras aportando  
financiación.
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DISTINTOS DEPORTISTAS REINAN EN EL PANORMA NACIONAL E INTERNACIONAL

Talavera: tie rra  
de cam peones
D iferentes d e po rtis tas  ta la ve ran o s  tr iu n fa n  en d is tin ta s  m o d a lid a d e s  d e p o rtiva s  co m o  el 
fú tb o l, ba loncesto , ju d o , m o to c ic lism o , c ic lism o , a tle tism o , tr ia tló n , boccia  y  BM X. Sus 
nom bres aparecen en los m e d io s  de co m u n ica c ió n  a n ive l in te rn ac io n a l y  no es para 
m enos, pues se han e rig id o  en cam peones de Europa y  del m u n d o  en su m o d a lid a d . La 
C iudad de la Cerám ica es un au tén tica  tie rra  de cam peones.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a  E m il io  J im é n e z

H ace poco tiempo, 
concretamente cuando 
la Ciudad de la 

Cerámica homenajeó a David 
Arroyo por haber finalizado 
segundo en el Giro de Italia, el 
alcalde José Francisco Rivas no 
dudó en alabar la calidad 
humana y competitiva de los 
distintos deportistas de élite con 
los que cuenta la segunda 
población de Castilla- La 
Mancha. Y no es para menos, 
pues Talavera se ha convertido 
en una auténtica tierra de 
campeones. Así, en lo que se 
refiere al fútbol son cuatro los 
talaveranos que militan en la 
Liga de ¡as Estrellas.

En el Getafe -que disputara 
la E uropa Leagwe- ordena el 
juego desde la medular Javi 
Casquero, mientras que en el 
Almería Miguel Angel García 
‘Corona’ representa ese tipo de 
futbolistas a extiguir en nuestro 
país tras la marcha del madridista 
Guti y el hético Capi. Junto a 
Corona, en la misma plantilla, se 
encuentra el ariete David 
Rodríguez, que ya sabe lo que es 
marcar en Primera división y del 
que han pedido su cesión clubes 
como el Cartagena y el Córdoba. 
Rubén Pulido, a sus 31 años de 
edad, es el jefe de la defensa del 
Zaragoza y estos días se debate

David Arroyo, segundo clasificado en e i Giro.

Los centrocampistas M iguel 
Ángel 'Corona' y Javi Casquero, 

el delantero David Rodríguez y el 
defensa Rubén Pulido son los 
talaveranos que com piten y 
triunfan en la Liga de las Estrellas 
de fútbol

entre renovar por el club maño o 
firmar por el Betis, donde le 
espera un técnico que la estima: 
Víctor Fernández.

En la Primera división poloca, 
concretamente en el Widzle 
Lozd, Femando Arriero se ha 
convertido en el catalizador del 
juego de un equipo que llegó a 
jugar la Copa de Europa. Arriero 
se crió en L a M asía, un sitio en el 
que se encuentra Javier 
Espinosa, que ha disputado el 
Mundial sub-17 y, lo que es 
mejor, pese a ser juvenil ha 
ayudado al Barcelona B a 
ascender a Segunda división 
porque este centrocampista ha 
contado muy mucho para Luis 
Enrique.

Otros jóvenes talentos 
talaveranos también se están 
haciendo un camino en el difícil 
mundo del fútbol. Así, Angelito 
Bernabé, meta del Salamanca, 

interesa a distintos clubes 
europeos. Lo mismo sucede con 
otros dos chavales salidos de la 
cantera rojiblanca: el defensa 
Sergio Rodríguez y el cancerbero 
Ernesto Machuca. El defensa 
Jorge Pulido, que esta campaña 
ha estado militando en el 
Atlético B con los dos últimos 
citados, hará la pretemporada 
con el primer equipo a las 
órdenes de Quique Sánchez
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ADRIAN NACIMIENTO Y AROA MARTÍN, CAMPEONES DE EUROPA DE JUDO/->ZD
V

Q

Flores. Todos ellos nacidos en el fútbol base de la Ciudad de 
la Cerámica, al igual que los jüvénilés unionistas Loaísa - 
fichado por Osasuna- y Guilli García Barroso y Mario 
Gómez, que han firmado por el Rayo Vallecano. Dentro del 
capítulo de bajas en el fútbol profesional hay que reseñar la 
de Javi Dorado, que tras ganar la Copa de Europa con el 
Real Madrid de Vicente del Bosque y pasar por Salamanca, 
Gijón y Mallorca ha tenido que colgar las botas tras padecer 
una importante lesión.

Otros futbolistas talaveranos gozan de gran cartel en 
Segunda B, como Pepe Mena -que tras ascender al 
Cartagena ha disputado otro fase de ascenso esta temporada 
con el Jaén-, Pedro Díaz, Seco, Juli Ferrer, Rubén Martín 
y Rubén Rivera, que ha abandonado la disciplina del Real 
Betis. Pero no sólo con el fútbol disfruta el aficionado de esta 
ciudad. Así, la mayor alegría la acaba de dar David Arroyo,

David Arroyo ha obtenido su mayor 
éxito profesional al clasificarse en 

segunda posición en el Giro de Italia. 
Alvaro Bautista, que ha cambiado de 
equipo, ya mejora en MotoGP

segundo clasificado en el Giro, y que ha hecho olvidar el 
mal trance por el que ha pasado otro corredor: José Ángel 
Rodríguez, que ha tenido que dejar la práctica del ciclismo 
profesional porque la crisis económica se ha llevado por 
delante a varios equipos.

Alvaro Bautista, por su parte, ya comienza a sonreir esta 
temporada. No había tenido suerte hasta ahora desde que 
cambió el A spar Team  por el Rizzla Suzuki, pero el pasado 
domingo ya hizo un quinto puesto en Montmeló, la mejor 
posición obtenida desde su debut, esta temporada, en 
MotoGP. Dentro del mundo del motocilismo también viene 
pidiendo paso Juanjo Núñez, al que los expertos considera 
el mejor piloto de la base nacional. En lo que repecta al 
baloncesto, también se cuenta con representación talavera 
en la ACB, competición en la que Guillermo Rejón triunfa 
defendiendo la elástica del Alicante.

En judo brillan con luz propia Adrián Nacimiento - 
campeón de Europa sub-23 y quinto en el mundo- y Aroa 
Martín, subcampeona europea sub-17. En un deporte 
paralímpico como la boccia también suena el nombre de 
Talavera porque Javier Curto, medallista olímpico, es el 
actual subcampeón de España. Otro que merece una 
mención especial es el triatleta Femando Alarza, que se ha 
colgado las medallas de oro y plata en el europeo júnior.

A ¡a izquierda, en ias fotos de arriba e i futbolista Miguel 
Ángel García ‘Corona’ y  e i triatleta Fernando Alarza. 
Debajo, e i m otociclista Alvaro Bautista saludando a sus 
incondicionales en Montmeló y  más abajo los dos jóvenes 
valores del judo talaverano como son los campeones de 
Europa Aroa Martín y  Adrián Nacimiento.
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Talavera además cuenta con uno de 
los mejores fondistas del mundo 
como es el atleta Antonio Núñez y 
dos piragüistas de fama mundial 
como los hermanos Fernando y 
Rodrigo Cúbelos. Este último ha 
sido campeón de España, de Europa y 
obtuvo la medalla de oro en el

Campeonato del Mundo que se 
celebró en Moscú.

Otra modalidad deportiva que 
cuenta con muchos adeptos en la 
Ciudad de la Cerámica es el BMX, 
quizá porque Alejandro Alcojor es el 
campeón de España y disfrutan con 
el subcampeonato otros compañeros

A la  izquierda, ios piragüistas 
Rodrigo y  Francisco Cubetos. Sobre 
estas líneas, e i baloncestista 
Guillermo Rejón.

como Mónica Moreno, Verónica 
García, Gustavo Alcojor y Rubén 
Fernández. Todos ellos configuran la 
baraja de ases de oro de Talavera.

restaurante"Mar de Olivos"

¡i
LLA NAZULES

Inform ación y reservas:
Ctra. Almonacid a Chueca, s/n 
45190 Almonacid de Toledo [Toledo!

HOTEL HÍPICA ■ SPA Tei.: 925 590 380 - 636 461 662
* * * * w w w .v illan azu les.co m

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #774, 10/7/2010.



9 0 /  10 DE JULIO DE 2010
DEPORTES

SUBCAMPEÓN 
DE EUROPA

Ojo con este chico, que juega 
de portero. Ha pasado 
desapercibido, pero pocos hacen 
lo que él ha hecho. Alfonso 
Herrero, guardameta del Real 
Madrid juvenil, se proclamó 
subcampeón de Europa sub-17, 
en la que fue una brillante 
actuación de la selección 
española.

De este alumno del Colegio 
Infantes de Toledo, que nació en 
1994, dicen que está llamado a 
ocupar puestos relevantes en el 
fútbol español los próximo años.

Alfonso estuvo vinculado al 
fútbol toledano, a la Escuela 
Odelot, y luego fichó por el Real 
Madrid,. Los especialistas aseguran 
que su nombre va a sonar mucho 
dentro de unos años.

El FENOMENO
DAVID DE GEA, el guardameta 
il¡escaño del Atlético de Madrid, 
está llamado a ser uno de los fut
bolistas más relevantes de 
España en los próximos años. A 
sus 19 años, De Gea se perfila 
como sustituto de Iker Casillas a 
m edio plazo. Este vecino de

t lllescas encarna un indiscutible 
ejemplo de superación, ya que 
estaba prácticamente descartado 
por su club y a renglón seguido 
se alzó por méritos propios con 
la titularidad de la portería. De 
Gea es, por tanto, una viva 
muestra de que, en el deporte, 
como en la vida, nunca hay que 
rendirse.

UN CLUB TOLEDANO QUEDÓ 
DOBLEMENTE CAMPEON

El Bikila Toledo ha sido protagonista durante esta temporada. Este club 
toledano se proclamó campeón de Europa de atletismo, y luego, si quedaba 
alguna duda, ganó el título nacional, dejando una estela de indiscutible 
autoridad.

El club de Isidro López, empresario que proviene de Mora, ha pegado 
el gran pelotazo de la temporada, producto del esfuerzo y la planificación. 
Sus atletas, entre los que se encuentran el toledano Iván Galán, han dado 
la cara durante toda la temporada, superando la decepción que supuso la 
pasada campaña no ganar el campeonato de Europa en Estambul.

La victoria del Bilkila fue en Bilbao y desató pasiones, ya que era un 
objetivo largamente acariciado.

UN DEPORTISTATOLEDANO 
QUE TRABAJA EN RUSIA

Se llama Diego Garrido y es un
deportista toledano que trabaja 
como preparador físico en un 
equipo de fútbol sala puntero de la 
Liga soviética: el Dina Moscú.

Diego, que fue preparador físico 
del Lábaro Toledo, llegó allí de la 
mano del entrenador, el también 
toledano Miguel Andrés Moreno, 
que ha sido una figura en los 
banquillos de la liga de fútbol sala 
española.

Diego Garrido, que está muy 
vinculado a la Facultad de Ciencias 
del Deporte de Toledo, ha cuajado 
perfectamente en una liga de fútbol 
sala tan competitiva como la rusa, 
en la que los tiempos duran más 
que en la liga española. Aquí son 20 
minutos y allí 25, por lo que tiene 
una importancia especial la 
preparación física.
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"E L  A N IL L O  DE C A R R E R A  ES DE L O S  M E J O R E S  DE E S P A Ñ A "  D IC E  M A R T Í N

La Escuela de Gimnasia 
ya tiene nueva pista
Tras varios años de reivindicaciones, la Escuela de Gimnasia ya cuenta con nueva pista. Se han 
invertido algo más de dos m illones de euros para dotarla de dos calles más-ahora tiene ocho- 
un sofisticado sistema de ilum inación, nuevas gradas y  una to rre  de video-fin ish esencial para 
la com petición. En octubre, se reunirá una Com isión form ada por todas las partes- 
adm inistración, atletas, asociaciones-que determ inará si se paga por el uso de la pista.

................. • • • • • • • ....................... ...  IGNACIO ARÍZAGA

El alcalde de Toledo, Emiliano 
García Page, subrayó el día de la 
inauguración que le gustaba el 

empuje popular que había tenido la 
construcción de la nueva pista. Y es que 
la Asociación 80 Aniversario se ha des
plegado por diversos frentes-organizan
do incluso carrera populares- con objeto 
de lograr una mejora sustancial de las 
instalaciones.
De ahí que no sea de extrañar la satis
facción de Juan Antonio Rosique, 
Vocal de esa Asociación, a la hora de 
analizar lo sucedido. Sin caer en ningún 
tipo de triunfalismo-al igual que el alcal
de y el concejal de deportes-Rosique 
aplaude las mejoras que se han hecho y 
recuerda que “la pista, con seis calles, esta
ba muerta. C on  esto se le va a  dar mucha 
vida”, explica este entrenador de atletis-

En e l ú l t i m o  t r i m e s t r e  
d e l  a ñ o  se r e u n i r á  

u n a  C o m is ió n  d e  t o d a s  
las  p a r t e s  q u e  d e c id i r á  
si h a y  q u e  p a g a r  p o r  
u s a r  la  p is ta

mo, que destaca el material con que se 
ha construido el nuevo suelo (poliureta
no de última generación), “que le hace 
ser una pista blanda, que evita las lesiones,

al contrario que la Pista del Polígono, donde 
el material hace que haya más problemas”. 
El. concejal de deportes del 
Ayuntamiento de Toledo, Alfonso 
Martín, pone énfasis en que más que 
una mejora se trata de una pista nueva, 
que cuenta “con un anillo de carrera de los 
mejores de España”. El edil coincide en 
que la gente está contenta con el traba
jo que se ha realizado. “Me han dicho que 
ojalá se hubiera hecho hace muchos años”. 
Martín enumera, además, todos los ele
mentos que se han cambiado con res
pecto a la vetusta instalación anterior. 
“H em os pasado de seis a  ocho calles, hemos 
mejorado la iluminación colocando cuatro 
torres de 20 metros cada una que tienen seis 
fases distintas de iluminación, hemos pues

La pista cuenta ahora con ocho calles, 
por lo que podrá acoger pruebas de 
más envergadura. Se han invertido, 
contando la iluminación y  las gradas, 
algo más de dos millones de euros.
FÓTOS: AURELIO GÓMEZ

to el suelo de la pista de poliuretano, hemos 
colocado la torre de video firásh, indispen
sable para ver la repetición de las llegadas, 
se han puesto nuevas gradas y se ha aum en
tado la capacidad, además del cerramiento 
nuevo y las porterías de rugby de doce 
metros”, subraya el concejal, quien infor
ma que el último trimestre del año se 
convocará a la Comisión que integra 
todas las partes (asociaciones, atletas, 
clubes, administración) para analizar 
cual es el futuro que se le da al acceso de
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Arriba, a la derecha, el alcalde, 
Emiliano García Page, y  el concejal de 
deportes Alfonso Martín (a la derecha) 
el día de la inauguración. Abajo, a la 
derecha, Juan Antonio Rosique, junto a 
otros miembros destacados del 
atletismo toledano.

la pista. “N o descartamos que se pague, 
com o se pagan en otras instalaciones del 
patronato”, explica Martín., algo que no 
le parece mal a Juan Antonio Rosique, 
quien pide que se convoque a la comi
sión cuanto antes. Y es que Martín deja 
claro que “no queremos que la pista se con
vierta en una prolongación del parque de las 
Tres Culturas”.
El edil de deportes considera que la 
nueva pista “aporta calidad a  la ciudad”, y 
se muestra satisfecho con el consenso 
que ha existido para poner los nombres 
a las calles de la pista, que se llaman 
como ilustres atletas toledanos, tales 
como Gaitán, Ortega, Julio Rey, 
Femando Rey y Oscar Martín. Aún 
quedan vacantes algunas calles, que se 
podrían llamar Juan Francisco Romera 
y José María Velasco, aunque siempre 
se hará por consenso. ?
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QUIERES

Programas de Envejecimiento
Con los Programas de Envejecimiento Activo de 
Castilla-La Mancha nuestros mayores podrán convertir 
asa etapa de su vida en un mundo de posibilidades.

-.'. ; r¿‘i -

* Turismo * Termalismo * Universidad para Mayores
* Escuelas Deportivas * Actividades en Centros de Mayores
* Senderismo ■ Nuevas Tecnologías * Voluntariado
■ Preparación para la Jubilación * Prevención de la Dependencia

■A* ■ „

•* .
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JESÚS GREGORIO CABAÑAS SUSTITUIRÁ A MARIO GÓMEZ EN LA PRESIDENCIA

El Toledo BM seguirá 
dando naranja a la Asobal
El Toledo B a lonm ano a fro n ta rá  su segunda te m p o ra d a  en la m e jo r liga de b a lo n m a n o  del 
m undo  sin el a m paro  del G rupo  Lábaro co m o  p a tro c in a d o r p rinc ip a l. A ún  así, el p resu
puesto  para la te m p o ra d a  2010/2011 ya está asegurado  g racias a las g e stiones e c o n ó m i
cas de la d irec tiva  del ex p res iden te  M a rio  G óm ez, que ha de jado  el c lub  saneado m anos 
Jesús G regorio  Cabañas, un jo ven  e m p re sa rio  to le d a n o . En lo d e p o rtiv o , tra s  la p e rm a 
nencia, Astrauskas seguirá  s iendo  e n tre n a d o r de una p la n tilla  de la que se han descarta 
do a ocho ju ga d o re s  y que so lo  ha in co rp o ra d o  a c inco  nuevas caras.
.. ................................................. .... ©ALBERTO MORLANES
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El Toledo Balonmano está en 
el mejor momento de su corta 
historia. El club naranja 

afrontará su segunda temporada en 
Asobal, considerada la mejor liga de 
balonmano del mundo, después de 
haber saldado su campaña de debut 
con un más que aceptable papel que 
garantizó la permanencia a falta de 
dos jornadas para el final.
Sin embargo, habrá que asimilar 
bastantes cambios para seguir man
teniendo el éxito. El más importan
te de ellos la retirada a segundo 
plano de Mario Gómez, alma mater 
del club que ha dejado la presiden
cia para convertirse, como él 
mismo asegura, “en un co lab o rad or  
del club en  la p arce la  deportiva p ero  
sin ningún tipo de cargo y n o de fo rm a  
vitalicia” .
Mario Gómez justifica su decisión 
de abandonar la presidencia seña
lando que “el club necesitaba mejo
rar a nivel empresarial y mi directi
va había tocado techo en ese aspec
to”. En una época complicada, en la 
que el Grupo Lábaro ha dejado de 
ser patrocinador principal del equi
po porque sigue en concurso de 
acreedores, la idea del ex presidente 
era encontrar un grupo de empresa
rios que tirasen del carro a nivel 
económico. No tardaron en surgir 
porque, como recuerda Gómez, 
“hem os dejado el club san eado , con  
deu da cero  y con  el presupuesto para

la tem porada 2 0 1 0 /2 0 1 1  garantizado  
au n qu e fa lta se  un patrocin ador princi- 
pal".

EL TESTIGO de Mario Gómez ya 
lo han recogido un grupo de empre
sarios toledanos que encabeza Jesús 
Gregorio Cabañas, dueño a sus 39 
años de una empresa de publicidad 
en Novés. “L a  idea era  dotar de m ás 
profesionalidad al club y aportar con tac- 
tos em presariales que hacen  m ás fácil 
conseguir esponsors”, apunta Cabañas, 
que el próximo 22 de julio será pro
clamado nuevo presidente al no

tener rivales de cara a una futura 
votación.
Por ahora no hay ningún patrocina
dor cerrado para la campaña 
2010/2011, aunque el futuro presi
dente asegura que “hay algo que está  
muy avanzado y que se podría firm ar en  
una próxim a reunión que está prevista". 
Pero la llegada de Jesús Gregorio 
Cabañas no significa la marcha defi
nitiva de Mario Gómez y su equipo. 
El empresario se encargará de la par
cela directiva y el ex presidente del 
área  técn ica porque “querem os ayudar-
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LA PLANTILLA, DE SOLO 13 JUGADORES, HA QUEDADO CERRADA CON 5 FICHAJES

Augustas Strazdas, en la foto de la izquieda, ha sido elegido mejor debutande la ASOBAL y seguirá una temporada más siendo uno de los 
pilares ofensivos del Toledo Balonmano. Mario Gómez, en la foto del centro, ha tomado la decisión de dejar la presidencia. Y los que seguirán 
siempre fieles al equipo naranja son los ruidosos aficionados, en la foto de la derecha, que han convertido el Javier Lozano en un fortín.

nos m utuam ente y tirar del carro jun 
tos". Tanto es así que, por ahora, ha 
sido Gómez junto a sus colaborado- 
res los que han confeccionado la 
nueva plantilla naranja.
El lituano Miglius Astrauskas segui
rá a las órdenes del plantel por 
segundo año consecutivo aunque, en 
esta ocasión, solo tendrá 13 jugado
res para buscar la permanencia de 
nuevo. “H em os tenido ocho bajas y 
sólo hem os fichado a  cinco jugadores, lo 
que significa que hem os apostado por la 
cantera ya  que a l m enos un chico del 
segundo equipo tendrá que subir al pri
m ero cada sem an a”, apunta Mario 
Gómez.

EL PRESUPUESTO ha bajado
por la crisis en unos 200.000 euros 
ha sido el principal motivo de esta 
reducción de efectivos. Tanto es así 
que, por responsabilidad, el club se 
ha visto obligado a dejar escapar a 
Diego Moyano, pieza clave del 
equipo y salvador bajo palos con el 
que no se llegó a un acuerdo econó
mico para renovar. Diferente caso 
es el de los descartados:
Petkevicius, Jesús Herrero,
Milasevic, Martinovic, Lepp,

Diego Moyano, 
piedra angular del 

equipo desde la 
portería, no llegó a un 
acuerdo de renovación  
y ha fichado por el 
Anaitasuna de DHB.

Cepulis y Maksinovic.
Un total de ocho bajas cuyos huecos 
solo han sido cubiertos por cinco 
incorporaciones de nivel internacio
nal: el portero serbio Dragan
Marjanac, el pivote lituano 
Andrius Stelmokas, el lateral 
izquierdo sueco Daniel Baverud, el 
lateral derecho serbio Milán 
Ivanovic y el central danés Daniel 
Svensson.
Con su llegada, Mario Gómez cree 
que “tenem os un equ ipo con  tres ju ga
dores m enos que el añ o  p asad o  pero  
m ás co m p en sad o . A  priori son ju gado
res de m ayor nivel qu e los que se han  
m archado au n qu e hay que recordar que

las bajas lograron  la perm an en cia  la 
tem porada pasad a  y los que llegan tie
nen  qu e dem ostrar su n ivel en  T o led o”. 
Y es que la permanencia vuelve a ser 
la obsesión en el seno del club 
naranja. “N o  hay que pen sar en  n ada  
m ás que en  la sa lvación  porqu e som os  
un equ ipo m odesto  que está  en  la m ejor  
liga del m u n do” , señala Mario Gómez 
justo antes de puntualizar que 
“vam os a  intentar sa lv am os un poqu ito  
antes que este a ñ o ”.
Para conseguir ese objetivo la idea 
es volver a convertir el pabellón 
Javer Lozano en un fortín. La marea 
naranja ha sido el octavo jugador 
del equipo en Asobal y lo seguirá 
siendo.
Por ahora, cuando todavía faltan 
dos meses para que se inicie la com
petición oficial, ya son 250 socios 
los que han renovado su abono. Así 
que todo apunta a que se superarán 
los 600 socios de la camaña del 
debut. “H em os consegu ido crear  un  
am bien te m ágico en  ca sa  y que los 
equ ipos rivales vengan  a  T oledo con  
todo  e l r esp e to  d el m u n d o ”, dice 
Mario Gómez.
Ojalá se mantenga esa magia y el 
Toledo Balonmano siga dotando a la 
Ciudad Imperial de un club en la 
élite. □
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SALA DE M U S C U L A C I O N  • S P I N N I N G  ■ P l LATES 
GAP ■ BATUKA ■ K ICK - BOXI NG • BODY TONI C 
BODY COMBAT • E N T R E N A D O R E S  P E R S O N A L E S  

BAÑO DE VAPOR • M A S A J E S  D E P O R T I V O S  
C O N S E J O S  N U T R I C I O N A L E S

ESTE VERANO TE REGALAMOS LA MATRICULA Y A NUESTROS SOCIOS, POR CADA 
CLIENTE NUEVO QUE TRAÍGA, LE DESCONTAMOS 3 € EN SU CUOTA MENSUAL
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N U E V O  G A B I N E T E  DE E S T É T I C A
-CAVITACIÓN MÉDICA - RADIOFRECUENCIA Y LPG 

•REJUVENECIMIENTO FACIAL - DEPILACIÓN LASER MÉDICA DEFINITIVA
CON LA GARANTÍA DE M EDIO  SA LU D  Y  REALIZADO POR PERSONAL MÉDICO O SANITARIO 

DESCUENTO DEL 15% PARA TODOS LOS SOCIOS DE VITALFORM

In fórmate  (7 AM - 11PM)
AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO
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23.000 NIÑOS Y ADOLESCENTES HAN HECHO DEPORTE CON LOS PROGRAMAS PROVINCIALES

Así se mueve el 
deporte base en Toledo
13.500 n iños y ado lescentes to le d a n o s  en 1.703 equ ipos  han c o m p e tid o  este curso  en 14 
m oda lidades depo rtivas  con el P rogram a D eporte  en Edad Esco lar en la p rov in c ia  de 
Toledo. O tros 8.341 han pa rtic ip ado  en las 459 escuelas de in ic iac ión  de d is tin ta s  
d isc ip linas  y o tros  1.100 han m e jo rado  su técn ica  en las escuelas de p e rfecc io nam ien to  
que ha organ izado  D ipu tac ión . Son m uchos, aunque  la c ifra  d ism in u ye  lige ram en te  año 
a año y preocupa la crec ien te  ag res iv idad  d en tro  y  fuera  de las pistas.
. ...................................................................................................................................................................... ... PILAR PALOP

Esta temporada se han desarrollado 61 escuelas de iniciación de baloncesto. En 
E l Deporte en Edad Escolar fue la  tercera disciplina en número de equipos.

En San Martín  de 
Montalbán una veintena de 
niños han aprendido a practicar 

distintas modalidades de atletismo este 
curso con las escuelas de iniciación 
que promueve Diputación. Javier 
Gómez, el concejal de Deportes, eligió 
esta disciplina por la dificultad para 
reunir un número suficiente de niños 
de la misma categoría para formar un 
equipo numeroso, como exige el fútbol 
(son 859 vecinos, la mayoría mayo
res). En E scalonilla (1.500 perso
nas) otros tantos chavales han partici
pado en las escuelas de fútbol y tenis 
con el mismo programa, al que Sonia 
Gómez se sumó en 2007 al llegar a la 
alcaldía. Y en CAMPILLO DE LA JARA 
(500 habitantes) la mitad de sus niños 
han podido aprender a jugar al tenis 
este curso con esta iniciativa. “Es una 
ayuda muy buena porque nuestra ayun
tamiento no tiene recursos para organizar 
por sí solo cosas a s f ,  dice el alcalde,

En las escuelas de 
iniciación y

perfeccionamiento de la 
Diputación se han 
formado la campeona 
nacional de ajedrez María 
Alonso o los futbolistas 
de 1a División: Corona, 
Pulido y David Rodríguez

Emilio Gamino.
Por las Escuelas de Iniciación que 
Diputación puso en marcha hace casi 
treinta años en la provincia de Toledo, 
el programa más antiguo de carácter 
deportivo que sigue en marcha, han 
pasado miles de niños y adolescentes 
toledanos que, de otro modo, no 
hubieran tenido ninguna opción de 
recibir una preparación técnica depor
tiva gratuita. Sobre todo en los pue
blos más pequeños, cuyos ayuntamien
tos no hubieran podido permitirse 
pagar a monitores ni costear el mate
rial necesario.
La Diputación paga el 50% y las coti
zaciones de los profesores contratados

y ofrece el material básico; los ayunta
mientos (la mayoría), clubes o asocia
ciones que promueven la escuela cos
tean la otra mitad del sueldo de los 
monitores y ofrecen las infraestructu
ras, que en los últimos años han mejo
rado sustancialmente. “Todos los pue~ 
blos tienen ya pista polideportiva y casi 
todos campos con césped artificial que 
permiten hacer muchas más actividades", 
dice Miguel Angel Sastre, técnico res
ponsable de deportes de Diputación. 
Esta temporada ha habido 459 escue
las de iniciación en 106 pueblos, en las 
que han participado 8.341 niños de 
entre 6 y 15 años dos días a la semana. 
Las de fútbol y tenis han sido las más

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #774, 10/7/2010.



10 DE J U L I O  DE 2 0 1 0  /  9 9

ENTRE 100 Y 110 AUTOBUSES MOVILIZA EL DEPORTE EN EDAD ESCOLAR CADA FIN DE SEMANA

M iguel Angel Sastre es e l responsable 
de ¡as escuelas de Diputación.

solicitadas porque los triunfos de 
Nadal o la Selección han tenido una 
influencia notable, pero también ha 
habido 61 escuelas de baloncesto, 20 
de ajedrez, otras tantas de atletismo, 
11 de balonmano, 19 de voleibol y 
algunas más singulares, como las de 
badmintón que han tenido en 
Mocejón, Ocaña o  V illarrubia 
DE SANTIAGO, las de gimnasia rítmica 
de B o rox , Pa n to ja , Illescas, 
Y eles, E squivias o U gena, las de 
patinaje de On tÍGOLA o  Magán. En 
PEPINO han tenido la única de padel y 
en QuiNTANAR la única que se man- 
tiene de ciclismo (la disciplina llegó a 
ser tan demandada hace unos años 
que algunas temporadas llegó a haber 
una veintena de escuelas de ciclismo 
en la provincia).
Para mejorar la técnica de los jóvenes 
deportistas que destacan, Diputación 
ofrece también escuelas de perfeccio
namiento, en las que esta temporada 
han participado 1.100 chicos y chicas. 
Se organizan a nivel comarcal y tie
nen al menos dos encuentros al mes a 
nivel provincial. “Estamos viendo chi
cos con nivel. Sobre todo en ajedrez, fút
bol y balonmano”, apunta Sastre.
En estas escuelas se han formado la 
campeona nacional de ajedrez de 
BARGAS María Alonso o los futbolis
tas de TALAVERA, Corona y David 
Rodríguez (ambos en el Almería) y 
Jorge Pulido, de CASTILLO DE 
BAYUELA, que ha empezado a hacer la 
pretemporada con el primer equipo 
del Atlético de Madrid. Esta semana

C A D A  VEZ MÁS INSULTOS, AGRESIONES,
Y D A Ñ O S A  IN STA LA C IO N ES Y  A L M ATERIAL

C uando los padres creen  
te n e r  un Casillas en casa...

El pasado mes de mayo, en la semifinal de los cadetes de fútbol del Deporte 
en Edad Escolar que se disputaba en T oledo entre el Recas y el V illatobas, 

tuvo lugar el incidente más violento de los registrados hasta ahora en esta com
petición. Los jugadores del Recas y sus acompañantes increparon e insultaron 
reiteradamente a sus adversarios y terminaron invandiendo el campo y agre
diendo al arbitro, que tuvo que escapar con protección de "la avalancha" para 
evitar "un linchamiento", recuerda Miguel Angel Sastre, el responsable de 
este programa en Diputación. No se libraron ni los organizadores. "Nunca nos 
había ocurrido algo tan violento". El club fue expulsado de esta liga y no podrá 
jugar la próxima temporada. Además, los presuntos agresores están pendien
tes de juicio por las agresiones.
Esta temporada, varios jugadores más han sido sancionados con partidos sin 
jugar por su actitud violenta hacia los árbitros u otros compañeros, que también 
se ha traducido en puertas de vestuarios rotas a patadas porque se ha perdido 
un partido y en otros daños a infraestructuras o material de las instalaciones, e 
incluso al autobús en el que viajaban. "Es evidente el incremento de acciones 
violentas, a veces con una agresividad total tanto dentro como fuera del 
campo, incluso en deportes como el baloncesto en los que hace unos años no 
teníamos ningún incidente. Esto es lo que realmente nos preocupa", señala 
Sastre. "No es cuestión de discrepar, que se puede hacer dentro de un respe
to y de la tolerancia, pero otra cosa es increpar constantemente porque eso 
provoca una agresividad total".
Él cree que la Incidencia de los medios de comunicación, sobre todo de las tele
visiones, en escenas conflictivas tiene parte de culpa. "Se insulta con dema
siada frecuencia a los árbitros y parece que en un partido se puede protestar 
por todo. Si lo hacen Ronaldo y Messi, piensan que por qué no van a tener 
derecho a protestar los demás
Y a eso se une, señala, los cada vez más apasionados padres que "se creen 
que sus hijos son o van a llegar a ser Maradona o Casillas " y no controlan sus 
emociones cuando van a verlos al campo. "Y ese es el mayor problema porque 
incitan a los chicos y son muy mala influencia", dice el responsable del Deporte 
en Edad Escolar de Diputación.
En su departamento trabajan en buscar fórmulas para intentar afrontar con más 
tranquilidad la próxima temporada, aunque Sastre ve difícil poder frenar estas 
actitudes violentas "tal y como va la sociedad". Las iniciativas, en cualquier 
caso, deben pasar por incrementar la formación y la información de todos: 
tanto de los profesionales que entrenan a los jóvenes deportistas, como de 
éstos y de los aficionados que acuden a verles.

os cadetes del Club Deportivo Recas (fútbol) han sido 
expulsados de esta liga y de la próxima por los graves 

disturbios que el equipo y sus acompañantes 
provocaron en la semifinal con el Villatobas. El arbitro 
requirió protección para evitar "u n  lin c h a m ie n to "
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M iguel Esteban -  u n a  a p u e s t a  d e c id id a  p o r  e l  d e p o r t e

Más y mejores instalaciones deportivas, la organización de 
eventos a nivel provincial y regional, el apoyo a los equipos 
locales, la variada programación deportiva que se desarrolla 
durante todo el año y el fuerte impulso al deporte base a través 
de las Escuelas Deportivas en las que participan cerca de medk 
centenar de niños, son algunos de los ejemplos que demuestra! 
la decidida apuesta por el Deporte que lleva a cabo el Ayunta
miento de Miguel Esteban.

“Invertir en deporte es básico porque la práctica deportiva 
transmite unos valores fundamentales para el desarrollo 
personal y social”, aseveraba el alcalde miguelete, Pedro Casas, 
quien añadía que el objetivo de su equipo de gobierno siempre 
ha sido "poner en valor el esfuerzo de los deportistas locales, 
fomentar la práctica deportiva y mejorar las instalaciones para 
que los migueletes puedan practicar deporte en mejores condi 
dones".

Tanto es así, que el año pasado se llevó a cabo una importante 
remodelación en el Campo de Fútbol dotándolo de césped arti 
ficial, mejor iluminación y nuevas gradas. Además, este año abr 
sus puertas la Piscina Climatizada con cursos de natación y 
gimnasia acuática para diferentes colectivos y, en las últimas 
semanas, comenzaba la importante remodelación que conver
tirá al Complejo Deportivo 'Las Memorias' en toda una Ciudad 
Deportiva ya que se construirán dos pistas de pádel, se adecu
arán la superficie de las pistas existentes y se pavimentará toda 
las zonas adyacentes.

Sin duda, un ambicioso proyecto que pondría el broche final al 
esfuerzo realizado durante los últimos años por el 
Ayuntamiento en materia deportiva.
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VELUX

1.703 EQ U IPO S ESTA TEM PO R A D A

10  DE J U L I O  DE 2 0 1 0  /  1 0 1

La competición deportiva entre alevines, infantiles y cadetes se canaliza en la 
provincia de Toledo a través del Deporte en Edad Escolar, un programa que 

organizan y financian la Diputación provincial y la Junta de Comunidades. Esta 
temporada han competido 13.500 deportistas de estas categorías (1.500 menos 
que la temporada anterior), Integrados en 1.703 equipos de 14 modalidades dis
tintas.
Más del 60% son de fútbol y fútbol sala (con apenas presencia de chicas hasta 
ahora). El baloncesto ha ocupado la tercera posición. Y además, los chavales han 
competido en balonmano y voleibol (un deporte que practican sobre todo las chi
cas), badminton (con 146 deportistas) hockey (con 112), gimnasia rítmica (290), 
judo (283), orientación (con 265 participantes por jornada), tenis de mesa (con 
80 participantes), rugby o triatlón (con 50 y 10 deportistas respectivamente esta 
temporada) o esgrima (con 20 participantes por jornada).
Las competiciones se realizan por fases comarcales, cuyos ganadores miden sus 
fuerzas a nivel provincial. Desplazar tantos equipos (municipales, de colegios, de 
clubes...) ha requerido movilizar cada fin de semana entre 100 y 115 autobuses. 
El programa es gratuito para todos los usuarios.
Las fotos son de equipos de balonmano y de hockey.

El 'D e p o rte  en Edad Escolar’ 
m ovilizó  a 13.500 chavales

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #774, 10/7/2010.



1 0 2  /  10 DE J U L I O DE 2 0 1 0

"TENEMOS CHICOS CON M UY BUEN NIVEL EN AJEDREZ, FÚTBOL Y BALONMANO"

des están creando sus propias estructu
ras deportivas y, sobre todo, “por la com
petencia de las nuevas tecnologías. El 
deporte no puede competir con Internet y 
con el ordenador”, señala el concejal de 
San Martín Javier Gómez.
El abandono de la actividad deportiva 
es aún más pronunciado cuando llegan 
a la adolescencia, sobre todo entre las

los alevines e infantiles de la escuela de 
perfeccionamiento de fútbol estaban 
disputando un torneo nacional en 
Villarreal, después de que los primeros 
hayan ganado hace unos días otro cam
peonato en Murcia.
Pero pese a la consolidada organización 
y la mejora de medios materiales y téc
nicos, desde hace unos años el número 
de participantes en estas escuelas no 
deja de descender año tras año. En 
parte porque los municipios más gran-

E l ordenador y  las 
nuevas tecnologías 

están ganando la  
batalla a l deporte. E l 

número de 
participantes en 

todos los programas 
desciende cada año. 
Esta temporada han 
sido 1.500 menos en 

la  competición 
Deporte en Edad 

Escolar.
Fotos: Cedidas por la

ORGANIZACIÓN

LO S  C A M P E O N E S  P R O V IN C IA L E S  DE D E P O R T E  EN
E D A D  E S C O L A R  2 0 0 9 -2 0 10

(Los datos han sido facilitados por la Diputación provincial y la Delegación provincial de Educación)

D EPO R TE A.M . A .F. I.M. I.F. C.M . C.F.

BA LO NCESTO Ademar ABT 
“B"

Ayto.
Quintanar A

Pdm Miguel 
Esteban

Cb Talavera 
A

C. Cervantes 
(Talavera)

BA LO NM A NO CD Amibal A 
(Toledo-)

Ayto. Polán Toledo
Balonmano

Toledo
Balonmano

Ayto.
Sonseca

Ayto.
Villafranca

FÚTBO L Javier 
Dorado A 
(Talayera)

EDM
Villacañas

Odelot
(Toledo)

FÚ TBO L SALA Ciudad de 
Toledo

Maristas
Toledo

Ayto.
Villanueva 

de Alcardete

Ayto.
Villatobas

E.M. Bargas

TRIATLÓ N Christian
Izquierdo

Inés
Menendez

Juan García 
Bueno

Julia
Montejo

Sergio
Arenas

Inés Ortega

VO LEIB O L Ayto.
Mocejón A

Edm Pantoja Ayto. Los 
Yébenes

O R IENTA CIÓ N Juan
Rodríguez

García del 
Pino

Jesús
Rodríguez

María
Rodríguez

Rafael
Sanchez

Carmen
Patiño

TENIS DE M ESA Julio Cano María
Vazquez

Julio Cano Conchi
García

Ignacio
Guzmán

Beatriz
Sánchez
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"JUEGOS DE JUVENTUD" TRATA DE FRENAR EL ABANDONO DE LOS ADOLESCENTES

chicas. Así lo demuestra el son
deo de opinión que la 
Fundación Alimentum acaba de 
realizar en Castilla la Mancha y 
que señala que un 56% de los 
menores de 12 años practican 
alguna actividad física diaria. El 
porcentaje se reduce al 47% 
entre los 13 y los 17 años y al 
35% entre los 18 y los 23. Las 
cifras chocan con la recomenda
ción de las autoridades sanita
rias, que aconsejan al menos una 
hora diaria de ejercicio físico a 
estas edades.
Además del ordenador, los ado
lescentes están menos dispues
tos a aceptar la disciplina que 
exige la práctica reglada de un

n Diputación 
testudian fórmulas 

para evitar las 
conductas violentas. 
Sastre cree que deben 
pasar por la formación 
y la información

deporte y a comprometerse los 
fines de semana, explica José 
Antonio Díaz Rincón, respon
sable del programa Deporte en 
Edad Escolar en la delegación 
provincial de Educación. Para 
hacer frente a una vida cada vez 
más sedentaria que está elevan
do los índices de sobrepeso y los 
problemas de salud entre los 
adolescentes, el Gobierno regio
nal puso en marcha hace 4 años 
el programa Juegos de 
Juventud, dirigido a chavales de 
entre 16 y 18 años, con deportes 
alternativos como el Kin-ball, 
mucha música y siempre desa
rrollado en horario lectivo. 
1.900 adolescentes de 41 insti
tutos de la provincia se han 
apuntado este curso a la iniciati
va “con la que queremos mante
nerles enganchados en la actividad 
física”, señala Díaz Rincón.

DEPORTE CATEGORÍA MODALIDAD DEPORTISTA CLUB

B Á D M I N T O N

S u b -1 5 F e m e n in a E u g e n ia  G o ld in a B á d m i n to n  T o le d o

S u iv i  5 M a s c u lin a R o d r ig o  G á lv e z  O r t iz B á d m i n to n  D r o p

S u iv i  7 F e m e n in a S ilv ia  R e d o n d o  c a r m e n a B á d m i n to n  M o c e jó n

S u b -1 7 M a s c u lin a S e r g io  R o d ríg u e z  P é c e s B á d m in to n  M o c e jó n

E S G R I M A

M -1 5 D a n ie l  D ía z -R in c ó n  M u e la s

M -1 2 J. A n to n io  L ó p e z  M o r a le s

M -1 0 Ju a n  d e l  P in o

M -8 R a ú l P in o

G I M N A S I A

R Í T M I C A

G R - B  M in i 'B e n ja m ín
C o n ju n t o O d e lo t

M a n o s  L ib re s N e r e a  P érez T o r r i jo s

G R - B  B e n ja m ín
C o n ju n t o Ille sc a s

M a n o s  L ib re s Á n g e la  R o d ríg u e z T o r r i jo s

G R - B  A le v ín
C o n ju n t o O d e lo t

M a n o s  L ib re s J u lia  M a r t ín T o r r i jo s

G R - B  In f a n t i l

C o n ju n t o P a n to ja

M a n o s  L ib r e s Ir is  B a r b e r o E s q u iv ia s

C u e rd a L a u ra  P érez T o r r i jo s

G R - B  C a d e te C o n ju n t o O d e lo t

G R - B  J u n io r
C u e rd a A n d r e a  H i jó n U g e n a

A ro Ir e n e  O l ía s E s q u iv ia s

G R - B  S e n io r
C in t a L o u rd e s  Á lv a re z T a la v era

A ro Ir e n e  R o d ríg u e z E sq u iv ia s

G R 'A  B e n ja m ín M a n o s  L ib re s M a ría  B a r a ja s T o r r i jo s

G R 'A  A le v ín
P e lo ta M a r ía  C u e l la r O d e lo t

C u e r d a M a r ía  C u e l la r O d e lo t

G R 'A  In f a n t i l

M a n o s  L ib re s D a n ie la  H e r n á n d e z T o r r i jo s

C in t a B la n c a  F ig u e ro a O d e lo t

A ro D a n ie la  H e r n á n d e z T o r r i jo s

C u e rd a E s th e r  G ó m e z T o r r i jo s

G R 'A  J ú n i o r
A ro L u c ía  S á n c h e z O d e lo t

M azas L u c ía  S á n c h e z O d e lo t

G R 'A  S e n io r
A ro L o r e n a  G a r c ía E sq u iv ia s

C in t a L o r e n a  G a r c ía E sq u iv ia s

J U D O

S u i v i 5  fe m e n in o

M e n o s  d e  .36 k g L u c ía  M o r e n o  D ía z P o r ta l

4 0  kg N a ta lia  M o r e n o  J im é n e z Y a m a to ta k e r u

4 4  kg R a lu c a  A d o n im ite i P o r ta l

4 8  kg E le n a  d e  la  C u e rd a P o r ta l

5 2  kg C a ta l in a  M o r a ru P o r ta l

5 7  kg M a Paz d e  Paz B la n c o S u k u i

6 5  kg T a n ia  E s c u rra P o r ta l

M á s  d e  6 3  kg C a ta l in a  A le x a n d r a  Z a n fir S u k u i

S u i v i 5  M a s c u l in o

M e n o s  d e  3 8  kg D a v id  G a lle g o  M o r e n o S ta .  C ru z

4 2  k g
V í c t o r  G a r c ía  G ó m e z S ta .  C ru z

A lv a ro  L o z a n o  M o r e n o S ta .  C ru z

4 6  kg

Ig n a c io  M é n d e z  C a b e z a P o r ta l

A le ja n d r o  A lo n s o  C a ñ iz a re s Y a m a to ta k e r u

S e r g io  A c e i tu n o  g a rcía Y a m a to ta k e r u

5 0  kg
jó s e  J u l iá n  R a m ír e z Y a m a to ta k e r u

A lb e r to  D ía z  V ega Y a m a to ta k e r u

6 0  kg
Iv á n  V a q u e r iz o  O c a ñ a S u k u i

P a b lo  G i n e r  D ía z Y a m a to ta k e r u

6 6  kg M a n u e l  M a ld o n a d o  V a le ro P o l íg o n o

M á s  d e  6 6  k g D a n ie l  G a rc ía -M ig u e l B o d y  T r a in in g

S u l v l 7  F e m e n in o

M e n o s  d e  4 0  kg N a y o ra  A r a n d a  R e c io Y a m a to ta k e r u

4 4  kg
I r e n e  L ó p e z  N e v a d o Y a m a to ta k e r u

Ju lia  O l iv a  R e c u io P o r ta l

5 2  kg T a m a r a  G a r c ía  P in to S u k u i

57  kg A lb a  R o d ríg u e z S u k u i

7 0  kg M a r ía  L ó p e z B o d y  T r a in in g

M á s  d e  7 0  kg
M a r ía  R u b io  R o b le s S u k u i

A r o a  M a r t ín  L ara P o r ta l

S u b -1 7  M a s c u lin o

M e n o s  d e  5 0  kg R o b e r to  S á n c h e z P o r ta l

5 5  kg M a rc o s  C a n o Y a m a to ta k e r u

6 0  kg V íc t o r  G ó m e z  R e c io Y a m a to ta k e r u

6 6  kg L u is  D a v id  G a G in e r P o r ta l

7 3  kg E n r iq u e  B lá z q u e z  B o n i l la S u k u i

81 kg C a r lo s  G ó m e z  G u e r r a P o r ta l

M e n o s  d e  9 0  kg A d r iá n  B a n k  V iz o s o S u k u i
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Exmo. Ayuntamiento de El Römer;
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MARÍ PAZ SÁNCHEZ DEL CLUB ORIOL IMPERIAL DE SALVAMENTO Y SOCORRISMO

M ulti Campeona de 
España a los diez años

Creado en Toledo en 1993, el C lub O rio l Im pe ria l de S a lvam en to  y  S o co rr ism o  no ha 
de jado de dar tr iu n fo s  a la c iudad , el m ayor, la p ráctica  de n iños  y n iñas de un depo rte  
e no rm em en te  sa ludab le . M a ri Paz Sánchez es una de las ú ltim a s  cam peonas que ha 
dado este c lub  que cuenta con m ás de cien nadadores con edades de 5 a 32 años.

Mari Paz con la camiseta del Club Oriol Imperial el pasado lunes.

Mari Paz Sánchez, diez años, 
cumplirá once el 24 de 
noviembre, sabe ya lo que es 

ser una campeona importante. Casi se 
ha convertido una costumbre en ella. 
Como integrante del Club Oriol 
Imperial de Toledo de Salvamento y 
Socorrismo, que entrena en la piscina 
de Santa María de Benquerencia (el 
Polígono) de Toledo, ha participado en 
numerosas competiciones dentro de la 
categoría alevín a la que pertenece, en 
la modalidad de 50 metros obstáculos, 
en la de 50 metros rescate con aletas, 
en la de 25 metros de arrastre de mani
quí, en todas ellas y durante dos años 
seguidos ha sido campeona provincial 
de Toledo, campeona de Castilla-La 
Mancha y Campeona de España y en 
las tres cuenta con el record de España. 
También cuenta con el campeonato de 
España en la modalidad de Banderas 
en playa. A  pesar de ello no se ve de 
mayor una estrella del deporte “yo 
tampoco quiero llegar muy lejos, con que 
nade me basta’’, de hecho lo que le gus
taría ser es maestra.
No solo en la piscina, en la que entre
na una hora y media de lunes a sábado

Durante dos años 
seguidos, M ari Paz 

ha obtenido los cam
peonatos de España 
en cuatro categorías 
diferentes

y dos horas ahora en 
verano, destaca Mari 
Paz. Estudiante en el 
colegio Gómez
Manrique, del Polígono, 
barrio donde vive, sus 
notas se cuentan por 
notables y sobresalientes 
y son el Inglés, el 
Francés y la Lengua sus 
asignaturas favoritas que 
sin duda le harán falta si 
continua con el camino 
de éxitos que inició 
hace cuatro años, cuan
do su cualidad competi
tiva la llevó a pedir a sus 
padres que la metieran 
en el club Oriol 
Imperial, con los que 
compartía piscina, ella 
pertenecía al Patronato 
municipal, pero en el 
que veía como sus inte
grantes competían con 
frecuencia mientras que ella no lo 
hacía. Lo demás lo ha ido haciendo su 
fuerza de voluntad, el apoyo de sus 
compañeras y familia y el saber hacer 
de su entrenador David Morón, en un 
club que cuenta como director deporti
vo a Femando Navalón y que ya es 
mítico en la especialidad de 
Salvamento y Socorrismo con varios 
campeonatos de Europa y que cuenta 
entre sus filas con Irene Morales 
record del mundo de 100 metros super- 
socorrista. A pesar de ello Mari Paz pisa

tierra “me conformo con lo que soy”. 
Esta niña despierta a la que no le gusta 
el fútbol, pero ve a la Selección, prefie
re el voleibol al que juega con sus ami
gas en el colegio, marca el camino a su 
hermano Javier de siete años en la 
natación. Es también campeona de 
Castilla-La Mancha de 50 metros 
mariposa, su modalidad preferida; pero 
es que, dice con gracia, “aquí tengo una 
rival, que es Virginia”. Las rivales son 
amigas, salvo el tiempo que tardan en 
recorrer esos 50 metros de piscina 
cuando compiten.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #774, 10/7/2010.



10 DE JULIO DE 2010 /  107

SERÁ EL PRIMER PILOTO DE QUAD CON DISCAPACIDAD EN EL RALLY DAKAR 2011

Edu M a ta rá n  vuelve  a la

Eduardo Matarán está feliz. 
Derrocha entusiasmo, habla 
deprisa y trasmite confianza. 

Tiene 22 años y un enorme afán de 
superación que le han permitido supe- 
rar el duro golpe que hace tres años le 
apartó del motocross, su gran pasión, a 
la que se dedicaba desde los 14 y con la 
que ya había conseguido triunfos en 
los campeonatos de Castilla la 
Mancha. En 2007 había sido tercero 
en el campeonato regional de 
Motocross Sénior. Y prometía más. 
Pero aquel año, en unos entrenamien
tos cronometrados para el 
Campeonato de España sufrió el fatal 
accidente. Estuvo 9 meses recuperán
dose en el Hospital Nacional de 
Parapléjicos y puso tal empeño en la 
rehabilitación, que en mayo de 2008 
el Pemar Racing Trucks le fichó para 
el Rally Dakar-Argentina-Chile 2009 
para conducir un todoterreno T-5: 
9.000 kms en el rally más duro de la 
historia. Edu estuvo entre el 25% que 
no abandonó. Su triunfo ya fue reco
nocido por la Diputación de Toledo en 
su XVII Gala del Deporte.
Y fue la pmeba de fuego para el moto
rista de Illescas, que decidió entonces 
crear su propio equipo y competir. Ya 
lo tiene. Lleva su apellido, a Agustín 
Martín como mécanico, y un buen 
número de patrocinadores ya compro
metidos, entre ellos el ayuntamiento 
de su pueblo y la Diputación provin
cial. Es el único piloto de quads espa
ñol que ha logrado ya patrocinadores 
suficientes. Ni el campeón de esta 
modalidad en el Dakar 2006, Joan 
Manel Pedrega, los ha conseguido 
aún, según él mismo explicó durante 
la presentación del proyecto de 
Matarán, al quien fue a apoyar.
El illescano correrá con un quad 
Yamaha Raptor IFM de 700 cc. y un 
presupuesto de 100.000 euros, cuatro

En unos entrenam ientos, en marzo de 2007, la prom esa del 
m otocross Edu M atarán se fracturó  la cuarta vertebra y  per
d ió la pierna derecha, pero su entusiasm o y  su energía han 
devuelto al joven illescano a la com petic ión de alto nivel.
Esta semana ha presentado "un  proyecto  d iferen te", con el 
que com petirá  en quad en el Dakar 2011.
s « • < « • • « • «  e t » © u í  s 5 : í s  ................ ... PILAR PALOP

veces menos que 
otros equipos.
Pero su objetivo 
no es ganar la 
edición, sino lle
gar al final y 
demostrar “que 
las personas con 
discapacidad 
podemos hacer ¡o 
mismo que los 
demás”.
Él será el primer 
piloto con disca
pacidad que par
ticipa en el Dakar. “Una vez que estoy 
montado, no me siento discapacitado’’, 
decía esta semana el motorista, que ha 
decidido correr sin prótesis porque se 
siente “más cómodo y rápido”.

Matarán ha presentado su proyecto en 
Illescas, donde vive. Arropado por Joan 
Manel Pedrega, ganador rie l Dakar2006 en 
quads, su mecánico, Agustín Martín, e l 
concejal de Deportes, Alberto Navas, y  la  
diputada provincial tle  Deportes, Hortensia 
de la  Casa. Foros: M iguel A ngel Sánchez
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orgullosos de 
su nacim iento

illanueva

Asociación Cuevas Alcardeteños. 
Vinos Espumosos de Calidad

lancha 
todas las 
e nuestra 
ontramos

¡a cuna del vino espumosa 
denominado CUEVAS

S o rp ré n d e te  visitando 
su patrimonio histórico, 
artístico y natural.

D is fru ta  paseando por 
sus calles y hablando 
con sus gentes.

K
ia rte  su cultura,

S S g f f l  AYUNTAMIENTO DE 
2  f$:S VILLANUEVÁ
H J í ®  d e a l c a r d e t e  <•

www.villanuevadealcardete.org
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SALUD

¡ ESTUDIO FUNDACION ALIM ENTUM

Los padres, concienciados sobre el ejercicio
Seis de cada diez padres de 
Castilla-La Mancha consideran 
los juegos de su infancia más 
saludables que los de hoy, el 
97% dice que es "muy 
importante" que sus hijos 
realicen actividad física a diario 
y el 64% opina que sus hijos 
disfrutarían teniendo un mayor 
número de clases de 
educación física.
Estos datos se desprenden del 
sondeo sobre hábitos de vida 
saludables elaborado por la 

Fundación Alimentum, una entidad que promueve una alimentación equilibrada y un 
estilo de vida adecuado como base para mantener una buena salud.
El estudio indica que los padres castellano-manchegos parecen estar concienciados 
sobre la Importancia del ejercicio físico para la salud aunque sólo la mitad de ellos 
afirma que sus hijos realizan una hora de actividad física diaria.
Este dato está lejos de las recomendaciones de las instituciones europeas y 
americanas de referencia, que estiman en una hora el tiempo "diario necesario" para 
que niños y adolescentes obtengan beneficios para la salud y puedan prevenir y 
combatir los efectos negativos del sedentarismo.
La mayor parte de los padres considera que la etapa en la que más actividad física han 
realizado sus hijos es la educación infantil, y casi el 60 % señala que el "ocio pasivo" es 
uno de los motivos principales por el que han reducido la práctica de ejercicio físico.
El estudio revela que la actividad física se reduce según van cumpliendo años los niños, 
y así el porcentaje de niños de 6 a 12 años que no realizan actividad física diaria es del 
44%, que asciende al 53% cuando se trata de adolescentes de 13 a 17 años y llega al 
65% en el caso de jóvenes de 18 a 23 años.
El sondeo también precisa que el porcentaje de padres que afirman que sus hijos no 
realizan actividad física diaria es seis puntos superior en el caso de las hijas (51 %) 
frente a los hijos (45%).
Algunas causas que argumentan los padres sobre porqué han reducido sus hijos la 
actividad física son el ocio pasivo (59%) y haber comenzado a salir con los amigos en 
su tiempo libre (33%). ■

¡ |  400 PROFESIONALES BECADOS POR EL FISCAM

Ayudas para la investigación de 1,6 millones
Durante el primer semestre del 
año el Gobierno regional, a través 
de la Fundación para la 
Investigación Sanitaria en Castilla- 
La Mancha (Flscam), ha hecho 
posible que cerca de 400 
profesionales del ámbito de la 
salud puedan llevar a cabo sus 
proyectos de investigación, 
inviniendo más de 1,6 millones de 
euros, informa la Junta.
En este sentido, el apoyo a la 

investigación en el ámbito de las Ciencias de la Salud que presta la Junta ha quedado 
plasmado durante los seis primeros meses de 2010 en la resolución de las diferentes 
convocatorias de becas y ayudas a la investigación, que lleva a cabo Fiscam, y que ha 
supuesto la aprobación y financiación de un total de 73 proyectos. ■

TALAVERA

Obesidad m órbida
El Hospital Nuestra Señora del Prado de 
Talavera está llevando a cabo terapias de 
grupo para reforzar el tratamiento de la 
obesidad mórbida y enseñar nociones 
fundamentales de alimentación y 
nutrición, informa la Junta.
Con el objetivo final de perder peso y 
adquirir una correcta educación 
nutricional, los pacientes seleccionados 
participan en charlas y talleres donde se 
tratan cuestiones como alimentación 
equilibrada, nutrientes y alimentos, 
etiquetado nutricional, actividad física 
saludable o raciones recomendadas. Las 
sesiones son coordinadas por la 
nutriclonista Marta Milla, y que lleva a 
cabo junto a personal de enfermería.
En la actualidad son ya dos grupos de 
seis personas cada uno, los que asisten 
con regularidad, todos ellos detectados y 
derivados desde Endocrinología. En julio 
van a comenzar otros dos nuevos grupos 
de diez pacientes cada uno.
La obesidad mórbida es una enfermedad 
crónica que constituye un grave 
problema de salud: aumenta el riesgo de 
padecer enfermedades cardiovasculares 
y se relaciona también con la aparición 
de otras patologías como la diabetes, la 
hipertensión arterial o la elevación del 
colesterol, tienen limitada la actividad 
física diaria, afectando además a sus 
relaciones socio-laborales y familiares.

■  CONSEJERÍA

Objetares al aborto
El consejero de Salud y Bienestar, 
Fernando Lamata, ha asegurado que la 
creación de un registro de médicos 
objetares a la práctica del aborto les 
garantiza el derecho a manifestar dicha 
objeción y, por tanto, "no debe dar 
ninguna complicación".
Tras las dudas expresadas por el 
colectivo, Lamata ha aclarado que el 
registro es "totalmente confidencial" y 
que la inscripción en el mismo es 
"voluntaria". Pueden hacer uso de este 
instrumento también las matronas y 
anestesistas. Lamata recordó que cada 
año se practican en España 100.000 
interrupciones voluntarias del embarazo, 
3.000 de ellas en Castilla-La Mancha y la 
mitad de éstas en los dos únicos centros 
concertados de Albacete y Ciudad Real 
donde se puede realizar esta práctica.
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COMPLEJO DEPORTIVO RAFAEL DEL PINO, EN EL HOSPITAL DE PARAPLÉJICOS

Un complejo de élite  
único en Europa
..................................... ................................................... ... ................................. ... ............................. ............................................ ANA NODAL

El Hospital Nacional de 
Parapléjicos cuenta con el 
primer Centro Especial de Alto 

Rendimiento Deportivo para 
deportistas paralímpicos y otras 
personas con discapacidad que existe 
en Europa: se trata del complejo 
Rafael del Pino, inaugurado el pasado 
jueves, ya cerrada la edición de esta 
revista. Con un presupuesto de 12 
millones de euros, ocupa una 
superficie de 12.417 metros cuadrados. 
El origen de esta infraestructura se 
remonta a la firma, el 24 de julio de 
2008, de un acuerdo entre la 
Fundación Rafael del Pino, el 
Gobierno de Castilla-La Mancha y la 
Fundación del Hospital Nacional de 
Parapléjicos para la Investigación y la 
Integración. El objetivo era la 
construcción, donación, puesta en 
marcha, mantenimiento y gestión del 
Complejo Polideportivo Rafael del 
Pino en los terrenos de Parapléjicos.

Esta infraestructura cuenta con una 
superficie total construida de 12.417 
metros cuadrados, distribuidos en tres 
plantas, más sótano. Las nuevas 
instalaciones disponen, entre otros 
servicios, de piscina cubierta, una pista 
polideportiva, dos consultorios 
médicos y uno de fisioterapia, un 
gimnasio y un área de rehabilitación, 
zonas generales y de servicios 
(vestuarios, aseos, almacenes) y 
despachos de administración.
La Fundación Rafael del Pino se 
comprometió a ejecutar la 
construcción del complejo deportivo, 
con una aportación de 9,5 millones de 
euros y, una vez ejecutadas las 
instalaciones, las donará al patrimonio 
de la Junta de Comunidades para que 
sean gestionadas por la Fundación del 
Hospital Nacional de Parapléjicos 
para la Investigación y la Integración, 
a través del Sescam.
Por su parte, la Junta ha aportado 2,5

millones de euros, además de facilitar 
las labores de construcción y el 
equipamiento básico necesario para 
la plena operatividad de esta 
infraestructura.
La finalidad del complejo es facilitar 
el acceso al deporte como 
instrumento terapéutico y de 
integración social a los pacientes de 
Parapléjicos, a otros lesionados 
medulares, a personas con 
discapacidad y,
complementariamente, a deportistas. 
Por otro lado, el Hospital de 
Parapléjicos ha iniciado su campaña 
para alertar sobre el peligro de 
lesiones medulares en zambullidas 
imprudentes, bajo el eslogan 
‘Piénsatelo. No vayas de cabeza’. 
Según fuentes de la Dirección 
Médica, en los últimos diez años, el 
6% de los ingresos se produjeron por 
lesiones en la columna vertebral, 
causadas por zambullidas. □
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V IL L A S E Q U IL L A  Y  V E N TA S  SE E S TR E N A N

I 19 n iñ o s  s a h a ra u is  e n  T o le d o
Fueron llegando entre el sábado 3 y el lunes 5 de julio. Van a pasar 

los próximos 2 meses con familias toledanas, lejos del sofocante calor 
del desierto de Tinduf, donde sobreviven como refugiados, mejorando 
su español y disfrutando de experiencias que aquí no valoramos pero 
que para ellos son toda una novedad: como abrir un grifo de agua o 
bañarse en una piscina. En V il l a s e q u il l a  o  V e n t a s  c o n  P e ñ a  A g u il e r a  

les reciben por primera vez. A la región han llegado 640 niños, 100 
menos que el año pasado. La foto es de la llegada de todos a Herencia.

A M IG O S  X  A F R IC A

T r a b a ja r á n  d e s d e  V iÜ a m ie l
La organiza

ción Amigos x 
Africa acaba de 
presentarse en 
Toledo y estable
cer su sede 
nacional en 
V il l a m ie l , desde 
donde coordina
rán sus proyectos 
de desarrollo,
hasta ahora centrados en Marruecos y Mauritana. La organización, 
que surgió en 2007, tras la realización de varios rallys por estos países, 
trabaja en la creación de un centro para niños en Nouadhibou. Más 
información en la web: www.amigosxafrica.org

P LA TA FO R M A  S O L ID A R IA

H A IT Í

436.000 euros
Es el dinero que ha recaudado la 

Fundación Castellano manchega 
de Cooperación con la campaña 
que puso en marcha en enero para 
ayudar a la reconstrucción de Haití. 
El dinero procede de más de 1.000 
aportaciones individuales, de 27 
ayuntamientos y 54 colectivos de la 
reglón. Las ONGs tienen hasta el 24 
de julio para presentar los proyectos 
en los que trabajan o van a hacerlo 
en el país caribeño y optar a una 
parte de este dinero. Se espera 
poder adjudicar los proyectos en la 
primera quincena de septiembre. El 
Gobierno regional ya ha destinado
1.600.000 euros a 8 iniciativas de 
emergencia y reconstrucción de 
servicios básicos, casas y colegios. 
El terremoto de enero dejó 300.000 
fallecidos y otros tantos heridos gra
ves, 600.000 desplazados. 105.000 
viviendas destruidas y 800.000 
dañadas, 1.300 colegios y 50 hospi
tales y centros de salud ¡nutilizables.

MANOS UNIDAS

Éí P rín c ip e
Numerosas entidades y autorida

des, incluido el alcalde de Toledo, 
Emiliano García Page, han propues
to a Manos Unidas para el Premio 
Príncipe de Asturias de la Concordia, 
en reconocimiento a la labor humani
taria que realizan desde hace 50 años 
en los países más empobrecidos, en 
los que han puesto en marcha
25.000 proyectos de desarrollo. 
Hasta el 20 de julio se están reco
giendo firmas de apoyo a la iniciativa, 
en sus sedes directamente o en la 
web: www.manosunidas.org

R o c k  q u in ta n a r e ñ o  p o r  B o liv ia
El sábado 24 de julio se celebra en 

Quintanar un Festival Pop-Rock- a 
beneficio de Plataforma Solidaria, 
una ONG boliviana, impulsada por 
Julián López Brea, un quintanareño 
que trabaja en los barrios más pobres 
de Santa Cruz de la Sierra. Dulce 
Neus, El Chinchilla, 33 Malandros y 
algunos grupos más tocarán para 
ellos. La entrada cuesta 5 euros y hay 

fila 0. Más sobre la organización en : www.plataformasolidaria.org 
La foto es de la presentación del Festival, que apoya el ayuntamiento.

D I R E C C I O N E S
COORDINADORA REGIONAL DE ONGS

web: w w w.ongd-clm .org 
emails: ongd-clm@ongd-clm.org 

tfn : 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO-MANCHEGA 

DE COOPERACIÓN

w eb: fcm c.es /  tfn : 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO
w eb: pobrezacero.org
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EL PREMIO LORENZO LUZURIAGA LO OTORGA LA FEDERACIÓN DE ENSEÑANZA DE UGT

Ana M. Matute: el premio 
Luzuriaga es un estímulo

E l m inistro GabHondo, e i alcalde, Emiliano García Page y  la Consejera 
María Angeles García charlan con la escritora Ana María Matute.

El m in istro  de Ed u cació n , Á ngel G ab ilo n d o , entregó el I 
Prem io 'Lorenzo  Luzuriaga de las Letras' a la escritora  
A na M aría M atute, quien lo ag rad eció  "de todo co razó n ", 
porque, con "85 ta co s" , com o dijo al referirse  a su  edad , 
le serv irá  com o estím u lo  "para  seg u ir p royectand o , por
que yo sigo  ten iend o  p ro yecto s" , añad ió ... ...................................................................... ................................................................... • • • • •  ISABEL ABARCA
La escritora, Premio Nacional de 

las Letras Españolas en 2007 y 
miembro permanente del jura

do del Premio Alfonso X de Novela 
Histórica, Ana María Matute, reci
bió el pasado jueves en Toledo el I 
Premio Lorenzo Luzuriaga de las 
Letras, consistente en una pieza 
escultórica del busto de quien da 
nombre al premio, de manos del 
ministro de Educación Angel 
Gabilondo, quien se manifestó “emo
cionado” al ver a Matute “vestida de 
blanco, como una novia” y aseguró que 
“necesitamos gente ejemplar, referen
tes” como la galardonada.

“Educar es aprender a hablar, leer y 
escribir y, a lo  largo de la vida, nunca se 
acaba de aprender a hacerlo”, aseguró 
el ministro, quien agregó que “el sis
tema educativo va bien cuando no se 
descuida la lengua y la palabra”. 
Gabilondo, pidió la implicación de 
toda la sociedad y la comunidad edu
cativa para que, entre todos, “poda
mos alcanzar los objetivos de la educa
ción”, porque ésta es, dijo, “la mejor 
política social y lo mejor que podemos 
dejar a aquellos por los que vivimos”.

En referencia al malogrado Pacto 
por la Educación, el ministro aseguró 
que “está poco de moda llegar a acuer-

La escritora aseguró  
que le une a Toledo 

una relación  
sentim ental"m uy  
íntim a y privada" y que  
la ciudad nunca le ha 
defraudado

dos", hecho que ha lamentado pues a 
su juicio en la palabra acuerdo late la 
esencia de un “ideal compartido" en 
este caso por la educación, y abogó 
por unir voluntades entre todas las 
partes para poder cerrar ese acuerdo 
nacional, en el que los profesores son 
fundamentales.

La entrega de este premio se pro
dujo en el marco del I Encuentro 
Literatura y Educación organizado 
por la Federación de Trabajadores de 
la Enseñanza de U G T (FETE-UGT) 
en Toledo, que se celebró entre el 1 y 
el 3 de julio y al que asistieron alre
dedor de un centenar de docentes.

La secretaria federal de Cultura e 
Innovación de FETE-UGT, Elvira 
Novell, señaló que el sindicato viene 
trabajando “desde hace muchos años” 
en temas relativos a la literatura o el 
arte en la escuela como apoyo al pro
fesorado y agregó que llevan ocho 
años trabajando en programas de 
promoción de la lectura en la escuela 
y que esta iniciativa ha sido “un paso 
más”.

Ana María Matute agradeció al 
ministro sus palabras y a la FETE- 
U G T la concesión del premio, y se 
congratuló de recibirlo en Toledo, 
ciudad, dijo “con la que tengo una his
toria de amor muy privada e íntima que 
no voy a contar, pero Toledo nunca me 
ha defraudado”.
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CORRAL DE ALMAGUER
Este verano lo tienes todo para practicar tu deporte

Patinaje de verano
Lunes y miércoles de 
19,30 a 21 horas 
durante los meses de julio, 
agosto y septiembre.
En el gimnasio Municipal, al 
lado del colegio Ntra. Señora de
la Muela. + info. en el Ayuntamiento

Deportes de verano
Del 21 de Junio al 21 de Agosto

FÚTBOL 7 - FÚTBOL 11

FÚTBOL de iniciación

BALO N CESTO (m asculino y  femenino)
TENIS (Todas las edades) 
PADEL (Todas las edades)
En el Polideportivo de la piscina 
Inscripciones en el Ayuntamiento 
antes del 14 de Juno,
20€ dos deportes.

Clases de Padel
1. Para adultos masculino 
y femenino.

2. Varios niveles
+ info, en el Ayuntamiento

Excmo. Ayuntamiento 
de Corral de Almaguer
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A ctiv idades
Museo de Santa Cruz
Tapices del Museo de Santa Cruz.
Exposición. Hasta julio 
El apostolado de El Greco
Exposición. Hasta septiembre 
Herencia recibida '09. Hasta el 15 de 
agosto. 105 bienes culturales muebles tra
tados en el Centro de Restauración de Casti
lla-La Mancha.

Palacio de Fuensalida
Atapuerca y la evolución humana.
Hasta el 25 de julio.Talleres de Antropolo
gía y Paleontología. Sábado 10, a las 12 y 
18 h, respectivamente. Taller de pintura, 
domingo 11,12h

Galería Ar+51
Grabados y acuarelas. Hasta finales 
de agosto. Lola Catalá

Galería Dalí
Pinutura. Colectiva alumnos de la 
Academia Dalila-Galván. Hasta el 31 de 
julio

Centro San Clemente
Pintura mural, colectiva 15 artistas 
CasA.Attelier. Hasta septiembre.

Centro Cultural San Marcos
Exposición. 'Cine español. Una crónica 
visual'. Hasta el 25 de julio.

Círculo de Arte
Escultura. 'Ortotropias', de Jesús Li- 
zaso. Hasta el 31 de julio.

Iglesia de San Sebastián
Exposición 'Tres culturas en Toledo'
Hasta el 29 de julio.

Festival de Música 
La Mancha'. Quintanar de la

Orden. Auditorio Príncipe de Asturias 
Rodolfo Albero y Eduardo Fernández. Vier
nes 9 de julio a las 22 h.
Gala lírica a cargo de Elisa Belmonte, María 
Polco y Carmen Mendizábal. Sábado 10, a 
las 22 h.
Orquesta Sinfónica La Mancha. Domingo 
11, 22 h.

Lux Greco
Puerta de Bisagra, San Juan de los 
Reyes y Plaza del Ayuntamiento.
Viernes 9 y sábado 10, a las 22,30; 23,30; 
00,30 y 01,30 h.

Cultura
• f ^ M O N I O

: Restaurado un libro
©

• de actas del siglo X V

• El archivo municipal vuelve a acoger el
• libro de Actas del Ayuntamiento de To- 
I ledo entre 1464 y 1560, después de 
l  ser tratado en el Centro Regional de
• Restauración. El Archivero Municipal,
• Mariano García Rupérez expresó su
• satisfacción por "la vuelta a casa del 
l  niño que se fue enfermo y regresa lo- 
í  zano". Durante casi un año el libro, con
• tapas de cuero sobre madera del siglo 
; XVII, ha sido restaurado porque se en- 
l  contraba "en franco deterioro", según
• señaló el delegado de la Junta en To- 
! ledo, Femando Mora. La humedad, 
l  los Insectos, la suciedad, los hongos, 
l  el paso del tiempo e Incluso los roedo-
• res habían hecho mella en el Libro de
• Actas del siglo XV -el más antiguo de 
l  Toledo y posiblemente de la reglón- y 
l  tras la restauración confían en que 
l  "aguante otros 500 años más". El 
; concejal de Hacienda y Patrimonio,
• Francisco Martín Cabeza, expreso su
• satisfacción por la vuelta de un docu-
• mentó que, por desgracia, no está 
I completo porque "lamentablemente 
J se perdieron algunas partes en el siglo 
l  XVII, cuando se vendieron de forma
• ilegal".

Q U IN T A N A R
Vuelve la bibliopiscina
El servicio de bibliopiscina estará 
operativo hasta el próximo día 9 de 
agosto en las Instalaciones acuáticas 
del Polldeportivo Municipal 'Fred 
Galiana', de Quintanar de la Orden , 
donde se facilitará el acceso tanto a 
libros como a películas en DVD. 
Según fuentes municipales, este 
servicio nace de la demanda de los 
quintanareños que, año tras año, 
vienen demostrando que el ocio no 
está reñido con la cultura y que 
agradecen poder disfrutar de los 
fondos de la biblioteca en la piscina.

CONSORCIO........................
Se recuperarán 
otros baños árabes
El Consorcio de Toledo se hará cargo 
durante un periodo de 30 años de los 
terrenos en los que se encuentran los 
baños árabes de San Sebastián, con el 
objetivo de rehabilitar y poner en valor 
estos restos arqueológicos, que en un 
futuro serán visitables. Esto será posi
ble gracias al convenio de cesión que 
el Consorcio de la Ciudad de Toledo fir
mará con los propietarios de estos te
rrenos, situados junto a los también 
conocidos Baños de Tenerías, según 
aprobó - el pasado martes- la Comisión 
Ejecutiva de este organismo. Otra ac
tuación aprobada por la Comisión Eje
cutiva del Consorcio es la rehabilitación 
de las bóvedas de la iglesia del Con
vento de Santo Domingo el Real y la 
Capilla de Santo Tomás y el presu
puesto de 850.000 euros para reponer 
el pavimento, rehabilitar algunas facha
das y eliminar el cableado en la céntrica 
calle de Santa Úrsula, además de un 
modificado en las obras de la Cuesta 
de Pajaritos.

TEATROALMAGRO
Premio Luzuriaga para 
los Gutiérrez Caba
Los actores Emilio y Julia Gutiérrez 
Caba recibirán el próximo 22 de julio, 
en el marco del Festival de Teatro Clá
sico de Almagro, el IX Premio Lorenzo 
Luzuriaga de Teatro, que convoca 
anualmente la Federación de Ense
ñanza de UGT en colaboración con el 
Museo Nacional del Teatro. La secre
tarla de Cultura e Innovación Educa
tiva de esta federación, Elvira 
Novells, señaló que recibirán su galar
dón "en reconocimiento al trabajo de 
una saga familiar en el mundo del tea
tro", en el Corral de Comedlas.
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Aprobado el viaje a 
Madrid de la Custodia
"El cabildo presta muy gozoso la Cus
todia para que el Señor sea expuesto 
y adorado por millones de jóvenes, en 
presencia del Papa Benedicto XVI", así 
resumía el deán de la catedral, Juan 
Sánchez, las razones por las que el Ca
bildo ha accedido a la petición de la or
ganización de la Jornada Mundial de la 
Juventud, en agosto de 2011 en Ma
drid, para que la Custodia de Arfe pre
sida la vigilia que tendrá lugar en el 
aeródromo de Cuatro Vientos. El deán 
señaló que se suscribirá un seguro y se 
adoptarán todas las medidas de segu
ridad necesarias, tanto en el traslado 
como en la vigilia, para garantizar la se
guridad de este bien y añadió que para 
ello cuentan con la ayuda financiera de 
dos empresas privadas, que ya han 
mostrado su interés por correr con el 
patrocinio de este evento. Sánchez se 
mostró confiado porque "las medidas 
de seguridad que se adoptan ante cual
quier visita del Papa son las que corres
ponden a las de un Jefe de Estado y 
serán las máximas".

TEA TR O ...............................
Apoyo a los 
discapacitados
La Diputación colabora con 4.500 
euros con la Fundación Anade, enti
dad sin ánimo de lucro, cuya finalidad 
es la inserción social y laboral de per
sonas de cualquier edad en situación 
de desventaja social, fundamental
mente con discapacidad o enferme
dad mental a través de las artes 
escénicas. El presidente de la Diputa
ción, José Manuel Tofiño, y el presi
dente de la Fundación Anade, José 
Colmenero, renuevan este año un 
convenio de colaboración para el des
arrollo del proyecto «Taller de Teatro» 
para el 2010, dirigido a actores y actri
ces de Talayera y su comarca.

a rana del tajo

Comida tricultural del Parador
------ I sapo y yo hemos subido el cerro del
fí Valle. Nos hemos encaramado en el Pa- 
/  rador Conde de Orgaz de Toledo. Nos ha

bían dicho que hay una directora, 
\ / originaria de La Puebla de Almoradlel,

_ \ __/  __ que lo ha puesto como los chorro del oro
y que, además, se come "tricultural", es decir, "a lo ará
bigo", "a lo judío" y "a lo cristiano". Pues sí, llevan razón 
quienes nos ponderan el Parador y su cocina. Los espá
rragos son tan delicados que parece que se han hecho las 
uñas. Mi sapo que es muy culto le puso un pero histórico 
a las "salamandroñas" porque dice que no puede llevar 
tomate una comida de tradición arábiga, pues el tomate 
llegó a estos lares después del descubrimiento de Amé
rica. Pero es un excelente manjar si le quitamos ese falso 
histórico. El "lobo en pan" asusta en la carta, pero, como 
mi sapo es culto, ya me avisó que el "lobo" era lubina. Así 
que esa lubina cristianizada tenía un excelente bocado. El 
"cordero con turmas y burekas" me pudo los pelos de 
punta, pues yo sabía la anécdota de que Fernando el Ca
tólico había muerto tras meterse entre pecho y espalda 
un guiso de turmas de toro; pero estas turmas eran lo que 
se llama "criadillas de tierra", así que mi susto se diluyó 
pronto y mi paladar entró en éxtasis. La judaizantes bure
kas son un guiño culinario muy a tener en cuenta. Los pos
tres de fljuela, mlrrauste y sopalmendra fueron mi 
perdición o mi bendición. Todavía me relamo las ancas. 
Un aplauso por la directora, a la que tengo gana de cono
cer, para darle mis parabienes, que eso de comer bien es 
la mejor bandera turística que podemos ofrecer a quien 
nos visita y además con un precio que no alcanzaba los 
¡30 euros! MI sapo, que frente a una paella se cree el dios 
del mar y de la tierra, dice que, como lo tenemos cerca, 
que nos vamos a alargar con harta frecuencia a esta mesa 
y mantel con las mejores vistas de Toledo. ¡Ah! el escrito 
debe cuidar la coherencia y la cohesión textual; pero eso 
son ya palabras mayores. La cocina extraordinaria, la lite
ratura revlsable. ¡Feliz verano!
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Hemos conseguido dotar a Quintanar de 
instalaciones y servicios adecuados para 
practicar el deporte.

Fomentando la participación, organizando 
competiciones, creando la ilusión que nos une 
en deportividad y que nos brinda la ocasión 
de crecer y ganar para todos.

Desde la Concejalía de Deportes que es la 
vuestra, gracias por participar sin límite de 
edades ni más méritos que la ilusión de vuestro 
espíritu deportivo.

Excmo. Ayuntamiento de
Q uintanar de la Orden

P la ia  ile la Constitución, 1
l l f .  y 25 1SU 750
4>S00 Quintanar ile la Orden

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #774, 10/7/2010.



.b
lo

gs
po

t.c
om

1 1 8 / 1 0  DE J U L I O  DE 2 0 1 0

A g e n d a
Cumpleaños
del 9 al 15 de julio

9 de ju l i o :  Feder ico  Mar t ín  
Bahamon tes ,  "El Águ i l a  de 
Toledo",  empres a r i o  y c am p eó n  
del  Tour  de Francia de 1959, 82, 
Fe rnando  Jou Rivera,  m éd ic o  y 
d i r i g e n t e  del  Par t ido Popula r  de 
Toledo,  51, Javier  del  Val le 
Lorenzo,  32, Tina Bas tanchu r i ,  
p ro fesora  de I n s t i t u t o  y a t le ta  de 
Gálvez,  32
10 de ju l i o :  A n a  M a r í a  d e  l os  
Reyes  d e  la Rosa,  M a r í a  
T e r e s a  d e  la C r u z  Pé re z ,  p r o 
f e s o r a ,  46 ,  K a r e n  C o r r e a ,  32,  
G l o r i a  G a l d ó n ,  v o l u n t a r i a  de  
la A s o c i a c i ó n  E s p a ñ o l a  C o n t r a  
el  C á n c e r  d e  T o l e d o ,  67 ,
B e a t r i z  A l b a ,  m a e s t r a  y  c o l a 
b o r a d o r a  d e  la A s o c i a c i ó n  d e  
F a m i l i a r e s  d e  E n f e r m o s  de  
A l z h e i m e r  de  T o l e d o
11 de ju l io :  L o r e n z o  
C a s t e l l o t e ,  p s i q u i a t r a  y c o n 
c e j a l  d e l  G r u p o  S o c i a l i s t a  d e l  
A y u n t a m i e n t o  d e  T a l a v e r a  de  
la Re ina ,  66 ,  T o m á s  
H e r n á n d e z ,  e x e n t r e n a d o r  de l  
f i l i a l  d e l  T o l e d o ,  49 ,  C h a r o  
H e r r e r o ,  36 ,  S e r g i o  G u t i é r r e z ,  
S e c r e t a r i o  G e n e r a l  de  las 
J u v e n t u d e s  S o c i a l i s t a s  de  
E s p a ñ a ,  28 ,  M a r i  Á n g e l e s  D íaz

M a r t í n ,  d i e t i s t a  d e l  C e n t r o  
" M a d d y n  D i e t é t i c a  y  N u t r i c i ó n " ,  
27 ,  A l f o n s o  G a r c í a  G a r c í a ,  
p e r i o d i s t a  y e j e c u t i v o  d e  Ca ja  
C a s t i l l a  La M a n c h a ,  55 .
12 de j u l i o : J u a n  C a r l o s  
G a r c í a  R i v e r a ,  e m p r e s a r i o ,  51 ,  
C a r l o s  d e  Paz V e l a s c o ,  c o n 
d u c t o r  y e x j u g a d o r  d e  f ú t b o l ,  
46 ,  G l o r i a  E s t h e r  M a r t í n e z ,  35 ,  
S i l v i a ,  e m p l e a d a  d e  b i n g o ,  32 ,  
A n t o n i o  M e l c h o r  G a l á n ,  u r ó l o 
g o , 54 ,  D a v i d  C h a c ó n ,  e x f u t b o 
l i s t a  d e l  T a l a v e r a  y T o r p e d o  
66 ,  37 ,  F r a n c i s c o  S á n c h e z  
Pa yo ,  46 ,  C r i s t i n a  V i n d e l  
A b a r c a ,  34 .
13 de ju l i o :  Fran Mar t í n ,  
Sa rg en to  del  Parque de 
Bomb ero s  de To ledo  y se g u id o r  
de l  A t l é t i c o  de M ad r id ,  44, 
Fe rnando  Gómez ,  pe le te ro  de 
Sonseca y Ventas con Peña 
Agu i l e ra ,  57, Franc i sco Javier  
A lg o t a  V i l l ave rde ,  mecán i co ,  39, 
Consue lo  Sánchez  Galán,  p e r i o 
d i sta ,  41,  Fe rnando  Nuñez  
Moreno ,  emp re sa r i o  y e x p r e s i 
d e n t e  de l  Talavera,  52, Javier  
Do m ín gu ez ,  e m p re s a r i o  y d i r e c t i 
vo del  Cobe ja  CF, 49,  Sara Gil 
Fernández,  pe r i o d i s t a  de la 
Cadena Dial  y mlss C iudad  Real, 
26, Emi l ia Zaba l los ,  ab og ad a  de
111escás e i n te g r a n t e  del  p r o g r a 
ma t e le v i s i v o  "De buena  ley",

Oscar  Ser rano,  ab og ad o ,  39, 
He lena M u ñ o z  Cor roc ha no ,  31, 
M i r i am  Velasco,  32, Jesús A gu i l a r  
Heras,  b o m b e r o ,  47, Si lv ia Pozo 
Velasco,  e s tu d i a n t e ,  11, Lucía 
Crespo,  e s tu d i a n t e ,  20, Corne l i a  
Coel l o  Vázquez,  Nel i ,  p ro fes io na l  
de la hos te le r ía  del  r es tau ran te  
"Casa Marcos "  de Toledo ,  Car los 
Fe rnández  Luján,  em p r e s a r i o  de 
hoste le r ía  y s e g u i d o r  del  
Barce lona,  43.
14 de ju l i o :  Pan ta león  Rubio 
Rodr íguez,  em p r e s a r i o  de 
Oropesa  y a f i c i o n a d o  al m o t o c i 
c l i smo,  57, A l f r e d o  González  
V i l l a l ta ,  40, F ranc i sco Á l va rez  
Mar t í nez ,  ca rdena l ,  85, A l e ja n d r o  
More no ,  33, Car los Calvo,  e m p r e 
sar io,  44,  Esteban Santos Iglesias,  
p ro fe s io na l  de la hoste le r ía ,  43, 
Juan José Pérez del  Pino,  c o n c e 
ja l  del  G rupo  Soc ia l i s ta del  
A y u n t a m i e n t o  de To ledo  y s e g u i 
do r  de l  A t h le t i c  de Bi l bao,  55, 
A lb e r t o  Ba lmor i ,  i n g e n ie r o  t é c n i 
co i n du s t r i a l ,  40, Jav ier  Ser rano 
Ralero,  e s tu d i a n t e ,  18.
15 de ju l i o :  Ruf ino López 
Mar t í n ,  p r o g r a m a d o r  de s is temas 
i n fo r m á t i c o s ,  30, Sara Ruiz de los 
Paños,  p ian i s ta ,  21, Á f r ica  Moar  
Gómez ,  36, Jav ier  Co r r o c h a n o  Gil ,  
32, A l e ja n d r o  A l va rgo nzá lez ,  
d i p lo m á t i c o ,  51, En r i que  Ramírez,  
51.
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PIES SANOS Y  BONITOS EN VERANO

Los pies son los grandes 
olvidados en todos los 
programas de salud y, más 

aún, en los planes de belleza. Sin 
embargo, nuestro estado de salud 
depende en gran parte de esta 
parte de nuestra anatomía: Unos 
pies doloridos, que pisen mal o 
tengan problemas de algún tipo 
producen cansancio, malestar, 
fatiga, problemas circulatorios y 
diversas patologías en las piernas, 
caderas o en la columna vertebral. 
Todos los tratamientos de belleza 
en los pies deben ser además 
terapias que relajen, hidraten y 
nutran, pero sobre todo que curen 
o alivien.
El buen tiempo invita al uso de 
sandalias, poniendo al descubierto 
esta parte tan importante de 
nuestra anatomía. El cuidado de 
nuestros pies se hace más 
imprescindible en verano.
En Mediestetic le proponemos 
diferentes programas, como la 
Reflexología Podal, técnica de 
masaje en los pies desde los que se 
estimulan diferentes terminaciones 
nerviosas y receptores sensitivos 
para conseguir bienestar y mejorar 
diferentes órganos y estructuras. 
Los Baños de Ozono Antisépticos, 
hidratación con parafina, 
tratamientos con presoterapia y 
barros volcánicos, ideales para pies 
y piernas hinchadas que notarán un 
alivio inmediato y duradero... y por 
supuesto la pedicura.

Es el tratamiento de belleza o el 
arte de cuidar los pies y uñas de 
los pies. Es recomendable para 
mejorar la apariencia estética la 
comodidad de los pies.
Un tratamiento completo de 
pedicura incluye cuidado de los 
pies, de las piernas y también de 
las uñas de los pies. El masaje de 
los pies debe extenderse un poco 
más arriba del tobillo. Los masajes 
en la pedicura estimulan la 
circulación de la sangre, rebajan 
las piernas más gruesas y 
descansan los pies.

Deben darse en forma rotativa.
En Mediestetic cuidamos de sus 
pies con una PEDICURA INTENSA, 
en la que tras sumergir los pies en 
agua templada y jabón suave para 
ablandar la piel y las cutículas se 
liman y pulen uñas, plantas y 
talones con una lima especial y un 
torno específico. A continuación 
se aplica un peeling con extractos 
de caña de azúcar para lograr una 
buena exfoliación y se envuelve el 
pie en varias capas de parafina 
caliente, consiguiéndose una 
hidratación en profundidad y una 
termoterapia analgésica.
Retirada la parafina, se realiza un 
masaje de pies con aceites 
esenciales ozonizados. En este 
momento el pie está preparado 
para recibir laca de uñas que 
terminará el proceso de 
embellecimiento.
No olvide después elegir un zapato 
adecuado, sin un tacón excesivo, y 
realizar diariamente ejercicios para 
tonificar los músculos de las 
piernas, estiramientos de 
descarga y movimientos para 
fortalecer los tobillos y las plantas 
de los pies.
Pasear descalzo por la playa y los 
baños en el mar ayudan a proteger 
los pies en verano.
También es recomendable el uso 
de chanclas en piscinas y una 
buena limpieza posterior, para 
disfrutar de unos pies sanos y 
saludables.

MEDICINA ESTÉTICA - CIRUGÍA PLÁSTICA Y ESTÉTICA - NUTRICIÓN Y DIETÉTICA

D ep ila c ió n  L á s e r  - IP L  - L P G  E n d e rm o lo g ie  - R a d ifre c u e n c ia  A c ce n t...

flV 3d iestetic .com

^ ó x i i T r a m e / i ^ e

Apertura de Nuevas  
Instalaciones  
e l  Reino Unido

H orario  in in terrum pid o  9 de ia m a ñ a n a  a 8 de la tarde

ediestetic
Clínicas de Medicina Estética

C lín ica  d e l R o sario  Con. 210  
4 5005  Toledo - Tei.: 925 21 58 46
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SOUTHAFRICA
2010

KIA SOUL
13.700€www.kia.es

www.venalmundial.com Desde
SOLO KIA TE DA 7 AÑOS DE GARANTÍA DE FÁBRICA 
EN TODOS SUS MODELOS.

Emisiones de C02 (gr./km.): 1 3 7 - 1 5 3

V A N O S

’ garantía '
KIA P /  I KIA MOTORS

Patrocinador Oficial

KIA MOTORS
The Power to Surprise

KIA SOUL TODA LA PASION CONCENTRADA.
La pasión que levanta el Kia Soul, la de que tu equipo gane el Mundial y la de poder verlo 

en directo, ahora, todo junto. Entra en venalmundial.com, apuesta y gana un viaje a la final de Sudáfrica.
Kia. Patrocinador oficial del Mundial 2010.

Consumo combinado (I./100 km.) 5,2 - 6,5
PVPR Kia Soul 1.6 DOHC DIVA (incluido impuestos, transporte y acción promocional en la que se incluye un descuento adicional equivalente a la subida del IVA -2 % sobre el PFF}. Oferta válida limitada par3 vehículos en stock 
hasta el 31/08/2010 en concesionarios de Península y Baleares. Modelo visualizado no corresponde con el ofertado. "Consultar manual de garantía Kia.

JORPA MOTOR, S.L. Calle Jarama, 22 ■ 45007 Toledo • Tel.: 925 230 364
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